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El Senado 
aprobó la 
designación de 
los nuevos 
vocales del TC

El Pleno del Senado aprobó 
ayer la designación como nue
vos vocales del Tribunal Cons- 
ti-tucional de Fernando Garri
do Fa-lla, Vicente Conde, Ma
ría Emilia Casas y Guillermo 
Jiménez, que lograron el respaldo 
suficiente pese al voto en blan
co de los nacionalistas de CiU, 
PNV y EA. ,

En votación nominal y secreta 
los cuatro candidatos pactados 
por PP y PSOE superaron los 
tres quintos de la Cámara pre
cisos para ser elegidos.

María Emilia Casas, catedrá
tica de Derecho del Trabajo de 
la Universidad Complutense, 
propuesta por los socialistas, ob
tuvo 204 votos, mientras que el 
catedrático de Derecho Admi
nistrativo de la Complutense 
Fer-nando Garrido Falla y el 
magistrado del Tribunal Supre
mo Vi-cente Conde -ambos 
propuestos por el PP- lograron 
202 votos.El último fue el can
didato de consenso Guillermo 
Jiménez, catedrático de Dere
cho Mercantil de la Universidad 
de Sevilla, contó con el apoyo 
de 203 senadores.

(Pág. 32)

Elprosrama de la TV local no se financia con dinero público

'El Ayuntamiento 
informa' lo paga el PP
El pleno del Ayuntamiento 
de Cuenca despejó ayer la 
polémica suscitada sobre un 
programa televisivo que 
hacen los concejales del 
Partido Popular, en este 
sentido los el equipo de go
bierno municipal dejaron 
claro que este espacio no se 
financia con dinero muni
cipal.

Los concejales del equipo de 
Gobierno municipal realizan 
desde hace algunos meses un 
espacio televisivo, bajo el título 
'El Ayuntamiento informa', el 
mismo ha sido criticado por la 
oposición, ayer fue llevado a pleno 
para que fuera explicado por el 
PP. Tras las explicaciones, el 
asunto quedó zanjado yaque es 
el propio PP quien paga ese 
programación y no el Ayunta
miento, aunque sí se decidió cam
biar el nombre del programa para 
evitar malos entendidos.

El hospital 
'Virgen de la Luz' 
oferte más de 50 
plazas de trabajo

(Pág.6)

Detectada en 
Huete una 
posible bolsa de 
gas natural

(Pág. 10)

Comienzan hoy 
las III Jomadas 
de Ciclismo 
Profesional

(Pág. 49)

Bill Clinton, 
garante de la 
soberanía 
palestina y la 
seguridad israelí

El presidente de EEUU, Bill 
Clinton, concluyó ayer su «his
tórica» visita a Gaza con un 
discurso ante el Consejo Nacio
nal Palestino (CNP) en que se 
presentó como el defensor tan
to de las "aspiraciones de liber
tad" palestinas, como de los 
deseos de seguridad de los is
raelíes.

Clinton prometió más ayuda 
económica ("cientos de millones 
de dólares" que ha de pedir al 
Congreso) para el desarrollo 
palestino el año que viene, e invitó 
a ambos bandos a perseverar en 
sus esfuerzos de paz a pesar de 
"los retos y reveses".

Al final de su discurso, puso 
el ejemplo de la "de una época 
doradaen España, dondejudíos, 
musulmanes y cristianos vivían 
juntos en unaextraordinaria era 
de tolerancia". Clinton se con
virtió en el primer presidente de 
Estados Unidos en yisitar el 
territorio controlado por la Au
toridad Nacional Palestina.

(Pág. 34)

z Pleno del Ayuntamiento de Cuenca celebrado en la noche de ayer.
(Pag.3),

Según el 
presidente Aznar 
el obispo Setién 
"es un 
estrafalario"

El obispo de San Sebastián, 
José María Setién, volvió a avi
var la llama de la polémica. El 
presidente del Gobierno, José 
María Aznar, no tuvo ayer nin
gún reparo en llamar, en la 

“ capital checa, de "estrafalario" 
al prelado vasco por haberse 
ofrecido, a mediar en favor de 
los "presos políticos" de ETA.

(Pág. 30) Aznar criticó al obispo Setien en Praga. EFE

Fernando Sánchez Bodalo. f-r

La Junta 
invierte 700 
millones en 
Cuenca para 
crear empleo

La Junta de Comunidades 
lleva invertidos este año en tomo 
a 700 millones de pesetas en 
acciones que mejoran el empleo 
en la provincia, según declara
ciones del consejero de Indus
tria y Trabajo, Fernando Sán
chez Bódalo, durante su visita 
a Cuenca.

Con estos 700 millones, se 
ha apoyado una inversión de 
1.500 millones en empresas 
conquenses.

(Pág. 4)
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HORARIO DE AUTOBUSESHORARIO DE TRENES ^^ 22.07^-20

VALENOA —^ CUENCA
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(1) Circula de LUNES A VIERNES. NO CIRCULA LOS DIAS 19/3, 9 y 10/4 y 1/05/1998.

yADRID —^ CUENCA ==^ , VALENCIA . ~
TREN REGIONAL DELTA
MADRID (R Ateteí OCANA TARANCON HUETE H YEMEDAC. REBOLLAR CHIVA

8'53 - 9'45 10’15 10'42
10,19 10,40

12’20 13,38 14,06 14,47 16’41 1719 17’40 1754

15’52 16,45 17.19 17,45 18,26
1719 ; 1740

J. . . OT . . . 20’45. . . .. . . . . 21’21 21’47 22’33
ira 20'40 .21’19 21’40 21'54 .

Albacete............................................................8'15 (L-S labor.)-14’30 (L-S labor.)
15'00 (L-V labor.)-17'00 (D o fin de puente)

Alcázar de San Juan.................................................................................... 15'00 (L-V labor.)
Belmonte............................................................................................................15'00 (L-V labor.)
Beteta........................................................................................................................... 14'30
Canalejas.................................................................................................................. 14'45
Cañaveras................................................................................................................. 14'45
Casasimarro................................................................................................... 14'30 (L-V labor.)
Castejón.................................................................................   14'45
ElRecuenco.....................................................................................................15'00 (L-V. labor)
Fresneda.............................     14'00
Honrubia.........................................................8'15 (L-V labor.)-14'30 (L-S labor.)
.................................................................................................17'00 (D o fin de puente)
LaAlmarcha............................................................................................................ 14'15
Las Pedroñeras........................................................................................... 15'00
Madrid (diarios)........................... 7'30 (exc. D)-8'00-10'30-12'00 (exc. S y D)
............................... .•...................................... 14'00-14'30-16'30-18'30-20'00-22'00
Minglanilla..................................................................................... 16’00 (L-S, labor.)
Montalbanejo..............................................................................................15'00 (L-V)
Motilla.......................................................... 10'00 (L-S labor.)-16'15 (L-V labor.)

17'00 (D y festiv.)
Priego.................................................................................................15'OOXL-V labor.)
Quintanar del Rey.........................................................................14'00 (L-V labor.)
Salmeroncillos.......................................................................................................... 14'45
San Clemente............................................................................................................ Í5'00
San Martín de B.......................................................................................................  15'00
Sta. Cruz de Moya.......................................................... i 4'00 (Sab.)-15'00 (L-V)
Socuéllamos............................................................ ■........... 14'30(Sab.)-15'30(L-V)
Tarancón (diarios)...................................  8'00-10’30-12'00 (exc. S y D)-14'00
............................................   16'30-18'30-20'00-22'00
Tragacete.................................................................................................................. 14’30
Teruel......................................  9'30
Valdeolivas................................................................................................................ 14'45
Valencia...... TOO (directo, L-V labor.)-7'30 (L-S labor.)-10'00 (L-S, labor)

Valverde de Júcar...................................... 7’30 (L-S, labor.)-16’15 (L-V labor.)
Vega del Codorno............................'...................................................................... 14’30
Villar del Infantado................................................................................................ 14’45

El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso, 

1 brumas localizadas.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojos, variables, 
MAXIMA: 17° 
MINIMA: -2°

EL GORDO DE 
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FARMACIAS DE GUARDIA
en la región
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SALA 1;
ALGO PASA CON MARY
Todos los días: 6'15
Sábados y festivos también a las 4

UN MUNDO A SU MEDIDA
Todos los días: 8'30 y 10'45

SALA^
TU A LONDRES Y YO A CALIFORNIA
Todos los días: 7'15, 10'30
Sábados y festivos también a las 4

SALA^
LA NIÑA DE TUS OJOS
Todos los días: 6'15, 8'45 y 11
Sábados y festivos también a las 4

SALA^
MÁS ALLÁ DE LOS SUEÑOS
Todos los días: 6'15, 8’30 y 10'45
Sábados y festivos también a las 4

SALA^
LA MÁSCARA DEL ZORRO
Todos los días: 7’15 y 10'30
Sábados y festivos también a las 4

SANTORAL: Cándido, Faustino, Fortunato, 
Marcos, Maximino, Nina, Silvia, Valeriano,

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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Bódalo considera que Bono no podía atender la presión social que le pedía que volviese a ser candidato

"C-LM necesita personas 
con peso en la región y en 
política nacional"
El consejero de Industria y Trabajo, José Fernando Sánchez 
Bódalo, afirmó: "La presión social que ha habido para que 
Bono se presente a las elecciones del 99 como candidato a la 
presidencia regional no podía ser desatendida por un presiden- 
te que ama profundamente esta tierra". Del candidato del PP 
al mismo cargo, Agustín Conde, Bódalo dijo que es "descono
cido o que se la conoce por su capacidad de enfrentarse".

Inma SALA

Como miembro del consejo 
regional, el consejero de Indus
tria y Trabajo acogió como una 
"buena noticia para Castilla-La 
Mancha" el anuncio de José Bono 
de ser en las próximas eleccio
nes el candidato socialista a la 
presidencia regional.

"Castilla-La Mancha necesi
ta personas con peso específico 
-afirmó Sánchez Bódalo- y no sólo 
en la región, sino en la política 
nacional, y creo que esta noticia 
ha agradado a muchos castella
no-manchegos que se ven repre
sentados dignamente por José 
Bono", subrayó.

El consejero admitió que los 
comicios de junio de 1999 serán 
los últimos en los que se puede 
presentar como candidato a este 
cargo José Bono porque la Ley

Electoral de Castilla-La Mancha 
establece un límite para poder 
acceder a ser presidente regio
nal.

Piropos a Carlos Moro

Fernando Sánchez Bódalo 
considera que Carlos Moro, de
legado del Gobierno en C-LM, "ha 
dicho la auténtica verdad sobre 
lo que significa que Bono sea el 
candidato ala presidencia al decir 
el pasado viernes que la suerte 
electoral del PP en esta región 
va a depender de lo que haga 
Bono". El consejero de Industria 
admitió que Carlos Moro se ca
racteriza por su sinceridad y por 
su conocimiento de la realidad 
regional, y "no en vano es la 
persona que más conocen en la 
región los votantes del PP".

En contraste, "el PP ha ele

gido a Agustín Conde, que es una 
persona poco conocida en C-LM 
y que no conoce la realidad". 
Conde, según el consejero, "ten
drá que quitarie importancia o 
relativizar el dato de que José 
Bono es su contrincante".

Bódalo considera que "toda la 
sociedad castellano-manchega 
reconoce más el liderazgo en José 
Bono que no en una persona que 
es desconocida o que se la cono
ce por su capacidad de enfren
tarse a todo el mundo -refirién
dose a Conde-, pero no de go
bernar y de llegar a acuerdos con 
nadie".

Legislatura crucial

La decisión de José Bono, a 
juicio de Sánchez Bódalo, ha sido 
motivada por "la enorme presión 
cariñosa que la sociedad caste
llano-manchega le ha hecho para 
que siga representando los inte
reses de la región en un momen
to muy importante".

El consejero socialista consi
dera clave esta legislatura por
que en ella se van a decidir cues
tiones como el debate sobre la 
territorialidad y la organización

El consejero visitó ayer Cuenca. FOTO-RES

del Estado, el futuro de España 
en la UE respecto a los fondos 
de cohesión, y, además, la comu
nidad autónoma de C-LM va a 
recibir "las dos competencias más 
fundamentales que garantizan la 
solidaridad entre los ciudadanos: 
la sanidad y la educación".

"Es un momento para que un 
presidente de talla como es José 
Bono pueda gestionar con la 
seriedad, el rigor y la capacidad 
que ha demostrado estos tres 
acontecimientos que afectan di

rectamente a los intereses de 
nuestra región"; en contraste, 
Fernando Sánchez Bódalo con
sidera que "no es momento para 
entregar el testigo a nadie me
nos experimentado y que venga 
desde un proyecto que no cree 
ni en la solidaridad ni en la igual
dad de oportunidades de los ciu
dadanos, y me estoy refiriendo 
al Partido Popular, que no está 
haciendo galaanivel nacional de 
creer y practicar estos dos con
ceptos".

El PP no paga 'E1 Ayuntamiento 
informa' con dinero público

La Tribuna

Los grupos de la oposición 
municipal, integrados por PSOE 
e IU, presentaron ayer una mo
ción ante el pleno municipal, que 
tuvo que ser modificada durante 
la sesión, en la que se cuestiona- 
bala "objetividad" del programa 
ofrecido en un medio audiovisual 
local. El PP financiaun programa 
televisivo llamado 'El Ayunta
miento informa' en dicho canal 
televisivo, pero los concejales de 
la oposición no tenían constancia 
por ningún cauce oficial de que 
estaba patrocinado por el PP, por 
lo que dedujeron que ese dinero 
salía de las arcas municipales -con- 
clusión a la que llegó el concejal 
de IU, Miguel Cañas, tras ver el 
mencionado espacio televisivo y 
preguntó sobre ello alos respon
sables municipales el 18 de agos
to-.

El portavoz popular, Jesús 
Cordente, informó que -de for

ma extraoficial- varios conceja
les socialistas habían tenido co
nocimiento de que las arcas 
municipales no tenían nada que 
ver con esta programación y acusó 
a la oposición de emplear este 
asunto en perjuicio del PP.

Los portavoces de la oposi
ción pidieron a los populares que 
cambiasen el nombre del programa 
y no empleasen "partidistamen
te" ni el nombre del Ayuntamiento 
-del que ellos también forman 
parte- ni su bandera o escudo. El 
alcalde, Manuel Ferreros, acep
tó esta propuesta a cambio de que 
retirasen la moción.

Los dos grupos de la oposi
ción presentaron otra moción al 
pleno basada en una conversa
ción mantenida en un medio de 
comunicación radiofónico de la 
capital en la que un "empresario" 
-de Alsina, según fuentes bien in
formadas- acusó al concejal de 
transportes, Ángel Quintero, de 
asistir a la firma de un contrato 
entre la empresa Ruiz con His

pano Carroceras para adquirir diez 
carrozados de autobuses antes 
de que el servicio municipal de 
transportes saiga a concurso. 
Quintero niega este relato y anun
ció que un abogado estudiará la 
grabación para presentar una de
nuncia.

Otro de los asuntos tratado por 
el pleno del Ayuntamiento fueel 
recurso planteado ante el Tribu
nal Superior de Justicia de C-LM 
por Vicente Fernández Campi
llo, trabajador municipal, contra 
el acuerdo de aprobación del Ca
tálogo de Puestos de Trabajo de 
funcionarios y personal laboral fijo 
del Ayuntamiento de 1998. Este 
recurso está motivado por la 
existencia de un decreto de ia 
alcaldía para proveer varias pla
zas municipales por el sistema de 
libre designación.

Miguel Cañas considera que es 
competencia del pleno y no de un 
decreto de alcaldía tomar esta 
decisión, y también rechaza el 
sistema de libre designación. El

En el pleno se trataron dos mociones relacionadas con medios de comunicación.

portavoz socialista, Mariano 
Arribas, también afirmó que la 
alcaldía no tiene competencias 
para tomar esta decisión, y anunció 
que probablemente su grupo re
curra este acuerdo.

El concejal de personal, Mi
guel Ángel Vicente Antón, ex
plicó que Vicente Fernández 
Campillo detentaba numerosos 
cargos en el Ayuntamiento "y esos 
macroservicios no son operativos, 
por lo que decidimos dividirlo en 
dos y tener un jefe en cada uno, 

quedándose con una de las pla
zas el propio demandante, que 
cobra lo mismo que antes".

El pleno extraordinario cele
brado ayer en el Ayuntamiento 
de Cuenca aprobó por unanimi
dad el proyecto de urbanización 
de 'Las Cañadillas Este' y el 
convenio de colaboración entre 
la Junta de Comunidades, el Ayun
tamiento de Cuenca y la empre
sa TRAGSA para acondicionar 
una pista forestal que une la 
carreteraN-420 con la CU-2105.
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Bódalo considera que Cuenca sale beneficiada en ayudas para formación y empleo

La Junta invierte 700 millones en 
Cuenca para mejorar el empleo

Inma SALA

La Junta de Comunidades 
lleva invertidos este año en tor
no a 700 millones de pesetas en 
acciones que mejoran el empleo 
en la provincia, según declara
ciones del consejero de Indus
tria y Trabajo, Femando Sánchez 
Bódalo, durante su visita aCuen- 
ca. Con estos 700 millones, se 
ha apoyado una inversión de 1.500 
millones en empresas conquen
ses.

Este dinero es distribuido por 
la Consejería de Industria entre 
ayudas directas a la formación, 
ayudas directas a los ayuntamien
tos (para realizar contratos a 
través del Plan Concertado) o 
en ayudas a cooperativas o 
empresas (que repercuten en la 
mejora de sus condiciones de 
competitividad y manteniendo o 
aumentando el empleo).

Cuenca sale beneficiada

"Si se aplicaran criterios de 
división de fondos proporcional 
a la densidad de población de 
Cuenca-añadió el consejero-, esta 
provincia no recibiría práctica
mente ninguna ayuda o ninguna 
subvención, por tanto, las esta
dísticas indican que la Conseje
ría actúa en beneficio de Cuen
ca".

Fernando Sánchez Bódalo 
recordó que Cuenca es una pro
vincia con una tasa de desem
pleo inferior a la media regional 
y nacional.

La media regional de inver
sión por desempleado y año que 
hace la Consejería de Industria 
es de 2.000 pesetas; en Cuenca, 
esta media asciende a 2.500 
pesetas "porque la formación en 
Cuenca en el medio rural sale 
muy cara en relación a la pobla-

Visita oficial a la empresa 
Madhis-Fic

El consejero Fernando Sánchez Bódalo visitó ayer a 
mediodía, la empresa establecida en Cuenca Madhis-Fic, que ha 
presentado dos solicitudes de subvención ante la Consejería de 
Industria Y Trabajo.

La primera demanda, realizada el año pasado, fue destinada 
a una inversión de más de 42 millones de pesetas que ha 
obtenido 9 millones de la Consejería.

La segunda subvención va destinada a una inversión 
justificada por la empresa de 23.467.000 pesetas, de las que la 
Consejería ha aportado 2.346.000 pesetas.

Madhis-Fic tiene actualmente 67 puestos de trabajo fijos y se 
dedica a desliar madera para hacer contrachapado.

Esta empresa utiliza tecnología punta, iniciativa que es 
apoyada desde la Consejería de Industria.

Fernando Sánchez Bódalo visitó todas las instalaciones de 
Madhis-Fic acompañado por el delegado de Industria en 
Cuenca, Ángel Álvarp, y guiado por los responsables de la 
empresa mencionada. Sánchez Bódalo y Ángel Valiente revisan una lámina de madera. F-RES

El consejero clausuró terce cursos gestionados por IFIES-UGT y visitó la empresa Madhis-Fíc. FOTO-RES

ción que hay", justificó el conse
jero.

Cursos

Fernando Sánchez Bódalo 
clausuró ayer trece cursos del 
Plan Regional gestionados por el 
Instituto de Formación y Estu
dios Sociales (IFIES-UGT) en la 
delegación de Industria en Cuen
ca.

Los trece cursos han perci
bido una subvención de la Con
sejería superior a 27 millones de 
pesetas y han afectado a 181 
trabajadores que han recibido 
3.262 horas de formación.

El consejero informó que la

Consej ería de Industria ha finan
ciado este año acciones forma
tivas en la provincia de Cuenca 
que atañen a 1.005 alumnos que 
recibirán globalmente 8.900 
horas de formación y van a re
presentar un coste de 83 millo
nes de pesetas para la Junta de 
Comunidades.

A estos datos hay que aña
dir las cifras del INEM, no con
tabilizadas todavía, aunque Fer
nando Sánchez Bódalo sí ade
lantó que del FIP (Plan de For
mación e Inserción Profesional) 
la Consejería va a gestionar en 
la provincia de Cuenca en el 
último trimestre de este año 96 
millones de pesetas para accio

nes formativas dirigidas a 1.000 
alumnos, y a estos 96 millones 
hay que sumar otros 72 que te
nía la Junta de Comunidades de 
presupuestos propios.

Recordamos que la Junta 
recibió el 31 de septiembre de 
1998 las transferencias de la 
Formación Ocupacional, hasta 
entonces en manos del INEM.

"La formación no genera 
empleo pero mejora las condi
ciones para que los desemplea
dos encuentren empleo y los tra
bajadores lo conserven", comentó 
en consejero, como muestra del 
apoyo que desde lainstitución que 
preside se le da a la formación 
ocupacional.

Barrio de San Antón. p.R

La puesta en 
servicio de la Imea 
eléctrica Bolarque- 
Cuenca mejorará 
el suministro

I. S.

La Junta se comprometió con 
la compañía eléctricaUnión Fe
nosa a desplazar las torres eléc
tricas del barrio de San Antón y 
a suprimir los apoyos que em
peoraban el paisaje del barrio.

"Afinales de septiembre asis
timos al enterramiento del ca
bleado bajo el río, hasta llegar a 
la subestación que está junto al 
puente de San Ántón", recordó 
el delegado de Industria, Ángel 
Álvaro.

La línea que va de Bolarque 
a Cuenca -de 132 kilovoltios y 
una inversión de 1.300 millones- 
está prácticamente concluida 
desde hace una semana. "Es
tamos a punto de conectar la 
nueva línea con autorización de 
la Consejería", anunció el dele
gado.

En este momento, se ha plan
teado un problerna para termi
nar esta línea. Ángel Álvaro 
relató que un propietario de 
Cuenca "nos ha puesto muchas 
trabas para que puedan insta
larse dos apoyos en terrenos de 
su propiedad".

Unión Fenosa está dispues
ta a negociar con este propie
tario pero hasta el momento no 
ha habido acuerdo. Este proble
ma supondrá un retraso en la 
puesta en marcha de la línea 
"pero todos esperamos que la 
calidad del suministro eléctrico 
a la ciudad mejore sustancial
mente y posibilite su futuro de
sarrollo industrial".

Gasificación del 
barrio de las 500

El proceso de instalación de 
infraestructura subterránea para 
hacer llegar el gas natural al barrio 
conquense de las 500 sigue sus 
trámites correspondientes. A 
últimos de este año o principios 
del 99 estacanalización se pon
drá en marcha.

Por otra parte, el plazo apro
bado por la Consejería de Indus
tria para concluir las obras del 
gaseoducto que vendrá desde 
Tarancón es de tres años.

Ángel Álvaro aseguró que el 
gas puede llegar hasta los ba
rrios "más difíciles de laciudad".
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En todo el territorio del Insalud se ofertarán 4.099 plazas médicas

El hospital 'Virgen de la Luz' 
ofertará 51 plazas dentro de la OPE

El hospital de 
Cuenca 

cubrirá plains 
en veinticinco 
especialidades

La Tribuna

La Oferta Pública de Empleo, 
OPE, de los hospitales dependien
tes del Insalud ha entrado en su 
última fase. En todo el país se 
ofertarán 4.099 plazas, corres
pondientes a 43 especialidades 
médicas. En el hospital 'Virgen 
de la Luz’ se cubrirán 51 de las 
plazas anteriores, con aquellas 
disciplinas necesarias para el 
funcionamiento del mismo.

Ayer se publicaron, en todos 
los tablones de anuncios de los 
hospitales y direcciones provin
ciales y territoriales del Insalud, 
las convocatorias de las pruebas 
selectivas para el acceso a pla
zas de médicos especialistas de 
área, FEA's. El Boletín Oficial 
del Estado recogió el anuncio de 
convocatoriael día 11 de diciem
bre, con más de cuatro mil pla
zas.

Además también se ha publi
cado la resolución definitiva del 
concurso de traslados de esta 
misma categoría profesional, 
FEA's, que se ha saldado con un 
índice de adjudicación del 95% 
de las plazas ofertadas. Con 
ambas publicaciones se ha cum
plido el calendario de desarrollo 
previsto para esta OPE de médi
cos especialistas, la primera que 
se convoca en los últimos nueve 
años.

Concurso-oposición libre
Según establece la convoca

toria los aspirantes a las plazas

El hospital ’Virgen de la Luz' cubrirá medio centenar de puestos de médicos especializados.

de la OPE de hospitales del In
salud, los aspirantes disponen de 
un plazo de un mes, es decir, hasta 
el 15 de enero para presentar sus 
solicitudes de participación. Pos
teriormente, en el plazo de otro 
mes se publicarán los listados 
provisionales de aspirantes ad

mitidos y excluidos, y tras el mismo 
se abre otro de mes y medio, donde 
ya se concretará la fecha, lugar 
y hora de celebración de las prue
bas que previsiblemente se ce
lebrarán en abril y junio. Se han 
adjudicado el 95% del concurso 
de traslados. Así de las 646 pla

zas ofrecidas se han adjudicado 
un total de 612. Estos resultados 
muestran el éxito de la convoca
toria y la calidad y acierto en la 
selección de las plazas ofrecidas, 
ya que en el concurso anterior, 
en 1994, el índice de adjudica
ción de plazas rondó el 50%.

Las cincuenta y una plazas 
que se ofertarán en el hospital 
’Virgen de la Luz' dentro de la 
OPE, corresponden a 
veinticinco especialidades 
médicas. La que ofrece más 
plazas, un número de cuatro, 
es la de Nefrología. Otras 
siete disciplinas ofertan, cada 
una de ellas, tres plazas: 
Anestesia y Reanimación, 
Cardiología, Cirugía General y 
de Aparato Digestivo, 
Obstreticia y Ginecología, 
Oftamología, 
Otorrinolaringología y 
Pediatría.

Aquellos aspirantes a otras 
disciplinas como Alergología, 
Medicina Intensiva, Medicina 
Interna, Neumoiogía, 
Neurología, Oncología Médica, 
Rehabilitación y Traumatología 
y Cirugía Ortopédica, podrán 
aspirar a una de las dos que 
ofrecerán las anteriores 
modalidades médicas.

El listado de disciplinas que 
ofrece el 'Virgen de la Luz' 
para esta convocatoria se 
completa con: Análisis 
Clínicos, Anatomía Patológica, 
Farmacia Hospitalaria, 
Geriatría, Medicina Preventiva 
, Neurofisiología Clínica, 
Psiquiatría y Urología, para los 
que se oferta un puesto por 
cada uno de ellos.

En definitiva el hospital de 
Cuenca contará en un futuro 
inmediato con más personal 
especializado.

CCOO rediazaabiertamente  la 
fónnuIadelasFimdadonesSanitarias

LaTribuna

El Sindicato provincial de 
CCOO de Cuenca muestra su 
desacuerdo con la propuesta del 
PP de crear la figura de las Fun
daciones Sanitarias Públicas, 
como fórmula para gestionar los 
centros sanitarios del Insalud. El 
pasado 2 de diciembre la Secre
taría de Política Institucional de 
la Confederación de CCOO, se 
dirigió al gobierno Aznarexigién- 
dole la retirada inmediata de la 
enmienda a los presupuestos.

CCOO muestra la preocupa
ción sobre los graves problemas 
de gestión que afectan al siste
ma sanitario público, considerando 
que la propuesta Popular, no 
ofrece garantías para solucionar 
la problemática existente, y con
sidera que presenta riesgos im
portantes para el futuro funcio
namiento del Sistema Sanitario

Público: clientelismo, descontrol, 
establecimiento de criterios de 
competencia interna, selección 
negativa de riesgos y ruptura en 
la igualdad de acceso de todos 
los usuarios a las mismas pres
taciones.

Este medida ha sido tomada 
por el Gobierno, en palabras de 
CCOO, con precipitación, ale
vosía y evidente falta de consenso 
político y social. Sigue la critica 
sindical indicando que si "tanta 
confianza tiene el Gobierno en la 
receta de las Fundaciones como 
instrumento para dar respuesta 
a los problemas de los hospita
les, no entendemos los motivos 
por lo que no se ha optado por la 
vía del consenso, del diálogo y del 
debate en los foros adecuados, 
como puede ser el Parlamento o 
el Consejo Interterritorial, órga
no donde se encuentran repre
sentadas todas las CCAA".

Sigue CCOO diciendo que una 
medida de tal calibre se debería 
aplicar, en todo caso, a todo el 
Sistema Sanitario Público, y no 
sólo al área insalud, ya que en 
los próximos años ésta deberá ser 
gestionada por las CCAA que aún 
no tienen las transferencias.

Pide el sindicato que se retire 
la enmienda, que planteó el PP 
en la Ley de Acompañamiento, 
y que el Gobierno tome nota de 
las fuertes criticas que esta re
cibiendo por parte dé sectores po
líticos, sindicales y profesionales.

Además considera que la en
mienda da un margen muy am
plio al presidente ejecutivo del 
Insalud, sin establecer mecanis
mos de control administrativo ni 
de participación ciudadana.

Los hospitales que se verían 
afectados serían 82 en toda Es
paña con 130.000 trabajadores, 
y el número en C-LM es de 7,

CCOO cree que es necesario un consenso en torno a la Sanidad Pública.

entre ellos el hospital ’Virgen de 
la Luz’, con sus 1.500 trabajado
res.

CCOO pide finalmente no sólo 
la retirada de la enmienda, por 
"precipitación y falta de consen
so" sino que se abra un debate

consensuado entre todas las fuer
zas políticas y sociales para con
solidar el Sistema Sanitario Pú
blico que garanticen a todos los 
ciudadanos los mismos derechos 
con independencia del lugar en 
el que residan.
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A propósito de Maty
Hace tan solo unos días, nos sorprendió la noticia del cese de Matilde 

Molina, como directora de la Granj a Escuela " El Terminillo ". Los com
pañeros y amigos que la acompañamos habitualmente no comprendimos 
esta decisión repentina y drástica.

Nuestra amiga y compañera, lleva diecisiete años trabajando y lu
chando para conseguir hacer realidad este proyecto y justo unos días 
antes de verlo en pléno funcionamiento, la separan físicamente de él, 
como si se tratara de un aborto terminal, al que no le pertenece nacer y 
ver la luz.

No crean los lectores que tal 
decisión, a lo único que afecta es al 
cambio de dirección, ya que las 
instalaciones siguen siendo las 

mismas. Nada mas lejos de la 
realidad. Todo tenía su sentido, todo 
formaba parte de un orden, todo 
estaba diseñado para un objetivo, 
cualquier detalle había sido pensa
do durante años para cumplir de
terminadas funciones., entre ellas, 
muchas difícilmente realizables al no 
ser activadas y potenciadas por el 
espíritu de su creadora.

Además de las instalaciones y 
servicios propios de un granj a es
cuela, como zonas dedicadas al 
cuidado de animales y labores agrí
colas y otras destinadas al alojamien
to de residentes y visitantes, había 
instalaciones paralelas, pensadas 
para enriquecer complementaria
mente a las personas beneficiarias 
de este centro 

que le aportarían un toque origi
nal y de vanguardia, diseñado des
pués de llevar muchos años convi
viendo con deficientes mentales y 
conocer sus carencias. Por ejem
plo:

-Una salita dedicada al silencio, 
un lugar donde cualquiera podría ir 
a pensar, a encontrarse consigo 
mismo. Lugar para aprender a res
petar al otro y sus necesidades de 
soledad y meditación.

- Un comedor con dos escena
rios aun lado- detrás de un discre
to mostrador- uno en el que se 
desarrollaría la puesta en escena del 
arte de cocinar y de servir alimentos. Al otro, un entarimado plataforma 
para estimular cualquier deseo de expresión de fantasía propia o ajena, 
recitando, cantando, bailando, actuando, como postre espiritual o ali
mento artístico, ofrecido a los compañeros en cálidas veladas.

- Un observatorio astronómico, con telescopio y biblioteca especia
lizada, para contemplar y explorar el cielo, ese acompañante anónimo 
que nunca nos da tiempo a recorrer.

Y un conjunto de talleres 'especiales', diseñados, no para crear úni
camente productos 'vendibles' en el mercado, sino productos que sirvie
ran de alternativa cultural y reciclaje de los menos favorecidos en la 
educación. Po ejemplo :

-Un taller de música para descubrir nuevas posibilidades personales 
de expresión, de creación sonora, de invención de nuevos instrumentos, 
de establecinúento de nuevos vínculos de comunicación.

-Un taller de reciclaje de productos de deshecho, para convertirlos 
en objetos útiles y estéticos, velando por la ecología y el respeto a la 
naturaleza.

- Un laboratorio de Ciencias Naturales con microscopios conecta
dos a ordenadores, para jugar a ver, desde lo más pequeño a lo más 
grande, del mundo maravilloso que nos rodea, disfrutando, como los 
demás del avance de las tecnologías.

-Un laboratorio de audio-visuales, donde se editarían entre otras 
cosas " videos de los visitantes", para recuerdo de su paso por la granj a 
escuela, llevándose junto con sus imágenes, la magia y el encanto del 
lugar.

Talleres de Yoga, Chi Kung, Tai Chi, Relajación, para potenciar el 
desarrollo y recreo espiritual de sus moradores, practicables como otra 
alternativa psicoterapéutica de vanguardia, fuera de sus horas de traba- 
jo,etc. ___________________ ________

Todo ello puesto en marcha desde una nueva filosofía : Una granja 
escuela, cuyas instalaciones serían mantenidas por deficiente, unos externos 
y otros internos, y otros visitantes eventuales, con el propósito de fo
mentar la integración pero desde un ángulo original " que fueran los 
deficientes quienes enseñaran a los niños normales, lo que se hace en 
unagranja.

Para la puesta en marcha y mantenimiento del proyecto, Matilde 
Molina contaba con un equipo de profesores voluntarios de la Univer
sidad, como Ernesto Ballesteros, José Torralba, Antonio Alcazar, Alfonso 

Salvador, Santiago Prieto, 
María Dolores Muñoz y Ana 
RosaBodoque y un sin fin más 
de amigos que conforme lo 
visitaban, se quedaban "en
ganchados" al proyecto ofre
ciéndose a ayudar"en lo que 
fuera". También contaba con 
decenas de alumnos de Ma
gisterio, de las especialidades 
de E. Especial, Audición y 
Lenguaje y Educación Musi
cal.

Todos ellos,- tanto profe
sores como alumnos- colabo
rando voluntaria y desintere
sadamente y dispuestos a tra
bajar gratuitamente de forma 
ilimitada. ¡No podían ser 
menos que la directora que 
siempre rechazó cualquier tipo 
de remuneración, por su tra
bajo o por el desempeño de 
lo que iba a ser su cargo!. 

A Matilde Molina no se le 
ha dado la oportunidad de ver 
nacer su proyecto, una vez 
que las instalaciones estaban 
ya dispuestas. No se le ha 
concedido el plazo de con
fianza de varios años, para 
evaluar su capacidad de de
sarrollo. No siquiera se le ha 
dado la oportunidad de de
fenderse. La han echado ala 
calle, sin más, después de 
colgar la última cortina.

Cuando ha contado algu
nos de los detalles de su pro
yecto, se le ha acusado de que 

eran fantasías, que no eran reales, que incluso era falso que un equipo 
de profesores y alumnos de la Universidad estuviera dispuesto a par
ticipar en el proyecto.

Hoy queremos dar fe de que no eran fantasías. Que los profesores 
y alumnos somos reales. Que estamos con ellay creemos en su modelo 
de " Granja Escuela", todo un reto innovador, digno de haber sido 
experimentado. Unainiciativa original, concebida para dar solución a 
la situación de desventaja que minorías de deficientes encuentran, una 
vez finalizada su escolarización obligatoria, cuando se preguntan " después 
del colegio, ¿ qué ? ". De éste modo tendrían, no sólo un lugar protegido 
para aprender a ser productivos y útiles a la sociedad, integrándose 
dignamente, sino un lugar para poder seguir desarrollando sus poten
cialidades humanas, su creatividad y fantasía, sin miedo a un final. 
Lamentablemente éste proyecto, ya es inviable sin su creadora.

Las expectativas publicadas por D. José Luis Martínez, director de 
Servicios Sociales, sobre el futuro papel que propone para Matilde 
Molina, como colaboradora " al igual que los profesores de la Escuela 
de Magisterio, con los que existe un convenio ", es falso. Con Matilde 
Molina, se ha ido su equipo de colaboradores, y además, no existe 
ningún convenio. Los profesores y alumnos eran colaboradores volun
tarios, sin ningún otro compromiso que su amistad con Matilde Molina.

El cese de Matilde Molina, no ha sido un aborto de la locura, ha sido 
un guillotinazo a la imaginación al servicio de la esperanza de muchos.

COLECTIVO DE PROFESORES Y ALUMNOS DE LA E.U. 
DE MAGISTERIO DE CUENCA, COLABORADORES VOLUN
TARIOS EN EL PROYECTO DE GRANJA ESCUELA " EL TER
MINILLO". ( FIRMAN 7 PROFESORES Y 46 ALUMNOS)
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Santiago García, ganador del IX 
certamen de acuarelas 'El Tormo'

El pintor Santiago García, 
con su obra 'Serranía', se ha 
alzaclo con el primer premio 
del IX certamen de Acuare
las 'El Tormo, galardón que 
cuenta con una dotación en 
metálico de 150.000 pesetas. 
Los otros cuatro finalistas, 
cuyos premios se cuantifican 
en 125.000 pesetas para cada 
uno fueron Flor Estébanez, 
J.Emilio Días Novo, Luis 
Borruel e Isabel Moreno. Este 
certamen cuenta con el patro
cinio especial de Caja Casti
lla La Mancha y con la cola
boración de ACC Seguros de 
Caución, La Vieja, S.L., TIS A 
Ordenadores y el restauran
te El Tormo, de Madrid.

Cuenca, una vez más ha 
acogido con entusiasmo a los 
acuarelista continuando la 
idea original de Joaquín Ra
cionero, propietario del restau
rante 'E1 Tormo', entusiasta 
empresario y mecenas cultu
ral que desde hace años ha con
seguido unir a Cuenca con el 
mundo de las artes plásticas, 
a través de la acuarela.

El jurado, que falló ayer el 
premio, estuvo compuesto por 
hombres de la cultura (Pedro 
Mercedes, Angel Luis Mota 
y Julio Magdalena) y del pe

Los miembros del jurado junto a la obra ganadora.

riodismo conquense (Javier Sem
prún y Nicolás Serrano), así como 
Francisco Recuenco, encargado 
de la Obra Social y Cultural de 
Caja Castilla La Mancha y el 
propio Joaquín Racionero.

En total se seleccionaron 45 
obras que han estado expuestas 
en la sala de exposiciones que 
CCM tiene en la calle Carrete
ría desde el pasado día 4 de di

ciembre, muestra que será clau
surada mañana.

Hay que resaltar también la 
gran calidad de las obras presen
tadas a concurso, por lo que no 
resultó fácil al jurado realizar la 
elección final. Aunque también fue 
destacable launaminidad de cri
terio en los compontes de dicho 
jurado, respecto a la elección de 
las obras ganadoras.

El Ayuntamiento de 
^Cuenca inicia la 

campaña del árbol 
de Navidad

La Fábrica de Maderas del Ayun
tamiento de Cuenca cede, a partir de 
mañana, a Cruz Roja de Cuenca un 
total de 4.000 pinos, procedentes de 
clareos realizados en los montes de 
Los Palancares. Las plantas estarán 
a disposición del público en general 
en el recinto de la Hípica y serán dis
tribuidas porCruz Roja. Quienes los 
adquieran deberán aportar un pequeño 
donativo que se destinará, como vie
ne siendo habitual, para alguna acción 

Los pequeños pinos podrán ser recogidos en el recinto de La Hípica humanitaria, de esta ONG.

Miguel Romero 
'regresa' con su 
faceta de pintor

Miguel Romero, doctor en Histo
ria, profesor de Instituto y, actualmen
te Inspector- de Educación. Alterna 
sus trabajos dentro del campo de la 
investigación y la novela con la pin
tura, habiendo publicado siete obras 
literarias de diversa temática. En el 
mundo de la pintura ha realizado ex
posiciones desde 1978 hasta 1990. 
Ahora, tras un paréntesis de 8 años 
vuelve con sus pinceles. La obra de 
Miguel Romero está colgada en co
lecciones privadas, así como en el 
Museo de Cuenca, Casa de España 
en París, Casa Gianer en Alicante, 
etc.

La Asociación Española 
Contra el Cáncer da luz 
verde a su tercer ’rastrillo’

La Asociación homenajeó a dos componentes.

La Asociación Española Contra el Cáncer dio ini
cio ayer a su tercer 'rastrillo' benéfico, destinado a re
coger fondos para la labor que desarrolla la mencio
nada asociación.

Según explicaba a este diario la presidenta de Acción 
Social, Carmen Barambio el objetivo concreto de este 
año es "el mantenimiento de las dos unidades de cui
dados paliativos, ya que tenemos una funcionando pero 
queremos inaugurar otra en el mes de enero y por 
supuesto el dinero también irá destinado a los enfer
mos que lo necesiten".

Por lo que se refiere a los objetos que se exponen 
en el 'rastrillo' son muy variados, desde cuadros, dife
rentes objetos decorados por las voluntarias, ropa de 
bebé, etc...

ETrastrillo'está instalado en el Círculo de la Cons
tancia y permanecerá allí hasta el día 19. La represen
tante de la Asociación Española Contra el Cáncer 
instaba a los conquenses a colaborar y ayudar en esta 
iniciativa, "pedimos que sean generosos, y a que, en estos 
momentos se está curando en muchas ocasiones el cáncer 
pero todavía hay alguna parte que no se puede curar, 
existen enfermos terminales que hay que ayudar y que 
cuidar y conseguir que esos enfermos mueran en su 
casa rodeados de los suyos y en las mejores condicio
nes".

En el acto de inauguración del 'rastrillo' la Asocia
ción homenajeó a dos componentes que han destaca
do por su esfuerzo y dedicación a la misma, M^ Rosa
rio Arribas y Milagros Villanueva.
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I, EFEMÉRIDES DEL DIA 15 DE 

DICIEMBRE'Sfeii I-.

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional........................
Comisaría de Policía................
Policía Municipal......................
Guardia Civil ............................
Protección Civil.........................
Bomberos..........................;.........

091
23 23 02
22 48 59
22 05 00
22 25 11
22 10 80

□
SER VICIOS SANITARIOS
Cruz Roja..................................... 23 01 31
Hospital Virgen de la Luz...... 22 42 11
INSALUD................................... 22 34 51

AGUA, ELECTRICIDAD
Averías agua............................... 22 21 17
Averías electricidad................. 22 09 54

TRANSPORTES
RENFE..;...................................... 22 07 20
Estación autobuses.................... 22 70 87
Vehículos de alquiler............... 23 41 48

ADMINIS TRA CION
Ayuntamiento de Cuenca........ 21 1600

Ayuntamiento - Alcaldía........ 21 20 41

OMIC 21 13 58
Economía y Hacienda.............. 21 1023

TELEFONICA
Averias......................................... 002
Información 003
Oficinas........................................ 004
Despertador................................. 096

Jefatura de Tráfico_________ 22 21 56
Delegación de Defensa........... 21 21 12
Oficina de Turismo_________ 23 21 19
Obras Públicas y Transportes 22 00 50
Educación y Ciencia................. 22 20 51
Trabajo y Seg. Social............... 2202 12
Asuntos Sociales____________ 22 32 61
Industria y Energia................... 17 88 00
Agricultura.................................. 17 83 00
Cultura.......................................... 21 21 49
Sanidad____________________ 21 2000
Diputación Provincial............... 177177

VARIOS
Correos......................................... 2240 16
Audiencia.................................... 22 41 18
Auditorio..................................... 22 27 97
Asoc. Artesanos de Cuenca.... 22 82 06
Recogida de Residuos.............. 23 19 36
Cámara de Comercio................ 22 23 51
Fundación de ayuda contra
la drogadicción.......................... 900 16 15 15
Información Toxicológica
Nacional___________________ 91 562 04 20
Ayuda en Carretera.................. 91 742 12 13
Tele-Ruta.................................... 91 535 22 22
Teléfono de la Esperanza....... 91 459 00 50

1792.- Revolución francesa. El rey Luis XVI, prisionero de los revolu- 

cionarios, redacta su testamento en la torre de Temple, de donde sal-~ 

dría para el cadalso.

1884.- Estalla la revolución en Corea. El rey huye, pero su hijo y seis ; 

ministros son asesinados.

: 1916.- Primera Guerra Mundial. Setecientos mil combatientes, ale

manes y aliados, mueren en el frente de Verdún.

1917.- Los imperios Centrales y Rusia firman un armisticio en Brest- 

Li tovsk.

1918.- Asesinato del presidente portugués Sidonio Paes.

1939.- Se estrena la película «Lo que el viento se llevó».

. 1956.- El Gobierno británico decreta el estado de excepción en Irlanda 

del Norte como réplica a los atentados del IRA.

1959.- Inauguración del tren Talgo entre Madrid y Barcelona. ;

1960.- El rey Balduino de Bélgica contrae matrimonio con la española 

Fabiola de Mora y Aragón.

1961.- Adolf Eichman es condenado a muerte por un tribunal de Jeru

salén, tras un juicio en el que fue acusado de genocidio en la raza judía.

1970.- Disturbios estudiantiles en Madrid motivan el cierre de la

■/Gniversidad. - A -

1978.- Los Estados Unidos y la República Popular China acuerdan 

establecer relaciones diplomáticas. = - 3: ' "

:; 1979.- Llega a Bilbao Jesús María Leizaola, presidente del Gobierno 

vasco en el exilio. '

1982.- Apertura de la verja de Gibraltar, después de 13 años de bloqueo.

1988.- La Asamblea General de la ONU reconoce a Palestina. < ; ; ¿ ; 

- 1993.- Los 117 países miembros del GATT aprueban por unanimidad

el acta final de la Ronda Uruguay, un histórico acuerdo comercial.

1994.- El jefe de la unidad especial de Investigación de la Guardia 

Urbana de San Sebastián, Alfonso Morcillo Calero, es asesinado por 

ETA en Lasarte (Guipúzcoa).

1995,- Cumbre comunitaria de Jefes de Estado o de Gobierno en Madridy 

? «los quince» aprueban la creación del «euro», la moneda única euro- 

::-- pea.'-

CUENCA CAPITAL Y
PROVINCIA

Fundación Antonio Pérez
Antiguo Convento de las Carmelitas.
Obra gráfica de numerosos pintores.

Museo de Electrografía
Antiguo Convento de las Carmelitas.
Exposición de obras de diversos artistas realiza
das por ordenador.

Teatro-Auditorio. 20:30 horas,

-Día 15 de diciembre. La Compañía Teatral de 
Germáji Olivares representará 'Las aventuras de 
Juan Rana'.

-Día 18 de diciembre. 'La ratonera', de Aghata 
Christie.

Círculo de la Constancia
Exposición de Luis del Castillo
Del 2 al 20 de diciembre

Galería de Arte 'Pilares'
Exposición de pintura de Carlos Codes.
Del 13 de noviembre al 16 de diciembre

Galería de Arte 'Jamete'
Exposición de pintura de Morquecho.
Del 27 de noviembre al 10 de diciembre

Café Central

Exposición de Federico Gómez 
Del 5 al 19 de diciembre.

Salas de exposiciones de la CCM
Exposición de Santiago Torralba
Parque de San Julián, 20
Del 4 al 16 de diciembre

IX Certamen de acuarelas "El tormo"
Carretería, 26
Del 4 al 16 de diciembre

Café Hispano
Exposición de pintura de Miguel Romero 
'Grises y ocres'
Del 14 al 30 de diciembre
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En un local cedido por CCMy con la financiación de la Junta de Comunidades

El barrio de Fuente del Oro 
contará con una biblioteca pública

La Tribuna

El delegado de la Junta de 
Comunidades en Cuenca, José 
Manuel Martínez Cenzano, en
trega hoy a la asociación Cultu
ral San Julián de 'Fuente del Oro' 
una subvención de un millón de 
pesetas para abrir, en este ba
rrio de capital, una biblioteca 
pública en un local que cede a 
tal efecto la Caja de Castilla-La 
Mancha.

Se trata de un proyecto que 
también han respaldado los ve
cinos y las asociaciones de egte 
barrio y que pretende quecon la 
continúa expansión de laciudad, 
lapoblación, sobre todo la infantil 
y de personas mayores, no se 
vean privados de los servicios 
bibliotecarios. -

Para las aproximadamente 
seis mil personas que viven en 
esta zona de Cuenca , se dará 
un servicio más cercano de prés
tamo de libros, de consulta y 
lectura en sala, así como de he
meroteca, mientras que para el 
público infantil también se con
templa el préstamo de fondos y 
la puesta en marcha de una sala 
de estudio y de consulta.

Este nuevo espacio servirá 
además para realizar activida
des culturales y de promoción de 
la lectura, como talleres para 
niños y adultos, encuentros con 
autores, exposiciones o progra
ma de animación,. Igualmente se 
podrán realizar préstamos

IU inicia una campaña de recogida 
de firmas por las 35 horas semanales

La Tribuna

La coalición Izquierda Uni
da, mediante un acto que tuvo 
lugar ayer en su sede, conme
moró los diez años de la huelga 
general que tuvo lugar en nues
tro país el 14-D, además de co
menzar con la recogida de fir
mas como iniciativa legislativa 
popular para que sea debatida 
en el Parlamento la regulación 
de las 35 horas semanales.

Según explicaba a este dia
rio el representante de IU Fidel 
Martínez, la coalición ha optado 
por esta iniciativa, mediante la 
que espera recoger el medio 
millón de firmas con una cam
paña que se intensificará una vez 
pasadas las Navidades.

Actos por los distintos 
pueblos de la provincia
Por lo que se refiere a esta

Los libros serán los protagonistas de las nuevas instalaciones.

interbibliotecarios y adomicilio 
para aquellas personas que no 
puedan acudir a la biblioteca.

Inicialmente, el centro espe
ra abrirse con un mínimo de veinte 
horas semanales, en horario de 
tardes durante los días labora

campaña de recogidas de firmar, 
Fidel Martínez apuntaba que, 
desde lacoalición se fijarán una 
serie de días para salir a la calle 
y pedir a los conquenses que 
firmen pidiendo por las 35 horas 
semanales.

Además están previstas una

lU intensificará 
su recogida de 
firmas después 

de Navidad

serie de visitas a las localidades 
más importantes de la provincia, 
entre las que se encuentra 
Tarancón y las tres empresas más 
representativas que allí están 
instaladas.

les y el sábado por la mañana, y 
pretende contar con un fondo de 
unos 5.Ô00 volúmenes par prés
tamo de adultos y otros tantos 
para infantil y juvenil.

La subvención que entrega la 
Junta de Comunidades servirá

IU invitó a un pequeño refrigerio a los que acudieron à la sede. FOTO-RES

Clausura del 
curso de 
jardinería para 
discapacitados 
desempleados

La Tribuna
El delegado provincial de 

Bienestar Social, Luis Mas clau
sura el curso de jardinería des
tinado a personas discapacitadas 
que se ha desarrollado con la 
Asociación Instituto de Desa
rrollo Comunitario, en colabo
ración con las consejería de 
Bienestar Social y de Industria 
y Trabajo. El acto de cierre del 
curso será a las 13:30 horas en 
la sede de la organización, en 
la calle Virgen de las Angus
tias.

Este curso, que se inició el 
pasado mes de julio, ha consta
do de una primera unidad de 200 
horas de formación y una se-

para tabicar los espacios, insta
lar calefacción, y dotarlo de 
material informático y el mobi
liario preciso.

El local que cede Caja Castilla 
La Mancha esta situado en la plaza 
reina Sofía.

Mas, delegado de Bienestar Social

gunda de aplicación que se ha 
desarrollado durante cinco me
ses, en los viveros Peñaflor, 
situados en la carretera de Tra
gacete. Estaba dirigido a disca
pacitados con al menos un 33 
por ciento de minusvalía y que 
estuvieran en situación de des
empleo. Para su desarrollo, ha 
contado con una subvención 
cercana a los seis millones de 
pesetas de la Consejería de 
Industria y Trabajo.

ICAM no está de 
acuerdo con los 
programas 
televisivos del 
Partido Popular

La Tribuna

ICAM-Nueva Izquierda de 
Cuenca entiende que los espa
cios de difusión pública que el 
Ayuntamiento tiene contratados 
con el canal de televisión local 
deben servir para la difusión de 
todas las actividades que se 
realizan en la ciudad y nunca 
para la propaganda gratuita de 
la que se sirve, según ICAM, 
se sirve el Partido Popular.

Todo este asunto quedó ayer 
zanjado en el pleno municipal, 
ya que los concejales del Parti
do Popular pagan con dinero de 
su propio partido político estos 
programas. En el pleno se apro
bó, por tal motivo, que el citado 
programa cambiará de título para 
evitar futuras confusiones.
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Las perforaciones en el lugar, que 
se encuentra en el término 
municipal de Huete, pretenden 
llegar hasta los 1.800 metros

Sánchez Bódalo destacó la buenas condiciones seolósicas del lusar

Detectada en Huete una
cavidad para almacenar gas
Gracias aprospecciones rea
lizadas en el término muni
cipal de Huete se ha detec
tado una cavidad suscepti
ble de almacenar gas natu
ral. Así lo señalaba ayer 
Angel Alvaro, el delegado 
de Industria. El objetivo es 
llegara 1.800 metros de pro
fundidad.

Inma SALA

El delegado de Industria en 
Cuenca, Ángel Álvaro, anunció 
ayer que gracias a prospeccio
nes realizadas en el Plan Ener
gético Nacional, se detectó en 
el término municipal de Huete 
una cavidad susceptible de al
macenar gas natural. "Sehan he
cho los estudios técnicos corres
pondientes y nos pidieron a la 
delegación permiso para hacer 
una prospección in situ", deta
lló.

La perforación iniciada ha 
conseguido llegar a 1.000 me
tros de profundidad y el objetivo 
es bajar a 1.750 o 1.800 metros 
y comprobar que existe en este 
lugar una cabidad puede alber
gar gas no porosa.

"Si se demuestra que la 
cabidad es útil con el informe de 
la Consejería de Industria y Tra- Angel Alvaro, delegado de Industria de la Junta.

bajo, la explotación tendría que 
autorizaría el Ministerio de In
dustria y Energía que está inmerso 
dentro del plan estratégico ener
gético nacional", apuntó el dele
gado de Industria.

Almacenamiento de gas de 
la Península Ibérica

Por su parte, el consejero de 
Industria, José Femando Sánchez 
Bódalo explicaba que estas ins
talaciones forman parte del sis
tema de almacenamiento y abas
tecimiento general de gas de la 
Penísula Ibérica. "No somos un 
país productor de gas natural y 
sí somos un país consumidor de 
esta fuente de energía; la única 
dificultad que puede surgir a ni
vel nacional es asegurar el apro
visionamiento y que el gas que 
nos llega a través de Magreb- 
Europa, satisface toda la demanda 
y para eso es necesario estable
cer depósitos reguladores", apun
taba.

Además, el consejero añadió 
que: "el depósito de Huete es, 
teóricamente con lós datos 
geológicos en la mano, un buen 
sitio, pero desde el punto de vis
ta de la investigación tiene algún 
problema que cuestiona su via
bilidad futura, sobre todo si se pue
den escapar gases".

Sergio Galán, 
homenajeado por 
la peña 'Los 
Timbales' de La 
Guardia

La Tribuna

El rejoneador Sergio Galán 
fue homenajeado el pasado 
sábado en la localidad toledana 
de La Guardia por la peña 'Los 
Timbales'. Así, el presidente de 
la Peña le hizo entrega al rejo
neador taranconero de un tro
feo que le acredita como triun
fador de la corrida de rejones 
en la feria de esa localidad.

El acto consistió en unacena 
y posteriormente se hizo entre
ga del mencionado trofeo. Luego 
hubo actuaciones de diversos 
artistas y se prolongó hasta la 
madrugada. El rejoneador 
taranconero tuvo palabras de 
agradecimiento y prometió que 
si es contratado el próximo año, 
está dispuesto a tratar de me
jorar su actuación de esta tem
porada, con el fin de conquis
tar el preciado trofeo. Recor
demos que en el festejo por el 
que ha sido galardonado se 
celebró el 27 de septiembre y 
Sergio Galán cortó cuatro ore
jas, lidiando astados de Santia
go Ludeña y alternando mano 
a mano con el maestro portu
gués Joao Maura.

Antes de acudir a La Guar
dia, Sergio galán asistió en la 
localidad ciudadrealeña de 
Daimiel a una conferencia so
bre 'El Caballo Torero', que tuvo 
como ponente al periodista Juan 
Manuel Sánchez Morate. Al 
final de la misma intervino en 
un coloquio y contestó a las 
preguntas de los aficionados.

Nueve accidentes de
circulación este fin de semana

La Tribuna

Un total de nueve fueron los 
accidentes de circulación que se 
registraron este fin de semanaen 
las carreteras conquenses el 
pasado fin de semana. En estos 
accidentes resultaron heridos 
graves dos personas y nueve 
leves.

Así, a las 16'30 horas del 
pasado viernes, en el kilómetro 
77 de la carretera N-III en el 
término municipal de Belinchón 
un vehículo matriculado en Ciu
dad Real se salió de la calzada 
por el lado izquierdo. La conduc
tora, J.S.R. de 60 años de edad 
resultó herida grave.

’ A las 19'00 horas del mismo 
’ día 11, en el kilómetro 85 en la 

N-III en el término municipal de 
Tarancón otro vehículo condu
cido por F.G.G. se salió de la 

calzada y se quedó atravesado 
en la vía, por lo que el turismo 
matriculado en Madrid para evi
tar colisionar con este se salió de 
la vía por el lado derecho, cuan
do lo conducía J.B.C. de 37 años 
de edad que resultó ileso.

A las 19'15 del día 11 en el 
kilómetro 158 de la N-III, en el 
término municipal de Castillo de 
Garcimuñoz, un vehículo matrí
cula de Italia conducido por C.C. 
de 46 años que resultó ¡leso, 
mientras que C.G., de 41 años, 
R.F. de 54 y T.A. de 29 años 
fueron heridos leves.

También el día 11 en la N-III 
en el término de Almarcha resultó 
herido grave M.G.M. de 35 años 
al volcar su turismo que chocó 
con otro turismo matrícula de 
Alicante conducido por J.M.H.P. 
de 25 años, herido leve.

A las 19'30 horas del día 11

en el kilómetro 158 de la carre
tera N-III, término de Castillo de 
Garcimuñoz, un vehículo derra
pó en la calzada conducido por 
C.A.C.M. de 56 años, ileso y 
ocupado por M.V.Z.L. de 53 
años, herido leve, quedando el 
vehículo interceptando el carril 
izquierdo de la calzada, contra el 
que colisionó tras frenar brusca- 
mente un camión matrícula de 
Valencia, conducido por J.F.C.M. 
de 41 años, ileso, quedando cor
tada la circulación en ambos 
carriles. Simultáneamente coli
sionó por alçance una furgoneta 
de Madrid, conducida porC.D.V. 
de 40 años, ileso y ocupado por 
A.R. de 27 años y A.G. de 20 
heridos, leves, contra el turismo 
matrícula de Madrid, conducido 
por A.C.M. de 46 años, que re
sultó ileso.

El sábado a las 9'00 horas en

Las carreteras conquenses registraron 9 accidentes de tráfico.

la N-III término de Belinchón un 
turismo se salió de la vía y chocó 
contra un árbol. C.O.D. de 65 
años e I.S.M. de 68 resultaron 
ilpso y herida leve.

A las 10'00 horas del pasado 
domingo en la N-420 en el térmi
no municipal de Villaescusa de 
Haro un turismo con matrícula de

Granada colisionó contra un ta
lud. El conductor J.A.I.M. de 28 
años resultó herido grave.

Por último, a las 13'50 del 
domingo en el kilómetro 174 de 
la N-310 en el término de Sisan
te dos turismos colisionaron fron
talmente causando solamente 
daños materiales.
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Con un presupuesto de 74 millones y entrarán en funcionamiento en 1.999

Cuatro localidades de la Alcarria y la 
Sierra tendrán viviendas tuteladas

Juan MENDO

La consejería de Bienestar 
Social de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha está 
construyendo en laprovinciade 
Cuenca cuatro nuevas casas 
tuteladas para personas mayo
res en las localidades de Alia
guilla, Cañaveras, Landete y 
Villar de Domingo García, con 
una inversión global aproxima
da de setenta y cuatro millones 
de pesetas.

Según el delegado provincial 
de la consejería de Bienestar 
Social, Luis Mas, se trata de cua
tro proyectos necesarios en es
tas cuatro localidades debido a 
que en ellas existe un sector de 
la población que reúne las con
diciones necesarias y exigibles 
para disponer de estos centros 
de acogida de personas en situa
ciones de abandono, soledad o 
que han perdido cierta autono
mía. Estas cuatro casas tutela
das entrarán en funcionamiento 
durante el próximo año 1.999 , 
de acuerdo con las previsiones 
que tiene este departamento de 
la administración autonómicaen 
la provincia de Cuenca. Cadauna 
de las cuatro casas tuteladas 
tendrá una capacidad de entre 8 
y 10 personas y estará atendida 
por una gobernanta y dos auxi
liares de clínica que serán se
leccionadas en su momento.

Cuando estén abiertas para 
las personas de la llamada ter-

José Mana Palomar, nuevo 
presidente de la Peña ’El Mosto’

Julio CLEMENTE

Hubo 'fumata blanca' en la 
asamblea general que celebró 
este pasado fin de semana la 
Peña 'E1 mosto'. Era este el se
gundo intento, yaque la celebrada 
a principios del pasado mes no 
dio resultado esperado tras la 
renuncia irrevocable del anterior 
presidente, José Andrés Gómez.

En esta segunda asamblea no 
se dio, por tanto, el problema de 
la no existencia de candidaturas, 
ya que de hecho fueron tres las 
presentadas, aunque bien es 
verdad que tras desestimar la 
Junta directiva dos candidaturas, 
se elegía nuevo presidente a José 
maria Palomar por unanimidad, 
quien sustituía al ya menciona
do José Andrés Gómez, que ha 
regido los destinos de la entidad 
durante 8 años consecutivos.

Será a partir de los primeros 
días del 99 cuando José María

Las personas mayores serán las beneficiarias de estos nuevos edificios que se están construyendo.

cera edad, el mantenimiento de 
las mismas correrá a cargo de 
los presupuestos regionales de 
Bienestar Social.

Los costes de cada una de 
estas viviendas tuteladas oscila 
entre los 6’5 y los 7 millones de 
pesetas. Los propios pensionis
tas que se alojen en las vivien
das deberán contribuir con el 75%

Palomar tome las riendas del 
Mosto. Antes el nuevo presidente 
tendrá que cumplir un trámite 
básico que es la elaboración de 
su propiajunta directiva, eso, en 
palabras de Palomar, se produ
cirá en los próximos días, para 
que antes de fin de año.

0 en todo caso primeros días 
del mes de enero pueda presen
tar su nuevo equipo a la asam
blea.

Temas por resolver para la 
anterior junta

Por su parte, lajunta directi
va saliente tendrá que solventar 
algunos temas como la organi
zación del Cross del Mosto pre
visto para el mes de enero. Se 
trata de la actividad deportiva 
más importante de las que tradi
cionalmente se ocupa la citada 
peña durante el año y es, por tanto, 
una prueba deportiva de alto nivel 

de sus pagas al mantenimiento 
de las mismas y en algunos ca
sos colaboran los ayuntamientos 
que solicitaron disponer de es
tos recursos.

Las cuatro casas tuteladas 
que se están ahora construyen
do quedarán emplazadas en te
rrenos municipales que fueron 
cedidos en su día a la consejería 

cuya organización ya ha abor
dado lajunta saliente, teniéndo
se que ocupar por tanto de su 
organización independientemente 
de su cese.

Para el nuevo presidente de 
'El Mosto', regir desde ahora los 
destinos de esta importante aso
ciación será un honor y una res
ponsabilidad dado que la Peña 
representa un poco la esencia del 
asociacionismo en tarancón, que 
de unos años a esta parte se ha 
activado de manera significati
va en Tarancón, "representar a 
más de 600 personas es algo que 
no me había planteado, pero que 
en el momento en que te eligen 
te das cuenta de la importancia 
que tiene, máxime cuando el aso
ciacionismo en Tarancón casi 
nunca ha funcionado bien. Aho
ra poco a poco vamos viendo como 
somos capaces de partir de la 
nada y a partir de un grupo de 
amigos crear una asociación 

citada.
Actualmente en el territorio 

conquense están funcionando 24 
viviendas tuteladas y ocupa el 
primer lugar en este tipo de re
cursos dentro de la comunidad 
castellanomanchega. Según to
dos los informes técnicos estas 
viviendas funcionan bien en La 
Alcarria y en La Sierra.

como la que hoy es la Peña 'E1 
Mosto'.

No le falta razón al nuevo 
presidente de la peña, ya que en 
estos momentos cuenta con una 
historia de 18 años de experien
cia es una de las asociaciones 
más emblemáticas de Tarancón 
y mantiene en sus filas a más de 
650 socios.

Para José María Palomar, es 
todavía pronto para hablar de 
proyectos a corto y a largo pla
zo y dado que su candidatura 
surgió en el desarrollo de la pro
pia asamblea, se conforma por 
ahora con mantener, la buena 
trayectoria de la peña en sus 
actividades de carácter social, 
deportivo, cultural y de toda ín
dole.

En lo que sí ñace especial 
hincapié el nuevo presidente es 
en agradecer la confianza que 
en él han depositado los socios 
de la peña.

Gran éxito de 
público y 
participantes del 
1 Concurso 
Regional Canino

La Tribuna

Tarancón vivió con un inusual 
éxito de participación de con
cursantes y del público el I 
Concurso Regional Canino, que 
resulto todo un éxito de expec
tación y vistosidad.

De hecho es llamativo la gran 
participación, sobre todo en una 
actividad que era prácticamen
te desconocida en Tarancón, ya 
que es la primera vez que la 
ciudad vivió un concurso de estas 
características, y las activida
des caninas siempre se han li
mitado a las puramente encua
dradas en el apartado de exhi
bición.

El I Concurso Regional Ca
nino reunió a casi un centenar 
de concursantes con sus perros 
durante la mañana del domin
go, en un certamen que se ce
lebró en el pabellón de Ferias 
de Tarancón.

A las 9,30 se abrió el plazo 
de inscripciones, y donde ya se 
pudieron admirar llamativos 
ejemplares, cuyos amos llega
ron procedentes de todos los 
rincones de la geografía caste
llano-manchega.

Doble categoría
El concurso contó con dos 

categorías, una general abierta 
a cualquier perro, que tenía que 
cumplir una sola condición, que 
el animal pudiese ser encuadrado 
entre los denominados como 
puro dentro de su raza, aunque 
no dispusiese de 'pedigree'. La 
segunda, una categoría especial 
'boxer' para ejemplares de esta 
raza, ya que se trata de un pe
rro cuya vistosidad y belleza 
merecen una categoría aparte 
dentro de los concursos cani
nos.

En la general los ganadores 
fueron por este orden: un pas
tor alemán, un chow-chow, y un 
setter. En la categoría especial 
'boxer' mereció el galardón del 
jurado un soberbio ejemplar del 
que conocemos un dato signifi
cativo: ya ha sido campeón de 
España y de Italia en diversos 
concursos. Este ejemplar, por 
cierto, es propiedad del presi
dente de la Asociación Española 
de Boxers.

La organización del concur
so canino recayó en la Socie
dad Canina de Castilla La Man
cha, que en el mes de octubre 
planteó la posibilidad mediante 
una petición formal de ubicación 
y patrocinio al Ayuntamiento de 
Tarancón, y que este aprobó en 
el transcurso de una comisión 
de Cultura.

Además el concurso contó 
con el patrocinio del citado 
Ayuntamiento. El concurso, por 
otra parte, dispuso de trofeo para 
los primeros clasificados en cada 
categoría, así como de un diploma 
acreditativo a todos los partici
pantes admitidos.

Fueron cientos los taranco- 
neros que se acercaron a pre
senciar y admirar estos precio
sos ejemplares caninos.
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Firma invitada

¡Menuda cara!
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OMOTOm
¡Menuda cara!
"Un demócrata no recusaría a 
un juez porque esté 
comprometido con Amnistía 
Internacional, todo lo contrario"

Los abogados defensores están para eso para de- derechos humanos, para el dictadores un enemigo
fender a susclientes sean estos quienes seany hayan cualquiera que defienda la dignidad de todos los
hecho lo que hayan hecho, 

JULIA 
NAVARRO

pero a veces las argucias de 
los abogados resultan un chis
te de malgusto. Porejemplo 
el despacho de abogados 
Kingsley y Napley,encarga- 
dos de la defensa del ex dic
tador Augusto Pinochet han 
anunciado la presentación de 
un recurso contrae! veredicto 
de los magistrados de la 
Cámara de los Lores, adu
ciendo entre otrascuestiones, 
que uno de los jueces, Lord 
Hoffaman no ha sido impar- 
cialdebido a sus vínculos con 
Amnistía Internacional.

La primera reacción que 
a una se le ocurre es decir eso 
de ‘¡ vayacara!’,sí, vaya cara 
más dura que tiene Pinochet 
y los que ledefienden que
riendo invalidar a un juez por 
el hecho de estarcomprome- 
tido en la defensa de los de
rechos humanos. Claro que 
inmediatamente se ve la ló
gica de la recusación ya que
como Pinochetha pisoteado los más elementales moel que mediaentre uno y otro.

Fimiáiiivitada

El hombre clave
Acaso esta misma semana, pero más probable

mente la próxima, será elegido el hombre clave. El 
hombre que tendrá que pilotar los conflictos de una 
Constitución venerada, honrada y, a partir de aho
ra, conflictiva. El hombre al que se acudirá a labora 

FERNANDO ^® plantear pretensiones de reforma de nuestra ley 
JAUREGUI fundamental. Es decir, el presidente del Tribunal 

Constitucional. Y, ahora que, por fin y ai borde ya 
del escándalo, se ha renovadó la tercera parte de 
este importante tribunal, ha llegado la hora, sin de
moras, de conocer quién va a presidirlo. Y, por todo 
lo dicho, habrá que ser muy riguroso a la hora de 
seleccionar el nombre, que ha de ser el de un hom
bre de consenso, con larga trayectoria de jurista y 
hasta, si se me permite, con larga trayectoria políti
ca. Las apuestas se centran en Manuel Jiménez de 
Parga y en Pedro Cruz Villalón. Otro nombre, Julio 
González Campos, podría añadirse, con menores 
probabilidades, a los dos citados. Y aún un cuarto, 
Rafael Mendizábal, buena cabeza jurídica, pero 
cuestionable trayectoriaen otros campos, comple
taría el cuarteto de aspirantes.

Los círculos que hemos consultado hacen ver que 
Jiménez de Parga sería, si no el que más posibilida
des tiene, sí, al menos, el que cuenta con un círculo 
más importante de apoyos. Desde el de aquel ‘di-

putado gitano’, Juan de Dios Ramírez Heredia, que 
es su yerno, hasta el del entorno de los ‘ex ucederos ’, 
entre los que Jiménez de Parga fue ministro de Tra
bajo, y que cuentan con cierta influencia en la sede 
del Partido Popular.

Como embajador ante la Organización Interna
cional del Trabajo, en Ginebra, llegó a desobedecer 
las órdenes de su Gobierno, que le indicaba votar a 
favor del Chile de Pinochet, y se alineó claramente 
con las tesis de la oposición democrática al dicta
dor. Uno de sus siete hijos, Pablo, podría ser el 
causante de su no elección, pues es el abogado de 
José Barrionuevo.

Como Cruz Villalón, es miembro del TC a pro
puesta del PSOE, lo que también podríacontribuir, 
si ganan las posiciones sectarias que hoy se enfren
tan a otras más equitativas, a una merma de sus 
posibilidades de convertirse en ese ‘hombre clave’ 
que España va a necesitar, en sustitución de Alvaro 
Rodríguez Bereijo. Quien ha acumulado luces y 
sombras en su gestión, una gestión que, en cualquier 
caso, y ante las aguas turbulentas que se avecinan, 
nunca podrá repetir quien le suceda.

Al ‘hombre clave’ le esperan momentos difíciles, 
ciertamente; por eso, la clave está en saber elegir 
bien al hombre clave.

La primera reacción 
que a una se le 

ocurre es decir eso 
de ‘¡vaya cara!’, sí, 
vaya cara más dura 
que tiene Pinochet y 
los que le defienden 
queriendo invalidar a 
un juez por el hecho 

de estar 
comprometido en la 

defensa de los 
derechos humanos

hombres.
Debe de pensar el terrible ex 

dictador que para él es un peli- 
grotoparse con jueces defenso
res de los derechos humanos, de
mócratas, eimparciales. Poreso 
hay algo patético en la recusa
ción de LordHoffman, porque 
resulta unaconfesión clara de que 
el ex dictadorteme que no sean 
benevolentes con él quienes tie
nen un respetoescrupuloso por 
los derechos humanos.

Un demócrata no recusaría a 
un juez porque esté comprome
tido con Amnistía Internacional, 
todo lo contrario. Pinochet lo hace 
claro, ycon esarecusación que
da aún más en evidenciaque clase 
de régimenfue el suyo.

Supongo que aLord Hoffman 
las alegaciones en su contra de 
Pinochet le importaran tres pe
pinos. Es más, me parece a mí 
que soncasi una medalla el que 
un tipo como Pinochet recuse a 
alguien porser un defensor de los 
derechos humanos. Es un abis-
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Ecos de ayer (oídos hoy)
SANTIAGO 
LOPEZ 
CASTILLO A

 Aitor le atravesó el corazón una na 
vaja lorquiana acerada con luz de luna, 
A un camionero le cosieron a puñala
das unos gitanos no lorquianos ahitos de 

venganza por la muerte sin querer de un 
churumbel libérrimo de padres. El filo pene
tró casi sin querer, en uno y otro caso, por la 
piel de la vida y las vidas sucumbieron 
desangrándose. Todos conocemos que el in
fortunado aficionado de la Real se llamaba 
Aitor Zabaleta y pocos, o nadie, recordamos 
el nombre del camionero muerto en Nazaret/ 
Valencia, vida y muerte de otro Jesús sacri
ficado.

Está claro —triste es decirlo— que las 
muertes se acogen y se airean según sea la 
militancia, partido o equipo de fútbol. Alguien 
dijo —¡leches!— que a la hora del enterra
miento todos somos iguales. La socialización 
de la muerte, empero, no ha llegado al otro 
mundo. A éste, menos. El vivo capitaliza el 
fin de lo último para mejor seguir viviendo. 
Total, toda una disquisición que nos podría 
llevar en el tiempo hasta el juicio final.

Pero usted iniciaba estas historias con la
mento, sobre todo, por los hechos luctuosos 
del fútbol. Si en algo había que estar de acuerdo 
con el régimen anterior era en el balompié, 
mal llamado deporte rey, u opio del pueblo, 
cuando hoy el «interés general» y la «vía digital» 
entran por vena. Con Franco no ocurría lo 
que ahora se comenta. A la capital llegaban 
la Real y el Bilbao (hoy Athletic obligatoria
mente, ejemplarizante en el significado de la 
rubia albión, ríase del euskaldún y destorní
llese del castellano o español). Llegaban los 
equipos vascos con el respeto y Ía venera
ción de los aiskolaris, los pelotaris o versolaris. 
A Chamartín y al Metropolitano (denomina
ción, para los no iniciados, de los campos del 
Madrid y Atlético de Madrid en los años cin
cuenta, respectivamente) asomaban gentes en
tusiastas de los equipos de las provincias 
vascas, todos nos sabíamos de corrido la 
delantera bilbaína, que siempre terminaba en

Gainza, y las gentes de Madrid se deshacían 
en elogios cuando no reventaban en aplausos 
por aquellos equipos del Norte que tenían sangre 
en las venas y eran de pura raza. En los prole
gómenos, los donostias o vizcarraitarras, de
pende del partido en juego, poblaban las ca
lles madrileñas de chapelas, hoy «txapelas», 
anudados al cuello los pañuelos, según colo
res, al son del «txistu» y tamboril. Era una delicia 
de afición y los hinchas madridistas y roj iblancos 
disfrutaban con denuedo y nos les hinchaban 
las pelotas. Nunca.

Hoy, desgraciadamente, la fiebre autono- 
mista/independentista ha convertido los par
tidos de fútbol en hogueras. De un lado, las 
ikurriñas; de otro, las nacionales, vamos, la roja, 
amarillay roja, o sea, la española según la Cons
titución o la estatal según la periferia (en el 
gallinero también se cuelan las inconstitucio
nales). Brillan por el forro las blanquiazules o 
rojiblancas banderas de equipos bizarros de 
otrora o de siempre. Y aunque la expresión ha 
de ser libre aún en tela, nadie osa enarbolar la 
bandera española en San Sebastián o en San 
Mamés.

El fanatismo, de una u otra parte, ciega las 
mentes y desboca las pasiones. Consuela es
cuchar hoy la inocente estrofa del himno de 
ayer, con las mocitas madrileñas que van ale
gres y risueñas porque juega su Madrid...

Hoy, desgraciadamente, la 
fiebre autonomista/ 
independentista ha convertido 
los partidos de fútbol en 
hogueras. El fanatismo, de 
una u Otra parte, ciega las 
mentes y desboca las pasiones

MASSIMO D ALEMA, 
primer ministro de Italia: «El Papa 

tenía razón al criticar el comunismo»

BILL 
CLINTON, 

presidente de 
Estados finidos: 
«Jamás se me ha 
pasado por la ca
beza dimitir»

JOSE 
MARIA
AZNAR,

presidente del Gobierno: «El proyec
to de la UE es un instrumento original 
para limitar el nacionalismo de cada uno 
de sus miembros»

JUAN MANUEL
EGUIAGARAY,

portavoz de Economía del PSOE: 
«No estamos en un momento de paz»z

JOSE MANUEL MARTIARENA, 
consejero vasco de Interior en fun

ciones: «Tratar de buscar ahora coman
dos de ETA es como ir a buscar peces 
al mar Muerto»

MONSEÑOR CARLES,
cardenal y arzobispo de Barcelona: 

«La división política de España toda
vía no está comprobado que sea la más 
adecuada»

ANTHONY HOPKINS,
actor: «Dejo el cine por el bien de 

mi salud mental»

GEMMA NIERGA,
periodista: «Siempre me enfrento al 

éxito con enorme prudencia»

BERTA
FERNANDEZ L

a retirada de la protección que la 
Ertzaintza prestaba a cargos electos 
del PP en el País Vasco ha generado 
una agria y absurda polémica que no favo

rece anadie, si se exceptúa a los violentos. 
. Lo primero que sorprende es que el conse
jero de Interior en funciones, José Manuel 
Martiarena, se haya metido en este beren
jenal y que utilice como gran justificación 
el mantenimiento de la tregua anunciada 
por la organización terrorista ETA el pa
sado mes de septiembre. Una apuesta fuerte 
por parte del consejero al afirmar con tan
ta rotundidad que ya no corren peligro 
alguno. En primer lugar porque no existe 
garantía alguna de que ETA haya abando
nado definitivamente las armas y, por tan
to, no existe garantía total de seguridad. 
Pero, además, la retirada de los escoltas se 
produce justo en el momento en que se ha 
reactivado la violencia callejera por parte 
del entorno etarra, incluso con amenazas 
veladas de muerte contra algunos cargos 
del PP. ¿0 cómo denomina Martiarena los 
carteles con la cara de algunos de estos 
cargos, a los que se les llama asesinos y se

Debate absurdo
les advierte que lo pagarán caro?.

Pretender que desde el ministerio del 
Interior se haga la vista gorda ante estos 
hechos y dé la callada por respuesta es como 
pedir peras al olmo. Los gobiernos están 
obligados a garantizar la seguridad de los 
ciudadanos y, en este caso concreto, si no 
lo hace la autoridad competente en la materia 
en el País Vasco, tendrá que hacerlo el Go
bierno. Y eso es lo que parece que ha he
cho ya el titular de Interior, Jaime Mayor 
Oreja, al reforzar la seguridad de los car
gos electos de su partido, el PP, en el País 
Vasco con policías nacionales y agentes de 
seguridad privada. Una medida que a buen 
seguro dará mucho que hablar y generará 
nuevas polémicas por quienes tratarán de 
instrumentalizado como un enfrentamien
to más con el Gobierno vasco e invasión 
de competencias de la Policía Autónoma 
Vasca. Instrumentalización en la que, por 
otra parte, cabe esperar que no caiga ni el 
Gobierno de la nación, no el ministerio del 
Interior ni, por supuesto, el PP vasco.

En estas circunstancias cabe preguntarse 
cómo es posible tanta irresponsabilidad, ali

mentada con el cruce de acusaciones entre 
unos y otros que sólo contribuye a ensom
brecer más las perspectivas de paz en el País 
Vasco. Dicen los populares que lo que se 
pretende con la retirada de la Ertzaintza de 
las funciones de escolta a los cargos del PP 
es atemorizar a aquellos que tengan inten
ción de participar en las próximas eleccio
nes municipales en las listas de este parti
do.

Desde luego, los candidatos populares 
tienen razones de peso para sentirse 
intimidados y amenazados, pero no es menos 
cierto que si después del alarde de insen
satez protagonizado por Martiarena y quie
nes respaldan su política, cualquiera de estos 
cargos del PP se convierte en víctima de 
un nuevo ataque terrorista o de ésto que se 
ha dado en llamar terrorismo «de baja in
tensidad», PNV y EA tendrán muy difícil 
cualquier tipo de justificación. Por cierto, 
tan insensato es retirar la escolata a los 
concejales del PP como pedir que todos los 
altos cargos del País Vasco, pertenezcan 
al gobierno o a la oposición, prescindan de 
sus respectivas escoltas.
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El hombre clave ¡Menuda cara!
JULIA NAVARRO

FERNANDO 
JAUREGUI

A
caso esta misma semana, pero más 
probablemente la próxima, será ele 
gido el hombre clave. El hombre que 
tendrá que pilotar los conflictos de una Cons

titución venerada, honrada y, a partir de 
ahora, conflictiva. El hombre al que se acu
dirá a la hora de plantear pretensiones de 
reforma de nuestra ley fundamental. Es decir, 
el presidente del Tribunal Constitucional. 
Y, ahora que, por fin y al borde ya del es
cándalo, se ha renovado la tercera parte de 
este importante tribunal, ha llegado la hora, 
sin demoras, de conocer quién va a presi
dirlo. Y, por todo lo dicho, habrá que ser 
muy riguroso a la hora de seleccionar el 
nombre, que ha de ser el de un hombre de 
consenso, con larga trayectoria de jurista y 
hasta, si se me permite, con larga trayecto
ria política. Las apuestas se centran en 
Manuel Jiménez de Parga y en Pedro Cruz 
Villalón. Otro nombre, Julio González 
Campos, podría añadirse, con menores pro
babilidades, a los dos citados. Y aún un 
cuarto, Rafael Mendizábal, buena cabeza 
jurídica, pero cuestionable trayectoria en 
otros campos, completaría el cuarteto de as
pirantes.

Los círculos que hemos consultado ha
cen ver que Jiménez de Parga sería, si no el 
que más posibilidades tiene, sí, al menos, el 
que cuenta con un círculo más importante 
de apoyos. Desde el de aquel ‘diputado gi
tano’, Juan de Dios Ramírez Heredia, que 
es su yerno, hasta el del entorno de los ‘ex 
ucederos’, entre los que Jiménez de Parga 
fue ministro de Trabajo, y que cuentan con 
cierta influencia en la sede del Partido Po

Fuga
RAMON PASTRANA

N
i los más fantasiosos guionistas de cine 
hubieran imaginado una fuga de una 
prisión en la que los reclusos tuvie
ran que saltar tres vallas, una de ellas de seis 

metros de altura; atravesar un espacio abierto 
de doscientos metros, pasar junto a una garita, 
robar el automóvil de un funcionario 
«parqueado» ante la prisión, y activar tres

pular.
Como embajador ante la Organización 

Internacional del Trabajo, en Ginebra, lle
gó a desobedecer las órdenes de su Gobier
no, que le indicaba votar a favor del Chile 
de Pinochet, y se alineó claramente con las 
tesis de la oposición democrática al dicta
dor. Uno de sus siete hijos, Pablo, podría 
ser el causante de su no elección, pues es el 
abogado de José Barrionuevo. Como Cruz 
Villalón, es miembro del TC a propuesta del 
PSOE, lo que también podría contribuir, si 
ganan las posiciones sectarias que hoy se 
enfrentan a otras más equitativas, a una merma 
de sus posibilidades de convertirse en ese 
‘hombre clave’ que España va a necesitar, 
en sustitución de Alvaro Rodríguez Bereijo. 
Quien ha acumulado luces y sombras en su 
gestión, una gestión que, en cualquier caso, 
y ante las aguas turbulentas que se aveci
nan, nunca podrá repetir quien le suceda.

Al ‘hombre clave’ le esperan momentos 
difíciles, ciertamente; por eso, la clave está 
en saber elegir bien al hombre clave.

El presidente del Tribunal 
Constitucional será el 
hombre que tendrá que 
pilotar los conflictos de una 
Constitución venerada, 
honrada y, a partir de ahora, 
conflictiva

veces las alarmas sin que nadie hiciera caso 
y las desactivara rutinariamente, como si las 
alarmas estuvieran allí a título de inventario. 
Tres presos de escasa monta, ayudados so
lamente por la niebla y por unas mantas, se 
han fugado de la prisión de máxima seguri
dad de Alcalá Meco. La realidad, efectiva
mente, supera siempre a la ficción.

L
os abogados defensores están para eso 
para defender a sus clientes sean estos 
quienes sean y hayan hecho lo que 
hayan hecho, pero a veces las argucias de 

los abogados resultan un chiste de mal gusto. 
Por ejemplo el despacho de abogados 
Kingsley y Napley, encargados de la de
fensa del ex dictador Augusto Pinochet han 
anunciado la presentación de un recurso 
contra el veredicto de los magistrados de 
la Cámara de los Lores, aduciendo entre 
otras cuestiones, que uno de los jueces. Lord 
Hoffman no ha sido imparcial debido a sus 
vínculos con Amnistía Internacional.

La primera reacción que a una se le ocurre 
es decir eso de ‘¡vaya cara!’, sí, vaya cara 
más dura que tiene Pinochet y los que le 
defienden queriendo invalidar a un juez por 
el hecho de estar comprometido en la de
fensa de los derechos humanos.

Claro que inmediatamente se ve la ló
gica de la recusación ya que como Pinochet 
ha pisoteado los más elementales derechos 
humanos, para el dictador es un enemigo 
cualquiera que defienda la dignidad de todos 
los hombres.

Debe-de pensar el terrible ex dictador 
que para él es un peligro toparse con jue
ces defensores de los derechos humanos, 
demócratas, e imparciales. Por eso hay algo 
patético en la recusación de Lord Hoffman, 
porque resulta una confesión clara de que 
el ex dictador teme que no sean benevolentes 
con él quienes tienen un respeto escrupu
loso por los derechos humanos.

Un demócrata no recusaría a un juez 
porque esté comprometido con Amnistía 
Internacional, todo lo contrario. Pinochet 
lo hace claro, y con esa recusación queda 
aún más en evidencia que clase de régimen 
fue el suyo.

Supongo que a Lord 
Hofñnanlas alegacio
nes en su contra de 
Pinochet le importaran 
tres pepinos. Es más, 
me parece a mí que son 
casi una medalla el que 
un tipo como Pinochet 
recuse a alguien por ser 
un defensor de los de
rechos humanos. Es un 
abismo el que media 
entre uno y otro.

Vaya cara 
más dura 
que tiene 
Pinochet y 
los que le 
defienden

JUSTENO 
SINOVA

Desatino consumado

E
l Gobierno vasco ha consumado la 
extravagancia de retirar la escolta a 
los cargos del Partido Popular, pese 
a que hasta el último momento los destina

tarios de las amenazas han pedido que la 
‘Ertzaintza’ siguiera prestándoles protec
ción. El presidente del PP en Euskadi, Carlos 
Iturgaiz, ha insistido en que los populares 
no pueden hacer una vida normal en el País 
Vasco, por lo que necesitan el auxilio de la 
policía. Esa necesidad es algo evidente en 
primer lugar para los afectados y después 
para una mayoría de observadores y testi
gos de la vida vasca —entre quienes están 
los dirigentes del PSOE de Euskadi, que 

han rechazado también la peregrina medi
da—. Así las cosas, no cabe interpretar la 
decisión del Gobierno peneuvista más que 
como una resolución política.

Para algunos, lo que el Gobierno vasco 
busca es forzar disposiciones del Gobier
no del Estado en la administración de la 
tregua etarra. La sensación de inseguridad 
de su gente sería un incentivo para acele
rar el proceso. Pero si alguien ha diseñado 
una estrategia con tal objetivo es que no 
conoce al presidente José María Aznar, que 
es capaz de mantener la frialdad —cuando 
está convencido de su provecho— hasta 
en las situaciones más desfavorables.

Que la amenaza contra los cargos del 
PP no es desdeñable lo muestra el hecho 
de que el Sindicato Unificado de Policía se 
haya declarado favorable a mantener el 
servicio de vigilancia, cosa que van a hacer 
a partir de ahora la Policía Nacional y la 
Guardia Civil. Nadie, salvo el consejero 
vasco de Interior, se ha pronunciado por la 
retirada de las escoltas. Es una grave res
ponsabilidad la que ha contraído, que al
canza al Gobierno vasco en su conjunto. Y 
va a quedar como un ejemplo de las 
mezquindades a que conduce la política 
cuando pierde la perspectiva del panora
ma general.
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Perlines garantiza 
la participación de 
los agentes sociales 
en el Plan de 
Desarrollo Regional

La Tribuna

El consejero de Economía y 
Hacienda, Isidro Hernández 
Perlinez, aseguró ayer que el Plan 
de Desarrollo Regional (PDR) 
2000-2006 será un documento 
«muy participado» que conta
rá, en su elaboración y segui
miento, con la intervención de 
los agentes sociales de la región. 
Hernández Perlines participó 
hoy en una jomada de trabajo 
organizada por CC.00 para 
analizar el PDR 2000-2006 y 
plantear sus propuestas al do
cumento, en cuyo borrador 
trabaja la Consejería de Eco
nomía, que tiene previsto remi
tirlo antes de que acabe el año a 
unas 400 personas representan
tes de la realidad socioeconómica 
de la región.

Precisamente, una de las 
propuestas que CC.00 ha plan
teado al consejero es que se 
garanticen mecanismos de par
ticipación de los agentes socia
les tanto en la elaboración como 
en el seguimiento del PDR, y 
en este sentido, ha lanzado la 
posibilidad de crear, en el seno 
del Consejo Económico y Social 
(CES), un grupo de trabajo al 
respecto.

Esta sugerencia ha sido bien 
recibida por el consejero, quien 
manifestó que el Gobierno re
gional «no tiene miedo a la par
ticipación», como ha quedado 
demostrado con el consenso 
alcanzado con los agentes socia
les en cuestiones fundamentales 
para la región, como el empleo 
o el desarrollo industrial. «Un 
Plan de Desarrollo Regional no 
puede ser sólo un documento 
técnico, sino un proyecto que 
condense la estrategia de desa
rrollo de la comunidad que cuen
te con el mayor consenso posi
ble», manifestó el consejero.

Hernández Perlines subrayó 
que el principal objetivo del 
nuevo PDR será la creación de 
empleo de calidad que genere 
altos niveles de valor añadido 
en la Comunidad Autónoma y 
destacó que uno de los aspec
tos en los que el documento hará 
mayor incidencia será en la 
formación de trabajadores y 
empresarios «en un sentido muy 
amplio». «Una sociedad moder
na no es capaz de competir sin 
un buen sistema de formación», 
agregó el consejero.

En la reunión, el consejero y 
CC.00 analizaron también la 
situación y debate en tomo a los 
fondos estrcuturales comunita
rios. Según el consejero, el 
Gobierno de España hace bien 
cuando plantead mantenimiento 
de los fondos estructurales, pero 
a su juicio el Ejecutivo del PP 
debe incidir en buscarse aliados 
«porqueno vale decir ‘soy amigo 
de Tony Blair».

Dentro de las ayudas del Plan de Vivienda 1998-2001

La región recibirá 8.059 
millones para vivienda
Durante el periodo de vi
gencia del Plan Nacional 
de Vivienda 1998-2001 en 
la región, en concepto de 
inversiones, se invertirán un 
total de 8.059 millones de 
pesetas, de los cuales 6,264 
los aportará el Gobierno 
regional y 1.795 el Ministe
rio de Fomento.

V<N,Z, - Toledo

Según explicó ayer en rueda 
de prensa la consejera de Obras 
Públicas, Araceli Muñoz, el Plan 
de Fomento se basa principal
mente en la subsidiación de in
tereses y sólo destina como 
ayudas a fondo perdido para la 
región 2.795 millones (3.000 
millones en el anteriorplan), lo 
que ha obligado a la Junta a hacer 
un esfuerzo suplementario en 
determinadas áreas.

Muñoz indicó que Castilla- 
La Mancha subvencionará con 
un cuatro por ciento a fondo 
perdido a los adquirentes de 
Viviendas de Protección Ofi
cial (VPO) de régimen general 
y a los que compren viviendas 
usadas de menos de 90 metros 
cuadrados, siempre que sus 
ingresos sean menores a 3,5 
veces el salario minimo interpro
fesional. Asimismo, subvencio-

Ë1 arzobispo de Toledo y Bono inauguran 
un Belén el día del cumpleaños de éste

Efe-Toledo.

El arzobispo de Toledo, Fran
cisco Alvarez, y el presidente 
de Castilla-La mancha, José 
Bono, inauguraron ayer el 
«macrobelén» instalado en la en
trada principal de la Presiden
cia de Castilla-La Mancha, en 
un acto que coincidió con el 48 
cumpleaños del máximo dirigen
te de la Comunidad Autónoma.

Rodeados de un centenar de 
vecinos, periodistas y trabaja
dores de la Junta, Alvarez y Bono 
inauguraron oficialmente este 
Nacimiento, de unos 50 metros 
cuadrados, que podrá ser visi
tado estas Navidades por todos 
las personas que se acerquen 
hasta la sede de la Presidencia 
de la Junta entre las 9.00 y las

Las ayudas de la Junta serán de un 4% del precio de la vivienda. T.F.

nará a los compradores de VPO 
de régimen especial que estén 
por debajo de 2,5 veces el sala
rio mínimo con un ocho por 
ciento a fondo perdido y a los 
promotores de estas viviendas 
con un siete por ciento.

Estas ayudas de la Junta de 
Comunidades, dijo Muñoz, se
rán complementarias con las del 
Ministerio de Fomento y permi
tirán ayudar aún más a las fa
milias con menos ingresos que 
quieran acceder a una vivien
da. La consejera destacó que 
entre las 19.002 actuaciones que

22.00 horas. «Además, el pre
sidente ha dicho que a toda per- 
sonaque se acerque hasta el Belén 
hay que invitarle a unas pastas 
y a un vino, como muestra de 
buena voluntad», dijo uno de los 
colaboradores del presidente. 
Bono aseguró que esta tradición 
del Belén, que desde hace años 
se instala a las puertas del Pala
cio de Fuensalida, es una forma 
bonita de celebrar estas fechas 
y de demostrar los deseos de «bue
na voluntad», al tiempo que agre
gó que «nos llena de orgullo que 
para entrar en la Junta haya que 
pasar primero por Belén». Por 
su parte, el arzobispo bendijo las 
figuras del Belén, deseó a todos 
los asistentes que el año 1999 les 
sea propicio y agradeció la la
bor desarrollada por el padre do- 

se prevén en el Plan de la Vi
vienda para Castilla-La Man
cha, 9.500 corresponden a VPO 
en régimen general, 3.000 en 
régimen especial, 2.990 para 
rehabilitación, 2.012 para ac
tuaciones en materia de suelo 
y 1.500 para la adquisición de 
vivienda usada. Muñoz indicó 
que las VPO general tendrán pre- 
cios que oscilarán entre las 
112.000 y las 80.000 pesetas por 
metro cuadrado, mientras que 
las de régimen especial se 
moverán entre las 95.000 y las 
68.000 pesetas el metro.

El arzobispo de Toledo y Bono junto al Belén. £F£

minico Miguel Angel García de 
la Rosa, de Ocaña, que ha sido

Bono: Setién se 
ha convertido en 
una "piedra de 
escándalo"

Efe- Madrid

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, afirmó ayer 
que el obispo de San Sebastián, 
José María Setién, «se ha con
vertido en piedra de escándalo», 
tras la carta que envió el pasa
do mes de noviembre al recluso 
etarra Jon Gaztelumendi, pu
blicada ayer en el diario «El 
Mundo». Según declaraciones 
del presidente castellano-man
chego en «Los desayunos de 
RTVE», Setién, «en su labor 
pastoral, ha tenido pocas pala
bras de consuelo para los fami
liares de más de 800 asesinados 
por los que él ahora trata de 
redimir.llamándoles «presos 
políticos» a los que son simple
mente asesinos». A juicio de 
Bono, según una nota de la 
emisora, «por su ambigüedad, 
probablemente calculada, Setién 
lo que está haciendo es ponerse 
más próximo a los que produ
cen dolor que a los que lo su
fren».

Tras criticar la ambigüedad 
del obispo de San Sebastián, 
Bono dijo que le «duele que haya 
obispos como Setién» y que éste 
«debería saber que, entre las 
obras de misericordia, está re
dimir ai cautivo -no al asesino- 
, pero también consolar al tris
te». «Muy probablemente -re
calcó-, para todas las personas 
que hoy tengan conocimiento 
de esta carta que escribe un 
obispo a un preso acusado y 
condenado por haber cometido 
asesinatos en tal número y en 
tal gravedad, hoy, sin duda, 
Setién se convierte en piedra de 
escándalo».

el belenista encargado de poner 
en marcha este Nacimiento.
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ICAM pide una 
reunión del Pacto 
por Albacete para 
hablar del 
aeropuerto y el Ave

T..fí. - Albacete

La secretaria provincial de 
ICAM-NI en Albacete, Mari 
Carmen Valmorisco, solicitará 
en breve una reunión urgente del 
Pacto por Albacete para deba
tir asuntos relacionados con el 
uso civil de la Base Aérea de los 
Llanos, el tren de alta veloci
dad y las energías eólicas. Val- 
morisco anunció que si la actual 
Presidencia del Pacto por Alba
cete no convoca la reunión an
tes de finales de año hará esta 
misma petición a partir del 1 de 
enero, cuando desempeñe esta 
responsabilidad un miembro de 
CCOO. La Presidencia de este 
órgano se renueva cada seis 
meses y de ahí, explicó, que con 
toda probabilidad tengamos que 
lanzar esta propuesta a los próxi
mos dirigentes, «porque tenemos 
la seguridad que Emigdio de 
Moya, presidente actual del 
Pacto por Albacete no lo va a 
hacer». Ajuicio de Valmorisco, 
«no podemos permitir que las lu
chas internas del PP dejen de 
lado los temas importantes de la 
ciudad».

Valentín criticó que no se haya consultado a las CC.AA.

"Es inaceptable cómo se han 
aprobado las Fundaciones’'

Albacete acoge un 
encuentro de ciudades en 
pro de la inserción social 
de reclusos

Ayer se inició en el Ayunta
miento de Albacete un encuen
tro de ciudades europeas que es
tán desarrollado el programa 
Resin, que tiene como objetivo 
la inserción laboral y social de 
reclusos, y que se prolongará 
hasta el próximo miércoles, día 
16.

Europa Press

La consejera de Sanidad de 
Castilla-La Mancha, Matilde 
Valentín, afirmó ayer, durante 
el Consejo Interterritorial de Sa
lud, que no se puede consentir 
que medidas de la envergadura 
de las Fundaciones Sanitarias 
Públicas se adopten sin consul
tar a las Comunidades Autóno
mas que se van a ver afectadas 
por ella.

«Una vez más desde ei Mi
nisterio de Sanidad se está 
llevando a cabo la política de 
‘Juan Palomo, yo me lo guiso 
todo, yo me lo como, pues pone 
en marcha la iniciativa de las 
Fundaciones sin consultar a nin
guna de las diez Comunidades 
Autónomas que no tiene las 
competencias transferidas en 
materia sanitaria», añadió.

Para Valentín, el Gobierno 
ha intentado hurtar el debate 
político y social, presentando una 
enmienda a la Ley de Acompa
ñamiento de los Presupuestos 
Generales del Estado, justo en 
el momento en el que iba a ex
pirar el plazo.

Según la consejera, es nece
sario que se formulen cambios 
en la gestión de la sanidad. Sin 
embargo, en su opinión estas 
modificaciones deben iievarse a 
cabo mediante un proyecto de 
Ley con un amplio debate de los 
grupos políticos y sociales.

«Me llama poderosamente la 
atención que el apoyo para apro-

Valentín participó ayer en el Consejo Interterritorial de Salud.

Valentín acusó al Ministerio de llevar la 
política de "Juan Palomo, yo me lo guiso 

todo, yo me lo como", pues pone en marcha 
las Fundaciones sin consultar a ninguna de 

las diez Comunidades Autónomas

bar esta enmienda venga de los 
grupos nacionalistas, a cuyos te
rritorios no va a afectar la me

dida. Una medida de este tipo 
no se puede abobar de forma 
unilateral», concluyó.

Juan Garrido asegura 
que su decisión de no 
optar a la Alcaldía de 
Albacete es firme

El alcalde de Albacete, Juan 
Garrido, insistió ayer en que su 
decisión de no optar como can
didato en las elecciones muni
cipales de 1999 es «firme» a 
pesar de las manifestaciones rea
lizadas el pasado fin de sema
na por el presidente regional de 
los populares, Agustín Conde, 
quien indicó que no se trataba, 
bajo su punto de vista, de un 
asunto cerrado.

NI señala a la esfera de 
De Moya como raíz de la 
campaña contra Garrido

El concejal y portavoz del 
grupo provincial de ICAM- 
Nueva Izquierda en la Diputa
ción de Albacete, Ramón So
tos, desveló ayer que el alcalde 
de la ciudad, Juan Garrido, está 
siendo objeto de una campaña 
en la que se cuestiona su «ho
nestidad en el Gobierno» con la 
difusión de unos anónimos en 
los que se dice «que ha habido 
determinadas posibles corrup
telas».

El Consejo Regional de 
Consumo celebra hoy en 
Toledo su XII edición

El Consejo Regional de 
Consumo de Castilla-La Man
cha, máximo órgano de parti
cipación y representación regio
nal en materia de consumo, ce
lebrará hoy, martes, en Toledo 
su décimo segunda reunión, en 
la que está previsto abordar 
diversos asuntos de interés para 
este sector.

Las administraciones central y regional 
estudiarán hoy la coordinación del servicio 112

Europa Press
Representantes de la Adminis

tración regional de Castilla-La 
Mancha y del Gobierno central 
se reunirán hoy, martes, para 
hablar de la implantación del 
teléfono de emergencias 112 y 
perfilar diversas cuestiones que 
hagan posible establecer un sis
tema de coordinación en materia 
de Protección Civil.

Así lo anunció ayer el conse
jero de Administraciones Públi
cas, Antonio Pina, que participará 
en la reunión, junto a la conseje
ra de Sanidad, Matilde Valentín, 
en su condición de responsable 
de urgencias sanitarias, y del 
delegado del Gobierno en Castilla- 
La Mancha, Carlos Moro.

En este sentido. Pina indicó que 
espera que, después de este en
cuentro, el compromiso del Go
bierno central sea «eficaz» y 
añadió que el delegado del Go
bierno en la región siempre ha 

demostrado voluntad para que así 
sea, pues la implicación de las 
Fuerzas y Cuerpos de Seguridad 
del Estado en situaciones de emer
gencia es «imprescindible».

Precisamente, Pina visitó la 
pasada semana en Montreal (Ca
nadá) la cuna del teléfono de emer
gencias, invitado por el alcaldey 
del director del 911 (número ca
nadiense). Este modelo se exportó 
primero a EE.UU. y ahora se 
aplica en 2.600 municipios de los 
cinco continentes.

Según Pina, con esta visita han 
podido comprobar «in situ» el 
funcionamiento y la repercusión 
que dicho servicio tiene en la so
ciedad de una ciudad con más de 
tres millones de habitantes, puesto 
que fueron testigos de cómo se 
afrontaron avisos de varios inci
dentes, respondiendo en unos 17 
segundos. En este sentido, indi
có que la media anual de atención 
a las urgencias desde que se re
cibe una llamada es de 45 segun

dos. Después de la reunión que 
mantuvo con losjefes de las 107 
agrupaciones municipales de 
voluntarios de Protección Civil 
de Castilla-La Mancha, el mes 
pasado, el consejero manifestó que 
el teléfono de emergencias 112 
debería nacer en la región con el 
consenso de todos los implicados 
en su puesta en marcha.

Asimismo, Pina señaló que el 
Gobierno regional pondrá el edi
ficio, los costes de instalación de 
las comunicaciones y una finan
ciación importante, puesto que se 
pretende que este no sea un ser
vicio del Ejecutivo, sino del que 
sea propietaria toda la sociedad 
castellano-manchega.

Las obras para que el 112 sea 
una realidad ya están contrata
das, se ha adquirido, mediante 
concurso, la plataforma tecnoló
gica y se están estableciendo con
tactos con los Cuerpos y Fuer
zas de seguridad, para que sea 
«una herramienta de todos», un 

teléfono de urgencias atendido por 
los que tienen esta encomienda, 
por vocación o trabajo.

El consejero manifestó que, 
aunque no se pueden dar fechas 
sobre el funcionamiento de este 
servicio, las obras de instalación 
pueden estar concluidas en abril 
y añadió que el presupuesto para 
que esta iniciativa sea posible está 
contemplada en la tramitación del 
Proyecto de Ley de Presupues
tos, donde hay una partida de unos 
200 millones para los gastos que 
comporte la instalación de este te
léfono durante el 99.

Así, subrayó, sobre la parte 
concerniente a la Junta, que en el 
primer trimestre del próximo año 
el operativo estará acabado.

En principio, se ha calculado 
que en el Centro de Emergencias 
cinco personas atenderán las lla
madas telefónicas y habrá tam
bién tumos de gestores de recur
sos, en los que entran, al menos, 
unjefe de planta, un Policía Na-

Antonio Pina.

cional, un Guardia Civil, un Po
licía Local, un voluntario de Pro
tección Civil, un bombero, un 
médico y un ATS. En total, unas 
70 personas. E

1 112 se debe a una directiva 
del año 1991 de la Unión Euro
pea, transferida al Estado espa
ñol en el 97, mediante un Decre
to, para que sean las Comunida
des las que pongan en marcha este 
servicio.
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Antes del próximo día 1 de enero 
determinados acuerdos podrían comenzar 
a solucionarse en la ronda de reuniones 
que tendrá lugar a partir de este viernes ■BAD

Universidad y sindicatos pretender alcanzar acuerdos antes del 1 de enero

Comienza la reda final para 
acordar posturas sobre el PAS
Universidad regional y sin
dicatos tienen pendientes 
una serie de reuniones para 
concretar posturas respecto 
a la situación del personal 
laboral, docente y funcio
nario que trabaja en la ins
titución académica. Así, an
tes delpróximo uno de ene
ro ambas partes deberían 
haber concretado determi
nados acuerdos quepodrían 
comenzar a solucionarse en 
la ronda de reuniones que 
tendrá lugar a partir de este 
viernes.

Silvia DÍEZ MAYANS

Tras las reiteradas quejas, por 
parte de los sindicatos, para que 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha estableciera un calen
dario y comenzar así cuanto an
tes la negociación respecto a la 
situación laboral de su personal, 
parece que, por fin, los acuer
dos podrán comenzar a ponerse 
sobre las mesas de negociación.

Según explicó a este perió
dico Carmen Valero, ejecutiva 
regional responsable de Univer
sidad de FETE-UGT, ya el pa
sado 11 de noviembre se pudo 
abrir una comisión de segui
miento, formada por represen
tantes de la Universidad, UGT, 
CC.OO y CSIF, que velará por 
un proceso transparente y que 
se reunirá antes de las vacacio-

La UCLM y los sindicatos continúan la negociación sobre el personal de la institución académica.

nes navideñas.
Por otro lado, según Valero, 

"hemos abierto una mesa, apar
te de la de funcionarios y labo
rales, dedicada exclusivamen
te al PDI (Personal Docente In
vestigador)’'. En ella los sindi
catos han presentado ya distin
tas propuestas como la del paso, 
por parte de los profesores aso
ciados, del nivel 2 al nivel 3.

Además, las fuerzas sindicales 
están trabajando no sólo para que 
se fije un modelo de contrato a 
la hora de contratar a personal 
investigador, sino que preten
den crear un documento que ex
plique detalladamente qué pa
sos ha de seguir un PDI para mo
verse en su carrera, algo muy sen
cillo que, sin embargo, tal y como 
señaló Carmen Valero, "no tie

ne ningima universidad, por lo 
que nosotros seríamos los pri
meros en llevarlo a cabo".

Finalmente, Valero, quien re
cordó que también se ha propues
to la creación de unos estatutos 
para becarios, se mostró bastante 
optimista sobre la marcha de la 
negociación y deseó que "antes 
del 1 de enero hayamos llegado 
a un acuerdo de implantación".

Estudian medicina 
en España para 
evitar las altas 
medias exigidas en 
Portugal

Efe-Lisboa

La facultades de Medicina 
españolas son cada vez más la 
alternativa encontrada por mu
chos estudiantes portugueses, 
que temen las calificaciones 
medias exigidas para cursar esa 
carrera en Portugal, de 17 a 18 
sobre 20 pistos .

El «Diario de Noticias» de 
Lisboa destacó ayer y el aumento 
este año dé'alumnos portugue
ses, que pretenden estudiar 
Medicina en España, matricu
lados en cursos de español en el 
Club de España de Oporto.

La directora del dicho club, 
Marta Saracho, explicó al pe
riódico lisboeta que este año la 
entidad decidió impartir cursos 
de lengua española para estu
diantes que preparan al selecti
vidad con el objetivo de ingre
sar en Facultades de Medicina 
del país vecino.

En este sentido, la directora 
explicó que ya existen tres tur
nos con seis alumnos cada uno, 
la mayoría estudiantes muy 
aplicado que tiene notas medias 
de más 17 puntos sobre 20.

Estos estudiantes, ante el te
mor de no lograr plaza en Uni
versidades lusas, estudian espa
ñol para intentar ingresar, pre
ferentemente en la Facultad de 
Medicina de Santiago de 
Compostela, que, según el dia
rio, exigía una nota de 7,44 sobre 
diez para ingresar en el curso 
1998-99, aunque en centros 
universitarios, como el de 
Lérida, la media cae para 6,81.

El principal problema de los 
estudiantes portugueses para 
acceder a una universidad espa
ñola es precisamente el examen 
de lengua española.
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MOM
Jaime Mayor Oreja resaltó que en 
España no hay presos políticos, 
puesto que no hay ninguna ideología 
que se considere ilegal

El obispo consideró ''políticos" a los presos de ETA en una carta a un recluso

Aznar tacha las declaraciones
Aznar afirma que 
pactó con Pujol el 
calendario 
electoral y el líder 
catalán lo niega

de Setién de "estrafalarias"
El obispo de San Sebastián, 
José María Setién, volvió a 
avivar la llama de la polémi
ca en relación a los reclusos 
de ETA, El presidente del 
Gobierno, José María Az
nar, no tuvo ayer ningún re
paro en llamar «estrafala
rio» al prelado por haberse 
ofrecido, a través de una car
ta que envió al dirigen te eta
rra Jon Gaztelumendi -con
denado a 516 años de cár
cel-, a mediar en favor de los 
«presos políticos» de ETA.

OTR Press

La reacción del Ejecutivo se 
vio corroborada por ‘populares’, 
socialistas e IU, quienes insis
tieron en que en España no hay 
presos políticos. El único que 
defendió el derecho de Setién a 
utilizar el «léxico» que quiera 
fue el portavoz del PNV en el 
Congreso, Iñaki’ Anasagasti.

«Tengo la sensación de que 
hay personas que no se enteran 
muy bien del país en el que vi
ven y en consecuencia, por eso, 
pueden hacer unas afirmaciones 
estrafalarias». Así de contunden
te se mostró Aznar con el prela
do, al que no mencionó, duran
te una rueda de prensa que ofre
ció con el primer ministro de la 
República Checa, Milos Zerman.

Aznar reconoció que la acti
tud que está manteniendo Setién 
en este asunto es la «excepción» 
de la que protagoniza el conjunto 
de la Iglesia, que como tantas 
otras instituciones, añadió, está 
jugando «exactamente» el papel

Mayor Oreja resalta la incongruencia 
de retirar la escolta a los amenazados

Efe - Madrid/Bilhao

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, señaló ayer que 
no tiene sentido que el resulta
do final de la situación creada 
tras la tregua de ETA consista 
«en eliminar precisamente la se
guridad al único colectivo que 
ha sido amenazado con el dedo 
y la coacción», como los conce
jales del PP en el País Vasco.

En declaraciones a RNE, el 
ministro dijo que esta situación 
«va contra la lógica y contra el

Aznar, durante la rueda de prensa en Praga.

que le corresponde.
A las apreciaciones del pre

sidente se sumaron otros cuatro 
miembros del Ejecutivo, que 
coincidieron en destacar que en 
España no hay reclusos políti
cos desde la aprobación de la 
Constitución de 1978. El vicepre
sidente, Francisco Alvarez Cas
cos, consideró la calificación de 
Setién «carente de fundamento». 
«El que ha dicho que hay presos 
políticos es como si dice que son 
la una y veinticinco de la madru
gada cuando son del mediodía».

En esta misma idea ahonda
ron el ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, y la titular de 
Justicia, Margarita Mariscal. 
«N^o hay presos políticos en Es
paña en función de que no hay 

sentido común» y recordó que 
el Gobierno ya ha adoptado «las 
medidas que en ese terreno consi
deraba indispensables para acre
centar la seguridad de los con
cejales del PP en el País vasco y 
el PP adoptará también medidas 
que complemente, suplementen 
o incrementen esta seguridad».

Según Mayor Oreja, la estra
tegia del pacto de Estella es ex
cluyente «y como tal determina 
e impulsa una incomodidad polí
tica hacia los no nacionalistas y 
hoy el principal referente no na

EFE 

ideologías que se persiguen», 
dijo Mayor, para a renglón segui
do subrayar que lo que hay son 
delincuentes. No obstante, res
tó importancia a la misiva de Se
tién, e indicó que «la carta que 
pueda escribir un obispo a un 
miembro de ETA tampoco es un 
elemento tan determinante y tan 
decisivo como para que el Go
bierno tenga que tomar partido».

Tanto Mariscal de Gante, que 
dijo que «lo que hay son delin
cuentes que asesinan y matan», 
como el titular de Administra
ciones Públicas, Mariano Rajoy, 
insistieron además en que no es 
competencia de la Iglesia valo
rar acontecimientos políticos.

Las descalificaciones hacia 
el obispo continuaron por parte 

cionalista es el PP, como el parti
do del Gobierno».

En esta línea, el presidente 
del PP del País Vasco, Carlos 
Iturgaiz, afirmó ayer que la cam
paña de amenazas contra cargos 
públicos de su formación pre
tende dificultar al Partido Popu
lar la confección de candidatu
ras para las elecciones munici
pales y forales del próximo mes 
de junio.

En sendas entrevistas conce
didas a la Cadena Cope y Ante
na 3 Televisión, Iturgaiz dijo que 

de los socialistas. «Los terro
ristas que asesinan no son pre
sos políticos», dijo el candida
to a La Moncloa, José Borrell.

Más crítica se mostró la por
tavoz adjunta del PSE-EE, Rosa 
Díez, quien tras manifestar su 
indignación señaló que las apre
ciaciones de Setién son «delez
nables» y suponen «un insulto 
ala memoria colectiva». «Si los 
asesinos son presos políticos, 
desde esa acepción, la culpa la 
tiene la víctima y es totalmen
te espeluznante», subrayó.

Si Setién llamó «políticos» 
a los reclusos etarras, el PP no 
dudó en que el político es el obis
po. Así lo manifestaron tanto 
el presidente del PP vasco, Car
los Iturgaiz, como el secretario 
general de los ‘populares’ en 
Euskadi, Carmelo Barrio. Itur
gaiz pidió a Setién que, si quiere 
seguir los caminos de ia políti
ca,.«se quite el alzacuellos y la 
sotana y se meta en un partido».

Las opiniones cruzadas vi
nieron de IU. Mientras su coor
dinador general, Julio Anguita, 
coincidió con la valoración de 
PP, Gobierno y PSOE respecto 
a la denominación de los pre
sos de ETA, que dijo son «delin
cuentes comunes» y pidió mode
ración, lU-EB acusó a Mayor 
Oreja de interceptar la carta de 
Setién para filtraría con inten
ción «política y oportunista».

Por último, el colectivo de 
víctimas de terrorismo denun
ció la «falta de apoyo» de la igle
sia vasca, lo que a su juicio se 
contrapone «escandalosamen
te» con la «comprensión» que 
«demuestra con los asesinos». 

el PNV tiene claro este análisis 
cuando el consejero vasco de In
terior en funciones, José Manuel 
Martiarena, decide retirar la es
colta de la Ertzamtza a los repre
sentantes institucionales del PP.

Reconoció que de cara a las 
elecciones municipales, «el es
cenario que estamos viviendo 
en el País Vasco es de preocu
pación. Desde el mundo de ETA 
y HB su planteamiento es que 
el PP, a la hora de confeccionar 
nuestras listas municipales, ten
gamos problemas».

OTR Press
La polémica sobre la fecha de 

los comicios catalanes volvió 
ayer a echar chispas.’El jefe del 
Ejecutivo, José María Aznar, 
emplazó en Praga al presidente 
de la Generalitat, Jordi Pujol, a 
que convoque las elecciones ca
talanas para el mes de marzo en 
virtud del «compromiso anti
guo» que ambos cerraron, me
diante el cual, además, las gene
rales se celebrarían en el año 
2000, agotando así la Legislatu
ra. La respuesta de Pujol fue.clara 
e inmediata: este pacto no exis
te y «quien debe convocar las 
elecciones soy yo».

No es la primera vez que sur
gen intercambios de calendarios 
entre ambos dirigentes. El pasa
do mes de noviembre, y ante los 
rumores que apuntaban que Az
nar podría adelantar las eleccio
nes a consecuencia de las diver
gencias con sus socios naciona
listas y para aprovechar el envi
te de la crisis ‘bicéfala’ del 
PSOE, Pujol indicó que las ge
nerales se celebrarían en 1999.

Sin embargo, el ‘president’ 
matizó entonces sus declaracio
nes y subrayó que el plazo de do
ce meses que había fijado para 
que Aznar llamase a las urnas era 
a contar desde la celebración de 
los comicios catalanes, para los 
que aún no hay fecha.

El que se refirió esta vez al 
calendario electoral fue el presi
dente del Gobierno, que se en
cuentra de visita oficial en la Re
pública Checa. «Yo tengo un 
compromiso antiguo con el se
ñor Pujol, por el que siempre he 
entendido que las elecciones 
catalanas serían en marzo y las 
generales en el 2000», señaló el 
jefe del Ejecutivo en la rueda de 
prensa conjunta que ofreció en 
Praga junto al primer ministro 
de la República Checa, Milos 
Zerman. «Ese es el compromi
so que hay», apostilló.

Eljefe del Ejecutivo deman
dó Pujol el cumplimiento de este 
pacto porque «el acuerdo es cele
brar en marzo las catalanas y las 
generales en el 2000, que es cuan
do procede».

«No hay ningún compromi
so sobre las fechas electorales», 
subrayó Pujol, que en lo único 
en que coincidió con Aznar es 
en el hecho de que no tienen pre
visto reunirse. «Lo que hay so
bre este tema es lo que han di
cho los periódicos y que se ha
bló con Aznar, de que las eleccio
nes catalanas podían ser en marzo 
y las generales en el año 2000», 
apostilló.

«Lamento que Aznar haya he
cho estas declaraciones, porque 
no son verdad y porque no le to
caba a él hacerlo, pues quien debe 
convocar las elecciones en Cata
luña soy yo», sentenció Pujol.
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El presidente del Senado chileno visita varias cancillerías europeas

Zaldívar ve irrespetuoso decir que 
Pinochet no sera juzgado en Chile

Efe - Madrid

El presidente del Senado de 
Chile, Andrés Zaldivar, consi
deró ayer una «falta de respeto» 
decir que el general Augusto Pi
nochet no puede ser juzgado en 
su país porlos delitos de genoci
dio, terrorismo y torturas, «si es 
que tiene que ser juzgado».

Zaldívar realizó estas decla
raciones a los periodistas en el 
aeropuerto madrileño de Bara
jas, al que llegó procedente de 
Chile y en el que permaneció por 
un periodo de una hora para partir 
con destino a Fráncfort (Alema
nia).

El máximo representante del 
Senado chileno, quien realiza 
una gira por varios países euro
peos -de Alemania viajará a 
Francia para regresar de nuevo 
a España- con el fin de recabar 
apoyo a la idea de que sea un tri
bunal internacional el que deci
da «cual' es el país competente 
parajuzgar a Pinochet, si es que 
tiene que serjuzgado», puntua
lizó.

«Si se han cometido delitos 
en Chile, (Pinochet) tiene que ser 
juzgado allí», señaló Andrés Zal
dívar, quien añadió que su país 
no acepta el argumento de que 
carece de capacidad parajuzgar- 
le, «porque eso es faltamos al 
respeto», advirtió.

El presidente del Senado chi
leno aseguró que en estos mo
mentos las relaciones con España 
son «tensas» a causa de este pro
blema, si bien expresó su deseo 
de que «no vayan a ser más difí-

Fungairíño considera que hay poca base para procesar a Pinochet

ciles». Puso de manifiesto el 
«gran cariño y gratitud» que sien
te por España y se mostró espe
ranzado en que se puedan supe
rar los problemas.

Zaldívar puntualizó que para 
ello es necesario «que nos reco
nozcan a los chilenos la capaci
dad de hacer nuestra'propia tran
sición democrática» y demostrar 
confianza en la democracia chi
lena.

«No defendemos personas, 
sino principios», recalcó el pre
sidente de la Cámara Alta chi
lena, de la que es miembro como 
senador vitalicio Augusto Pino
chet. .

Por su parte, el jefe del Go

bierno español, José María Az
nar, afirmó que respeta, pero «no 
comparte», la decisión del Go
bierno chileno de modificar sus 
relaciones con España y subra
yó que.para él «será un motivo 
de. satisfacción» recibir el jue
ves en Madrid al presidente del 
Senado chileno, Andrés Zaldi
var.

Aznar se pronunció así en una 
rueda de prensa celebrada en Pra
ga, en la últimajomada de su vi
sita oficial a la República Checa, 
al ser preguntado sobre la deci
sión del Gobierno chileno de sus
pender las visitas oficiales a Es
paña y sobre las informaciones 
acerca de la suspensión por Chile 

de la compra de aviones milita
res españoles.

Tras recalcar que el Gobier
no chileno adopta las decisiones 
«que le jaecen oportunas» y él 
las respeta, aunque en este caso 
no las comparte, Aznar subrayó 
que el Ejecutivo español segui
rá trabajando «intensamente» 
para que las relaciones bilatera
les no tengan «la más mínima 
perturbación» como consecuen
cia de «todo lo que está ocurrien
do en tomo al ‘affaire’ Pinochet».

Al respecto, insistió en que 
todo lo relacionado con este 
asunto «pertenece al ámbito es
trictamente judicial y no al polí
tico», antes de destacar que, en 
todo caso, para él será «un moti
vo de satisfacción recibir el jue
ves en Madrid al presidente del 
Senado chileno, Andrés Zaldí
var, candidato a la Presidencia 
de la República» por el Partido 
Demócrata Cristiano.

Precisamente en el ámbitoju- 
dicial, el fiscal jefe de la Audien
cia Nacional, Eduardo Fungai- 
riño, dijo ayer que considera «no
toriamente insuficientes» las ra
zones esgrimidas por el juez Bal
tasar Garzón en e^ auto en el que 
procesó al general Augusto Pino
chet, aunque esta decisión no ha 
sido recurrida por razones de «es
trategia».

Según Fungairiño, existen re
cursos de la Fiscalía contra deci
siones anteriores del juez, entre 
ellas la admisión de dos quere
llas contra Pinochet, por lo que 
no es necesario recurrir el proce
samiento decretado por Garzón.

Rajoy considera 
que lo que hace 
falta es un cambio 
de actitudes, no de 
Constitución

Efe - Madrid

El ministro para las Admi
nistraciones Públicas, Mariano 
Rajoy, opinó ayer que no ve ne
cesidad de reformar la Consti
tución, aunque sí es necesario, 
a sujuicio, «un cambio de acti
tudes» de aquellos que antepo
nen «los derechos colectivos de 
un territorio a los individuales».

«Por encima de los derechos 
colectivos deben estar los dere
chos individuales de las perso
nas que es para quienes se go
bierna, no para los territorios», 
subrayó el ministro.

Rajoy, que presentó el libro 
«Administración Pública y Cons
titución. Reflexiones sobre el 
XX Aniversario de la Constitu
ción Española de 1978», defen
dió la vigencia de la Carta Mag
na, a pesar de que tiene «un in
conveniente» -que no fija «con 
meridiana claridad» el modelo 
de Estado-, pero que tiene una 
gran ventaja: «que fue produc
to de un acuerdo mayoritario».

Destacó que los constituyen
tes abordaron «la cuestión re
gional» con «valentía y realis
mo», subrayó los avances que 
permite la Constitución en la 
descentralización que ha hecho 
de España uno de los países con 
más capacidad de autogobierno 
reconocida a las CC.AA., y des
tacó que el «diseñojurídico» del 
modelo de Estado está «conso
lidado definitivamente».

Rajoy expresó dos preocu
paciones: el incremento del gas
to público que se ha venido pro
duciendo y la actitud de quie
nes priman la defensa de los de
rechos colectivos de un territo
rio sobre los individuales y de 
quienes se instalan en el «agra
vio comparativo».

PP y PSOE, preocupados 
por la deriva nacionalista 
del Gobierno vasco

Anguita reitera la oferta de 
pactos al PSOE para crear 
una alternativa seria al PP

Efe - Bilbao
Los máximos dirigentes del 

PSE-EE y del PP en el País Vas
co, Nicolás Redondo y Carlos 
Iturgaiz, celebraron ayer una 
reunión en Bilbao en la que pu
sieron de relieve su común preo
cupación ante la deriva naciona
lista del futuro Gobierno Vas
co, informaron fuentes de am
bos partidos.

En la reunión, una comida 
celebrada en Bilbao, tomaron 
parte, además, el secretario ge
neral del PP, Carmelo Barrio, 
y el secretario de Política Insti
tucional del PSE-EE, Jesús Egi
guren.

Fuentes de ambos partidos 
explicaron que en la entrevista 
se había analizado el proceso de 

.formación del nuevo gobierno 
vasco y que habían coincidido 
en expresar su preocupación 

ante el nuevó escenario marca
do por un gobierno monocolor 
nacionalista, que, estiman, se
gún fuentes del PP, «no repre
senta la pluralidad que expre
saron los vascos en las urnas el 
pasado 25 de octubre».

Solidaridad socialista
Por otro lado los socialistas 

expresaron su solidaridad a los 
dirigentes del PP ante la campa
ña de amenazas y presiones que 
están sufriendo por parte de dis
tintas organizaciones del 
MLNV.

Nicolás Redondo, en decla
raciones a Efe, calificó de nor
mal esta entrevista y explicó que 
ambos líderes habían intenta
do reunirse tras las elecciones 
vascas, pero que problemas de 
agenda de ambos habían obli-, 
gado a retrasaría hasta ayer.

Efe- Madrid

El coordinador general de 
IU, Julio Anguita, reiteró hoy 
la oferta al PSOE de entablar 
un «diálogo programático» para 
construir «una alternativa seria» 
a la política del Partido Popu
lar, ante las elecciones munici
pales y autonómicas del próxi
mo año.

«La oferta al PSOE sigue vi
gente», anunció Anguita a los 
periodistas, mientras participa
ba en un acto de recogida de fir
mas para presentar un iniciati
va legislativa popular sobre la 
jomada laboral de 35 horas se
manales. *

Anguita explicó que tanto la 
propuesta del nuevo secretario 
general del PCE, Francisco Fru
tos, de alcanzar un pacto políti
co preelectoral con los socialis
tas, como la iniciativa de plan

tear al PSOE un programa co
mún para las elecciones muni
cipales, anunciada por algunos 
diarios, no son «ni más ni me
nos que la explicitación de esa 
postura».

«Seguimos permanente- 
mente con la mano tendida al 
PSOE, pero esperamos andan
do», insistió el coordinador ge
neral de IU, quien recordó que 
ya planteó el pasado mes deju- 
nio al secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, diez 
puntos de política municipal y 
autonómica para discutir posi
bles acuerdos y aseguró que «la 
respuesta fue el exabrupto».

«Da igual, la mano sigue 
tendida, pero la. mano de igual 
a igual, de tú a tú, con método 
y*con programa, porque este 
debe ser un pacto serio entre 
-fuerzas políticas serias», aña
dió.

Aznar se reúne 
hoy con Serra y 
la Junta de Jefes 
del Estado 
Mayor

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, se reunirá hoy 
con el ministro de Defensa, 
Eduardo Serra, y los generales 
de la Junta de Jefes de Estado 
Mayor (JUJEM) en el Palacio 
de la Moncloa, informaron fuen
tes militares.

A la sesión de trabajo, que 
concluirá con un almuerzo, asis
tirán el jefe del Estado Mayor 
de la Defensa, teniente general 
Santiago Valderas; y los Jefes 
de Estado Mayor de los tres Ej ér- 
citos: tenientes generales Alfon
so Pardo de Santayana y Juan 
Antonio Lombo y el almirante 
Antonio Moreno.

Los encuentros de José Ma
ría Aznar con la cúpula militar 
se producen con una periodici
dad prácticamente semestral.
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José Borrell denuncia que el 
Gobierno retrasa el trámite 
del indulto a Barrionuevo

CiUy PNV votaron en blanco en la designación del Senado

El nacionalismo no entra
Efe^JMadrid

El candidato del PSOE a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, denunció ayer los inten
tos del Ejecutivo presidido por 
José María Aznar de dilatar la 
tramitación de la petición de in
dulto de José Barrionuevo y Ra
fael Vera, realizada por un gru
po de socialistas de Ciudad Ro
drigo (Salamanca).

Preguntado si la Ejecutiva 
Federal del PSOE fue informa
da de la recogida de cinco mil 
firmas por parte del ex alcalde 
socialista de Ciudad Rodrigo, 
que se sumarían a la petición de 
indulto de Barrionuevo y Vera 
formulada previamente, José 
Borrell afirmó que esa solicitud 
«sigue su trámite».

Sin embargo, acusó al Go
bierno de hacer «todo lo que pue
de para que ese trámite sea lo más
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lento posible», y denunció que 
cada paso del proceso se hace 
con una lentitud «que parece el 
resultado no de la inercia admi
nistrativa, sino de una cierta acti
tud al respecto».

«El Gobierno trata desque la. - 
decisión se coloque sobre su me
sa lo más tarde posible», dijo 
Borrell, quien en cualquier caso 
aseguró que el PSOE no se pro
nunciará hasta que no lo haya 
hecho la sala del Supremo, con 
el fin de que cualquier conside
ración no sea interpretada como 
una presión a la judicatura.

El dirigente socialista afir
mó que los socialistas «somos 
respetuosos con las decisiones, 
aún cuando a veces no estemos 
de acuerdo con ellas», y añadió 
que cuando haya un informe del 
Supremo sí será oportuno «que 
digamos lo que pensamos que 
debe hacer el Gobierno».

M A

en la renovación del TC
Efe - Madrid

El Pleno del Senado aprobó 
ayer la designación como nue
vos vocales del Tribunal Consti
tucional de Femando Garrido Fa
lla, Vicente Conde, María Emilia 
Casas y Guillermo Jiménez, que 
lograron el respaldo suficiente 
pese al voto en blanco de los na
cionalistas de CiU, PNV y EA.

En votación nominal y secreta 
los cuatro candidatos pactados 
por PP y PSOE superaron los tres 
quintos de la Cámara precisos 
para ser elegidos, en una vota
ción en la que se registraron die
ciséis votos blancos y tres nulos.

RESER VA

C I

María Emilia Casas, catedrá
tica de Derecho del Trabajo de 
la Universidad Complutense, 
propuesta por los socialistas, ob
tuvo 204 votos, mientras que el 
catedrático de Derecho Admi
nistrativo de la Complutense Fer- 
nando Garrido Falla y el magis
trado del Tribunal Supremo Vi
cente Conde -ambos propuestos 
por el PP- lograron 202 votos.

El último de los nombres en 
incorporarse al acuerdo de los 
dos grupos mayoritarios, el can
didato de consenso Guillermo 
Jiménez, catedrático de Derecho 
Mercantil de la Universidad de 
Sevilla, contó con el apoyo de

0 N

203 senadores.
Los portavoces de CiU y PNV 

en el Senado, Joaquín Ferrer y 
Joseba Zubia, respectivamente, 
justificaron su voto en blanco por 
la forma en la que se'han lleva
do acabo las negociaciones para 
la designación de los cuatro vo
cales que correspondía elegir al 
Senado, de las que consideran 
que han sido excluidos.

Ferrer, tras reconocer la «máxi
ma importancia» del Constitu
cional y la «categoría» de los 
candidatos elegidos, lamentó la 
«insuficiente sensibilidad» y la 
«poca conciencia de Estado» de 
PP y PSOE, que en su opinión 
deberían haber afrontado una 
«amplia negociación» con todos 
los grupos, dado el carácter de 
cámara territorial del Senado.

Por su parte, Joseba Zubia 
también insistió en su respeto 
«personal y profesional» a los 
nuevos vocales, pero explicó que 
«de todos es conocido que el 
Tribunal Constitucional no es un 
órgano que nos genere la menor 
confianza», en referencia a las 
conclusiones en este sentido de 
la Declaración de Barcelona.

El CGPJ estudia 
reforzar las salas 
de los casos del 
BOE e Ibercorp

Efe - Madrid
La comisión permanente del 

Consejo General del Poder Judi
cial (CGPJ) tiene previsto estu
diar hoy la petición del Tribu
nal Superior de Justicia de Ma
drid para que se refuercen las sa
las que han de juzgar los casos 
BOE e Ibercorp, con el fin de que 
queden liberadas para celebrar 
estos procesos.

Fuentes del CGPJ informa
ron ayer a Efe de que la petición 
que estudiará hoy la comisión 
permanente consiste en el nom
bramiento de dos magistrados 
para la sección sexta y de otros 
dos para la sección cuarta de la 
Audiencia Provincial de Madrid.

Estos dos magistrados de re
fuerzo formarían una <^sala bis» 
con el magistrado suplente de ca
da una de la secciones y así desa
rrollar el resto de la labor que tie
ne que hacer cada uno de estos 
tribunales mientras duren los jui
cios por los casos citados.

Si prospera la petición, la Sec
ción Sexta de la Audiencia Pro
vincial de Madrid quedará libe
rada parajuzgar el supuesto frau
de de 500 millones de pesetas 
en la compra de papel prensapor 
parte del BOE cuando su direc
tora era Carmen Salanueva, para 
quien el fiscal pide 14 años de 
prisión, 30 de inhabilitación y 
150 millones de multa.
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Solo Castilla-La Mancha y Extremadura votaron en contra

Hay consenso sobre las 
fimdaciones sanitarias

Julio Anguita asegura que 
la lucha por las 35 horas 
semanales será larga

Efe - Madrid

EI Consejo Interterritorial del 
Sistema Nacional de Salud dio 
ayer el visto bueno a la creación 
de las fundaciones públicas sa
nitarias, en las que se podrán con
vertir los hospitales del INSA
LUD de manera voluntaria y con
sensuada por los trabajadores de 
cada centro.

El ministro de Sanidad, José 
Manuel Romay, quien presidió 
el Pleno del Consejo, en el que 
están representados todos los res
ponsables de salud de las comu
nidades autónomas así como el 
presidente del INSALUD, mani
festó al término de la reunión que 
hubo «un gran consenso» en fa
vor de esta medida, contempla
da en una enmienda del PP a la 
«Ley de Acompañamiento» de 
los Presupuestos.

De las 17 comunidades autó
nomas, se mostraron a favor to
dos los consejeros con servicios 
de Salud transferidos excepto el 
consejero de Andalucía que «no 
ha expresado objeciones», indicó 
el ministro, que agregó que solo 
los consejeros socialistas de Ex
tremadura y Castilla-La Mancha 
rechazaron la propuesta.

En rueda de prensa, José Ma
nuel Romay recalcó que la crea
ción de las Fundaciones Públi
cas Sanitarias «está orientada a 
mejorar la gestión y la eficien
cia del sistema sanitario públi
co» y «a garantizar la salvaguar
dia del propio sistema sanitario 
público».

El ministro insistió en que las 
fundaciones tendrán mayor auto
nomía de gestión y salvaguar
darán los principios de universa
lidad, financiación pública y 
equidad del sistema sanitario 
público.

Señaló que esta figura jurídi
ca se recoge en una enmienda 
técnica de desarrollo de la Ley 
aprobada en abril de 1997, que 
prevé introducir nuevas formas

Romay presidió el Consejo Interterritorial de Sanidad. EFE

de gestión en los centros sani
tarios y que fue consensuada por 
todos los grupos parlamentarios 
excepto IU, por lo que conside
ró que «no se puede decir que se 
elude el debate en las Cámaras».

Justificó la necesidad de la 
enmienda «para permitir el man
tenimiento del régimen estatu
tario del personal» de los cen
tros sanitarios.

A preguntas de los informa
dores, el ministro de Sanidad se
ñaló también que el patrimonio 
que las fundaciones públicas sa
nitarias reciban de la Seguridad 
Social «es sagrado y no se pue
de tocar», pero precisó que las 
fundaciones podrán adquirir bie
nes y que éstos sí se podrán ena- 
jenar de acuerdo con el ordena
miento jurídico.

Los consejeros de Sanidad del 
País Vasco y de Cataluña con
dicionaron el apoyo de PNV y 
CiU al modelo de Fundaciones 
a la redacción final de Ía enmien
da que se debatirá esta semana 
en el Pleno del Senado, aunque 
no se opusieron a este modelo

de gestión.
En declaraciones a los perio

distas antes del inicio de la re
unión del Consejo Interterritorial 
del Sistema Nacional de Salud, 
el consejero catalán, Eduardo 
Rius, afirmó que están de acuer
do «con el texto que se nos ha 
presentado en principio» y ade
lantó que en este caso CiU vo
taría favor de la enmienda.

Por otro lado, la portavoz del 
grupo parlamentario socialista 
para Sanidad, Angeles Amador, 
denunció ayer que «el PP está 
utilizando la bandera de la mo
dernización para desmontar el 
sistema sanitario».

Angeles Amador manifestó 
que una gestión inadecuada o en 
la que se prime la rentabilidad 
económica puede conducir al cie
rre de los servicios o a la elimi
nación de prestaciones sanita
rias, y consideró que «el peligro 
de la enmienda no está en lo que 
dice sino en lo que no dice, por
que da a los hospitales una auto
nomía de gestión sin barreras, 
sin un marco que la regule».

Efe - Madrid/Bilhan

El coordinador general de IU, 
Julio Anguita, declaró que las 
movilizaciones convocadas ayer 
por esta formación y los sindi
catos USO y CGT son un paso 
más en la lucha para conseguir 
la reducción de la jornada labo
ral a 35 horas semanales sin 
recorte de salario.

«Vamos a seguir luchando 
más que nunca porque sabemos 
que este es el camino para aca
bar con el paro y no el camelo 
de Viena», declaró Anguita du
rante su participación en la ma
nifestación que ayer por la tar
de se celebraba en Madrid.

Destacó también la importan
cia de la campaña que ayer se 
puso en marcha en toda España 
para recoger 500.000 firmas y 
poder presentar en el Congreso 
de los Diputados una Iniciativa 
Legislativa Popular en favor de 
la reducción de lajornada labo
ral.

Tras resaltar la «importante 
acogida» que tuvo la manifes
tación, Julio Anguita confió en

El PSOE acepta la oferta de 
consenso en materia de agua

Efe - Madrid

El líder del PSOE, José Bo
rrell, aseguró ayer que el PSOE 
está dispuesto a aceptar la ofer
ta del PP de intentar llegar a un 
consenso en materia hidráulica 
siempre que esto no sirva «de ex
cusa» para llegar a las eleccio
nes sin haber resuelto los proble
mas del Plan Hidrológico Nacio
nal.

En la rueda de prensa poste
rior a la reunión de la Ejecutiva 
Federal, Borrell criticó el hecho 
de que el Gobierno del PP requie
ra consenso al PSOE en esta 
cuestión después de haber cues
tionado «irracional y sectaria
mente» la anterior política hi
dráulica de los Ejecutivos socia
listas.

Criticó el Libro Blanco del

que la respuesta fuera la mis
ma en el resto de España, don
de también se convocaron otros 
actos de protesta.

El secretario general de 
USO, Manuel Zaguirre, coinci
dió con Anguita en la importan
cia de conseguir las 500.000 fir
mas necesarias para presentar 
la iniciativa que pemita redu
cir la jomada laboral a 35 ho
ras sin reducción de salario.

Sin embargo, el secretario 
general de Comisiones Obreras, 
Antonio Gutiérrez, calificó en 
Bilbao de «excluyentes» las mo
vilizaciones convocadas ayer 
por IU y dijo que son «casi una 
confrontación» con las centra
les sindicales mayoritarias.

En una rueda de prensa ce
lebrada después de asistir a una 
reunión con cuadros de CCOO 
de Euskadi, Gutiérrez afirmó 
que la iniciativa de Izquierda 
Unida «es la peor manera de 
conmemorar un fecha emblemá
tica» para el movimiento sin
dical como lo fue la huelga ge
neral del 14 de diciembre de 
1988.

Agua presentado el pasado día 
10 por el Ministerio de Medio 
Ambiente ai considerar que es 
«un instrumento de consenso ab
solutamente inútil para conse
guirlo», y definió al mismo co
mo «un documento intrascen
dente; una letanía de buenas in
tenciones sin ninguna clase de 
concreción».

"Desandar lo andado"
Aseguró que para llegar a ese 

consenso hacen falta «medidas 
concretas» y que «desmonten lo 
andado» en cuanto a las medi
das de privatización del uso del 
agua en los planteamientos de 
financiación por medio de enti
dades empresariales «sometidas 
ai criterio del beneficio en lu
gar del de interés general».

José Borrell confirma el recurso socialista 
ante el TC por la Ley de Acompañamiento

Cascos llama "salvapatrias” 
a los seguidores de Marqués

Efe - Madrid
La Ejecutiva Federal del 

PSOE dio ayer el visto bueno a 
un recurso de inconstitucionali
dad contra la Ley de Acompa
ñamiento de los Presupuestos 
ante el «ninguneo» del PP al Par
lamento al presentar enmiendas 
en el Senado que pretenden cam
biar, según el líder socialista, 
José Borrell, unas 20 leyes.

Borrell anunció que, previa
mente a la votación, se reunirá 
con los presidentes de Castilla 
La Mancha y Extremadura, José 
Bono y Juan Carlos Rodríguez 
Ibarra, quienes instarán a Pujol 

a que «si cree en la autonomía 
no sólo para Cataluña, tiene una 
ocasión de oro para demostrar
lo», y señaló que si no acepta 
«habrá que poner en sordina su 
real condición de autonomista».

Recordó que entre las en
miendas se incluye un «regalo» 
de 1,3 billones de pesetas a las 
empresas eléctricas, que cons
tata -dijo- «un claro ejemplo de 
connivencia entre el PP y los in
tereses empresariales de deter
minados sectores», y aseguró que 
las iniciativas que propondrá el 
PSOE obligarán a la convoca
toria de la Diputación Permanen
te en el mes de enero.

El líder socialista puso de ma
nifiesto que para conseguir el 
apoyo de los nacionalistas ca
talanes y vascos a esas enmien
das esa connivencia del Gobierno 
y determinados sectores empre
sariales «se declinará» hacia 
empresas relacionadas con esos 
territorios.

Advirtió que serán los con
sumidores quienes pagarán el 4,5 
por ciento de recargo sobre su 
cuota eléctrica, y aseguró que hay 
dos posiciones bien diferencia
das: la de defensa del interés ge
neral y la de «grupos de presión 
económicos muy poderosos a los 
que el Gobierno protege».

Efe - Madrid

El vicepresidente primero del 
Gobierno, Francisco Alvarez 
Cascos, afirmó ayer que «los que 
estamos contra los redentores, 
los salvapatrias y los espadones, 
hemos de ser consecuentes y 
trabajar por el fortalecimiento 
de las fuerzas democráticas».

Alvarez Cascos respondió 
con estas palabras al ser pregun
tado hoy por la presentación de 
la Unión Renovadora de Astu
rias (URA), el nuevo partido 
político de carácter regionalis
ta liderado por el presidente del 
Principado, expulsado del PP,

Sergio Marqués, y cuya sede se 
inauguró ayer.

En declaraciones realizadas 
durante una visita a la sede de 
la Federación Española de Mu
nicipios y Provincias (FEMP), 
Alvarez Cascos aseguró que 
«los ciudadanos son muy libres 
de promover fuerzas políticas. 
Mi responsabilidad como secre
tario general del Partido Popu
lar es la misma: contribuir al for
talecimiento de una fuerza polí
tica que desde la Transición ha 
contribuido decisivamente a la 
estabilidad política del país y 
para que nuestro sistema se 
afiance.
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■MAL
Los diputados palestinos votaron la 
anulación de los artículos 
antiisraelíes de su Carta Nacional, 
una exigencia de Netanyahu

La CNP votó a mano alzada la anulación de las cláusulas antiisraelíes

Bill Clinton defendió en Gaza
Los lores pueden 
tardar dos días en 
decir si anulan su 
anterior sentencia 
sobre Pinochet

las aspiraciones palestinas
El presidente de EEUU, Bill Clinton, concluyó ayer su 
«histórica» visita a Gaza con un discurso ante el Consejo 
Nacional Palestino (CNP) en que se presentó como el 
defensor tanto de las «aspiraciones de libertad» palestinas, 
como de los deseos de seguridad de los israelies.

Delia MILLAN

Clinton prometió más ayuda 
económica («cientos de millo
nes de dólares» que ha de pedir 
al Congreso) para el desarrollo 
palestino el año que viene, e in
vitó a ambos bandos a perseve
rar en sus esfuerzos de paz a pesar 
de «los retos y reveses».

Al final de su discurso, puso 
el ejemplo de la «de una época 
dorada en España, dondejudíos, 
musulmanes y cristianos vivían 
juntos en una extraordinaria era 
de tolerancia».

La referencia a España llegó 
al término de una «jornada ex
traordinaria», en que Clinton se 
convirtió en el primer presidente 
de Estados Unidos en visitar el 
territorio controlado por la Auto
ridad Nacional Palestina (ANP).

La visita levantó ampollas en 
el Gobierno^ israelí que teme que 
contribuya a alentar las aspira
ciones independentistas de los 
palestinos.

Arafat advirtió que piensa de
clarar el Estado palestino el 
próximo 4 de mayo -cuando se 
cumpla el plazo previsto por los 
acuerdos de Oslo para el final 
del actual periodo de transición 
autonómica- aunque para enton
ces no se haya llegado aún a un 
pacto definitivo de paz entre 
Israel y la ANP.

El líder palestino se guardó

ayer de amenazar claramente con 
declarar la soberanía en el dis
curso que pronunció antes de que 
hablara Clinton, y se limitó a re
cordar que se acerca «la fecha 
especificada para el final del pe
riodo de autonomía».

Por su parte, Clinton pidió 
que «las dos partes tengan el va
lor de seguir con las negociacio
nes sin que ninguna de pasos o 
haga declaraciones unilaterales 
que puedan comprometer el re
sultado».

Arafat hizo otro gesto conci
liador cuando pidió a los más de 
700 miembros del CNP que vo
taran la eliminación de los artí
culos que llaman a la destrucción 
de Israel en la Carta palestina.

La manera en que se iba a lle
var a cabo esa votación era im
portante para el futuro del proce
so de paz, pues el primer minis
tro israelí, Benjamin Netanyahu, 
insistía en que la Carta se debía 
enmendar por votación formal, 
mientras el líder palestino ase
guraba que el documento ya fue 
rectificado en 1996.

Arafat, finalmente, pidió ayer 
a sus compañeros que volvieran 
a votar para cerrar de una vez 
«para siempre ese capítulo».

Clinton agradeció ese gesto 
diciendo a los presentes que con 
ello no habían hecho un favor 
al Gobierno de Israel, sino man
dado una señal al pueblo de Is

Clinton felicita a Arafat por la votación del CNP. EFE

rael. Con este voto, dijo el pre
sidente dirigiéndose al CNP, 
«llegarán al corazón de los israe
líes... sé que es profundamente 
importante para ellos, yo he pa
sado mucho tiempo con gente 
de Israel que no son políticos».

Esta fue una de las muchas 
advertencias indirectas que Clin
ton envió a Benjamin Netanya
hu, con quien mantuvo el domin
go una reunión que culminó con 
los dos presidentes muy tensos 
presentando dos discursos de 
tono diametralmente opuesto.

La Casa Blanca, por ello, no 
había confirmado a última hora 
del lunes si anoche se celebra
ría una reunión tripartita entre 
Clinton, Arafat y Netanyahu, co
mo afirma el Gobierno israelí.

Clinton, que tiene que demos

trar que a pesar de que el Con
greso quiere su destitución aún 
es capaz de llevar la diploma
cia de EEUU, no quiere una reu
nión que no dé resultados.

En su discurso de Gaza, se 
presentó como un mediador, que 
«puede venir aquí a trabajar y 
puede invitarles a Estados Uni
dos... pero a la hora de la ver
dad (la paz) depende de ustedes 
y de los israelíes».

En un tono emotivo que re
cordaba a los sermones de un 
pastor protestante del Sur de Es
tados Unisos donde se crió, Clin
ton dijo «sentir el dolor» por las 
víctimas de ambos bandos, e in
vitó a palestinos e israelíes a 
«santificar esta tierra santa con 
genuino perdón y reconcilia
ción».

Efe - T ondres

Un Comité de Apelaciones de 
la Cámara de los Lores tardará 
al menos dos días en valorar la 
petición sin precedentes de la 
defensa de Augusto Pinochet 
para poder solicitar una revisión 
del dictamen contrario a la inmu
nidad del general chileno.

Los intentos de la defensa pa
ra que se revise dicho dictamen 
tiene por objetivo la anulación 
del mismo en base al hecho de 
que uno de los lores que votó en 
contra de la inmunidad sobera
na de Pinochet está vinculado a 
Amnistía Internacional, organi
zación humanitaria que fue parte 
en la acusación contra el ex dic
tador.

La representación de la máxi
ma instancia de la Justicia britá
nica estará compuesta en esta 
ocasión por cinco lores jueces 
diferentes de los cinco que el 25 
de noviembre pasado dictami
naron, por mayoría, que Pinochet 
no goza de inmunidad soberana 
en este país, por lo que puede ser 
extraditado a España.

Incógn itas

En la audiencia oral y públi
ca, que comenzará a las 10.30 
GMT del martes, estarán presen
tes los abogados de Pinochet, y 
el fiscal Alun Jones, en represen
tación de España, y podría du
rar al menos dos días, dijeron 
fuentes del Crown Prosecution 
Service (fiscalía británica).

Sin embargo, por tratarse de 
un asunto sin precedentes, na
die sabe muy bien lo que va a 
ocurrir en la audiencia o cuál será 
su formato, aunque se estima que 
los lores pedirán a las partes que 
expongan sus consideraciones 
legales a favor y en contra de la 
revisión del dictamen.

Al borde de la crisis por el 
debate del "impeachment"

Aznar asegura que la demanda de cohesión 
no retrasará la ampliación de la UE

Efe Washington
La envergadura del enfren

tamiento entre los republicanos 
y demócratas en el debate del 
«impeachment» (destitución) del 
presidente Bill Clinton está ge
nerando una crisis política de 
imprevisibles consecuencias y 
que puede marcar todo el año 
1999 en Estados Unidos.

El mismo vicepresidente de 
EEUU, Al Gore, recriminó ayer 
a los republicanos por llevar este 
proceso político a un punto que 
la mayoría de estadounidenses 
ha rechazado una y otra vez, 
según muestran las encuestas y 
los últimos resultados electora

les.
Para Gore, los republicanos 

están desafiando a los votantes 
de este país que no quieren la 
destitución del presidente de 
Estados Unidos: «No es lo co
rrecto. No son los deseos del 
pueblo estadounidense ni lo 
expresado» en las urnas el pa
sado 3 de noviembre al aumen
tar los congresistas demócratas.

En cualquier caso, la tormen
ta política se ha desatado y ge
nerado ya múltiples opiniones, 
sobre todo por parte de la pren
sa de todo el país que, de mane
ra general, se inclina por la di
misión del presidente para dar 
por cerrado el caso.

Efe - Praga/Bruselas

El presidente del Gobierno 
español, José María Aznar, des
cartó ayer en Praga que España 
pueda obstaculizar la ampliación 
hacia el Este de la Unión Euro
pea (UE) con sus demandas 
sobre la cohesión.

Aznar, que en la últimajoma- 
da de su visita a la República Che
ca se entrevistó con el primer mi
nistro, Milos Zeman, advirtió 
que preservar las políticas de so
lidaridad en la UE es imprescin
dible para garantizar el funcio
namiento de la futura Unión.

En una comparecencia infor
mativa conjunta, Aznar quiso 

aclarar que España no guarda 
ninguna reticencia ante los pla
nes de ampliación de la UE ha
cia el Este ni considera que es
tos proyectos sean incompatibles 
con las demandas españolas so
bre el mantenimiento de los fon
dos de cohesión.

Por el contrario, argumentó, 
España defiende los principios 
de cohesión también en favor de 
sus futuros socios, porque laUE 
«no puede funcionar sin solida
ridad», ni con los actuales quince 
Estados ni cuando el número de 
países miembros se elevea«18, 
19 o el número que sea», y una 
desaparición de esas políticas 
«quebraría» la Unión.

Sin embargo, el gobierno ale
mán, que el primero de enero 
asumirá la dirección de la Unión 
Europea, cree que inyectando 
más dinero en el presupuesto co
munitario no se solucionarían 
los problemas que Europa tie
ne planteados para el siglo XXI.

Según su ministro de Asun
tos Exteriores, Joschka Fischer, 
Alemania «no tiene más dine
ro» y tanto los países del sur co
mo los del norte deberán contri
buir «proporcionalmente a su ca
pacidad» para hacer posible el 
ingreso en la UE, después del 
año 2000, de los países más atra
sados de Éuropa central y orien- 
tal.
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Sólo son corderos manchegos los que 
hayan sido alimentados con leche de 
oveja, en su primera fase, y una 
alimentación a base de cereales y 
productos básicos naturales, en la segunda
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Amm
Sólo una cuarta parte de los corderos meritos podrán formar parte de la D.E.

La D. E. Cordero Manchao dio 
salida ayer a las primeras canales
Sólo una cuartaparte de los 
corderos manchegos inscri
tos en el Consejo Regulador 
podrán formar parte de esta 
Denominación Específica, 
ya que el resto no cumple 
con los requisitos sobre la 
alimentación de estos ani
males que se han fijado por 
parte de este órgano.

Efe-Albacete

Según manifestó en rueda 
de prensa el director del Conse
jo Regular de la Denominación 
Específica «Cordero Manche
go», Laureano Gallego, sólo 
podrán recibir este calificativo 
los animales que hayan recibi
do una alimentación de leche de 
oveja, en su primera fase, y una 
alimentación a base de cereales 
y productos básicos naturales, 
en la segunda.

En este sentido, agregó que 
el Consejo Regulador prohíbe 
expresamente los productos ar
tificiales de crecimiento y en
gorde de los corderos.

Gallego hizo estas declara
ciones en Albacete, donde el 
Consejo Regulador presentó la 
Denominación Específícay dio 
salida a las primeras canales 
selladas de esta variedad de 
cordero, que tiene una disponi
bilidad de 200.000 cabezas anua
les, agrupadas en 200 asocia
ciones ganaderas.

Por su parte, el director ge
neral de Alimentación y Coo
perativas de la Junta, Francisco 
Mombiela, señaló que «con esta 
denominación no se crea ninguna

Agricultura concede 25 
mitones al CRDO La Mancha

EféLlDiedü

La consejería de Agricultu
ra y Medio Ambiente ha conce
dido una subvención de 25 mi
llones de pesetas para la Deno
minación de Origen «La Man
cha», cuyo Consejo Regulador 
está ubicado en la localidad 
ciudadrealeña de Alcázar de San 
Juan, cuyo objetivo es el desa
rrollo de acciones de promoción 
y publicidad, así como asisten
cia a ferias y otras presentacio-.

La Denominación Especifíca Cordero Manchego dispondrá de 200.000 cabezas anuales.

barrera comercial contra ningún 
producto sustitutivo, sino que se 
trata de proteger el producto 
contra toda usurpación o evolu
ción del nombre en un mercado 
cada vez más competitivo».

Comercialización en 
Europa

La Denominación Específica 
permitirá comercializar en Eu
ropa estas canales con la deno
minación de Cordero Manche
go, «que competirán no en pre

nes comerciales.

Programa de apoyo de 
Agricultura

La aprobación de la ayuda se 
basa en el programa de apoyo 
para organismos de certificación 
y organizaciones interpro
fesionales agroalimentarios que 
establece la Orden del 29 de 
diciembre de 1997, informó ayer 
la Oficina del Portavoz del Go
bierno Regional.

cio, sino en calidad, con unas ca
racterísticas que lo diferencian 
del resto por sus cualidades 
morfológicas».

El Consejo Regulador iden
tificará a los corderos en cada 
una de las ganaderías desde su 
nacimiento para posteriormen
te en el punto de sacrificio ha
cer una clasificación en el sen
tido de que la canal no tenga 
exceso de grasa o golpes en la 
carne que la deterioren.

El objetivo inicial de la De
nominación Específica es lan

La consej ería de Agricultura 
y Medio Ambiente considera que 
con estas inversione se contri
buye a la comercialización y a 
la diferenciación de este vino 
en el mercado, funciones impor
tantes además de la de certifi
cación y mejora de la calidad que 
también realizan los Consejos 
Reguladaores, según la informa
ción facilitada ayer por la Ofi
cina del Portavoz del Gobierno 
de Castilla-La Mancha.

zarse al mercado de la región y 
en un futuro más próximo ir a 
otros mercados nacionales y ex
tranjeros, principalmente los de 
la Unión Europea.

Un matadero en cada 
provincia

Los mataderos que funcio
nan asociados al Consejo Regu
lador son los de Albacete y 
Tomelloso, aunque la intención 
es que exista uno por provin
cia.

Sede del CRDO L^ JWai^cha.

Alonso busca 
solución con 
Castilla y León a 
la mención "Vinos 
de Castilla"

Efe-Albacete

El consejero de Agricultura 
y Medio Ambiente de la Junta 
de Comunidades, Alejandro 
Alonso, se ha dirigido por es
crito a sus homólogos de las Co
munidades de Madrid y Castilla- 
La León con la intención de 
llegar a una solución satisfac
toria sobre la marca del «Vino 
de la Tierra de Castilla».

Según explicó ayer el direc
tor general de Alimentación y 
Cooperativas de Castilla-La 
Mancha, Francisco Mombiela, 
la intención de Castilla-La 
Mancha es dar una salida comer
cial al vino de calidad que se 
produce en la región a través de 
mercados internacionales, sin 
perjudicar a nadie.

Mombiela indicó en este 
sentido que «nadie nos puede 
impedir que esta Comunidad 
Autónoma utilice un nombre 
que es suyo, podrían impedir
nos que lo utilizaran otras que 
también lo tienen, pero es difí
cil oponerse con un volumen de 
producción que en esta región 
alcanza anualmente los 15 mi
llones de hectólitros de vino».

El director general explicó 
que Castilla-La Mancha ha te
nido que pensar en otras solu
ciones para dar salida a su abul
tada producción.Estas manifes
taciones las hizo ayer en 
Albacete el director general, a 
donde se desplazó para asistir 
a la presentación de la Deno
minación Específica de Cordero 
Manchego.

Oposición de CEGALE
En este sentido, la Confede

ración de Organizaciones Em
presariales de Castilla y León 
(CECALE) expresó ayer su 
oposición a «maniobras comer
ciales de dudosa legitimidad», 
en referencia a la indicación de 
«Vino de la Tierra de Castilla» 
que la Junta de Castilla-La 
Mancha impulsa para los cal
dos.

La patronal indica en un 
comunicado que, independien
temente de los derechos de otras 
comunidades, el término 
«Castilla», al no ser privativo 
ni de esta Comunidad ni de 
Castilla-La Mancha «no debe 
Utilizarse comercialmente, ni 
mucho menos para denominar 
un producto que en Castilla y 
León ha alcanzado prestigio con 
cinco denominaciones de ori
gen».

CECALE insta a las autori
dades regionales a realizar las 
actuaciones oportunas para 
evitar que «se conculquen los 
derechos regionales y se perju
dique un sector productivo en 
alza».
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El Consejo de Ministros de la UE dejó para hoy la reforma del sector del vino

España pedirá hoy a los quince 
nuevas plantaciones de viñedos

Efeagro

La ministra de Agricultura 
española Loyola de Palacio pe
dirá hoy martes a los Quince la 
autorización de un «tres o un 
cuatro por ciento» de nuevas 
plantaciones de viñedos dentro 
de la reforma del sector.

El Consejo de Ministros de 
Agricultura de la Unión Euro
pea (UE) decidió dejar para hoy 
el debate sobre la reforma del 
sector del vino después de ha
ber tomado varias decisiones en 
otros ámbitos.

España considera insuficiente 
el uno por cien de nuevas plan
taciones previsto por la Comi
sión Europea en su proyecto de 
reforma de la organización co
mún de mercado (OCM).

La ministra, no obstante, 
afirmó coincidir «en términos 
generales con la filosofía de la 
propuesta de la Comisión, ya que 
apuesta por un sector más com
petitivo» en búsqueda de nue
vos mercados.

Para ello, según De Palacio, 
es necesario emprender una 
reconversión de los viñedos, con 
cambios varietales destinados a 
la incorporación de cepas capa
ces de producir «caldos más 
demandados por el públlico y de 
mayor calidad».

La titular española se pronun
ció además a favor del presu
puesto previsto por la Comisión 
Europea para la reforma, ya que 
supone un incremento del 20 por 
cien en comparación con la

La UE creará un grupo de alto 
nivel para impulsar las 
negociaciones de la Agenda 2000

La cooperativa ACOR recurre 
ante la UE la subasta del cupo de 
azúcar de Ebro Agrícolas

Efe-Bruselas

Los ministros de Agricultura 
de la UE decidirán hoy, martes, 
la constitución de un grupo de 
alto nivel, formado por exper
tos nacionales, para impulsar las 
negociaciones de la Agenda 
2000 a partir del próximo mes 
de enero, informaron fuentes 
comunitarias.

Dicho grupo se encargará de 
trabajar sobre las reformas de 
los sectores vacuno, leche y 
cultivos herbáceos para facili
tar la labor de los ministros con 
vistas a lograr un acuerdo en 
marzo de 1999.

En enero, el grupo se encar
gará de profundizar en vacuno 
y leche, mientras que en el mes 
de marzo se dedicará a la refor
ma de los cultivos herbáceos.

La reforma del sector del 
vino correrá a cargo, como es

La ministra de Agricultura ayer en Bruselas. EFE

media de los últimos diez años.
Manifestó, sin embargo, su 

rechazo a la denominada 
«chaptalización», práctica de las 
regiones del Norte de la UE 
consistente en añadir sacarosa 
al vino para incrementar 
artificialmente la graduación 
alcohólica.

Destilaciones
Por otra parte, el volumen de 

vino destinado a destilación por 
la Unión Europea (UE) a Espa
ña está «un 50 por ciento por de- 
bajo de las necesidades del sec
tor», según informó a Efeagro

habitual, del Comité Especial 
de Agricultura (CEA), grupo 
encargado de preparar los con
sejos de Ministros de la UE.

La ministra de Agricultura 
española Loyola de Palacio 
calificó de «muy positivo» el 
resultado de la cumbre de jefes 
de Estado y de Gobierno cele
brada el pasado fin de semana 
en Viena.

Paso adelante

En su opinión, «no sólo se 
ha parado el golpe» de los paí
ses que pretendían congelar el 
presupuesto comunitario, «sino 
que se ha dado un paso adelan
te». La ministra, no obstante, 
indicó que el éxito de las nego
ciaciones para las reformas 
agrarias dependerá de si se prevé 
o no una financiación suficien
te.

el presidente de la Asociación 
de Destila-dores Usuarios de 
Aguardiente de Vino 
(ADUAVI), Evaristo Babé.

En la distribución realizada 
por la UE la cantidad inicial 
asignada a nuestro país es de 270 
millones de litros de vino en la 
presente campaña, «insuficien
te para abastecer el mercado, 
cuya demanda es de más de 500 
millones de litros», aclaró Babé.

La producción de alcoholes 
de vino en España es de unos 540 
millones de litros, lo que supo
ne un 40 por ciento del total de 
los destilados necesarios en la 
UE.

Efeagru

La Sociedad Cooperativa 
Agropecuaria (ACOR) ha pre
sentado un recurso ante la Unión 
Europea (UE) en contra de la 
decisión del Gobierno de subas
tar hasta 30.000 toneladas del 
cupo de azúcar de la compañía 
Azucarera Ebro Agrícolas 
(AEA), según informó ayer esta 
cooperativa.

La sociedad también ha re
currido esta medida ante el 
Tribunal Supremo y la Audien
cia Nacional.

Para ACOR, el hecho de que 
el Gobierno pueda sacar a su
basta hasta un máximo de 
30.000 toneladas de AEA es 
injusto porque supone exigir a 
quien quiera adquirir estos de
rechos un precio, por los que 
Azucarera en su día no tuvo que

Señaló que sólo en España se 
precisan 270 millones de litros 
de vino de 11 grados al año para 
abastecer el mercado para des
tilados como el brandy, los vi
nos de licor o la mistela, mien
tras que otros 270 millones de 
litros se destinan a la venta al 
exterior.

No obstante, comentó que en 
el marco de toda la UE se 
incrementará la cantidad total de 
destilados de 800 millones has
ta los mil millones de litros y es 
«previsible una ampliación hasta 
los 400 millones de litros del 
volumen destinado a España».

Con este incremento sería 
posible «hacer frente a las de
mandas de destilados para alco
hol de uso de boca en el merca
do nacional lo que paliaría la 
insatisfacción del sector por las 
tensiones de mercado que esto 
comporta», influyendo en un una 
ligera subida del precio del pro
ducto final por la escasez de 
materia prima. Babé aclaró que 
la Denominación Específica 
(DE) Brandy de Jerez, de la que 
también es presidente, utiliza 
unos 200 millones de litros de 
vino al año, mientras que a la 
elaboración del resto de brandies 
se destinan 18 millones de litros.

Los vinos de licor, con una 
graduación media entre 15 a20, 
como el Jerez, utilizan 36 mi
llones de litros de vino para 
encabezar sus caldos y aumen
tar así su graduación y para la 
elaboración de mistelas se pre
cisan 18 millones de litros de 
vino.

pagar.
Según afirmó recientemente 

su presidente, Fausto Morales, 
«no tiene ningún sentido una 
subasta cuando la UE no ha 
cobrado nada a España por esa 
cuota, que la da para que el 
Gobierno la reparta lo mejor 
posible» y añadió que la mejor 
solución sería celebrar un con
curso de méritos.

«Acor propone y pide al 
Ejecutivo que escuche y anali
ce sus argumentos referidos a 
la reestructuración azucarera, 
movilidad de cupos, defensa 
efectiva de la libre competen
cia», aseguró la compañía.

Añadió que es «muy fácil 
llegar a una solución válida para 
todo el sector, sobre todo si se 
tiene en cuenta la Proposición 
no de Ley aprobada en el Par
lamento».

La UE pide que 
se estudien los 
riesgos de los 
antibióticos de 
uso ganadero

Efe-Bruselas

Los Quince pidieron ayer, lu
nes, a la Comisión Europea que 
presente antes del 30 de junio 
de 1999 un informe sobre los 
riesgos para la salud pública de 
la utilización de los antibióticos 
como aditivos en la alimenta
ción del ganado.

Tras la decisión ¡de prohibir 
a partir de julio de 1999 el uso 
de cuatro antibióticos en la 
nutrición animal, los ministros 
de Agricultura de la Unión 
Europea (UE) aprobaron una 
declaración conjunta en la que 
también piden a la Comisión que 
examine las repercusiones eco
nómicas yjurídicas que se de
rivan del empleo de esos pro
ductos.

El Consejo se pronunció 
además a favor de examinar la 
posibilidad de extender la pro
hibición a las importaciones 
procedentes de países terceros.

Una mayoría cualificada de 
países apoyó la prohibición para 
uso animal de la bacitrina-cinc, 
de la empresa Alapharma, la 
espiramicina, de Rhone- 
Poulenc, el fosfato de tilosina, 
de Elanco, y la virginiamicina, 
de Pfizer, productos utilizados 
para acelerar artificialmente el 
engorde de los animales.

España, Bélgica y Portugal 
se abstuvieron por considerar 
que la medida no se encuentra 
justificada científicamente.

Las cooperativas 
denuncian la 
ineficacia de la 
OCM del Aceite

Efeagro

La Confederación de Coo
perativas Agrarias de España 
(CCAE) asegura que la organi
zación común de mercado 
(OCM) del aceite de oliva «se 
ha convertido en un instrumento 
ineficaz para resolver los pro
blemas del sector tras la apro
bación del reglamento sobre al
macenamiento privado».

CCAE, que agrupa a la prác
tica totalidad de las cooperati
vas españolas, las 923 almazaras 
y las 28 Agrupaciones de Pro
ductoras, considera que tanto el 
reglamento de aplicación del 
régimen de ayuda a la produc
ción como el de almacenamien
to privado, últimas dos piezas 
para poner en marcha la OCM, 
no satisfacen las reclamaciones 
españolas.

La normativa sobre el régi
men de ayuda a la producción, 
cuyo obj etivo era intensificar los 
controles para evitar el fraude, 
permite la retirada de aceite de 
almazara sin factura, lo que 
«siembra una duda sobre la 
voluntad de la Comisión de 
aclarar todas las cifras del sec
tor en los tres años de plazo».
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Rato considera que la política 
económica del Gobierno permite el 
aumento del poder adquisitivo de los 
pensionistas y otras medidas sociales moi

Es la cuarta revisión a la baja de esta magnitud desde que comenzó el año

Rato anuncia que el déficit de 
este año será el 1^% del PIB
El vicepresidente segundo del Gobierno y ministro de Eco
nomía, Rodrigo Rato, anunció ayer una nueva revisión a la 
baja del déficit público que se situará, afinales del año, en 
el 1,9 por ciento del PIB, una décima menos que la última 
revisión oficial.

Efe - Madrid
Esta es la cuarta ocasión en 

la que el Gobierno revisa a la baja 
el objetivo de déficit público para 
este año, que en un principio fue 
establecido en el 2,4 por ciento 
del PIB.

Rato, que compareció en el 
pleno del Senado para presen
tar el Proyecto de Ley de Presu
puestos Generales del Estado 
para 1999, explicó que el esfuer
zo de mejora del objetivo de défi- 
citha recaído fundamentalmente 
en el Estado que registrará un 
saldo presupuestario negativo 
del 1,5 por ciento del PIB fren
te al 2 por ciento inicial.

Durante su intervención, Ra
to se refirió a la crisis financie
ra internacional y aseguró que 
la presentación de estos presu
puestos se hace dentro de un con
texto «menos pesimista que el 
que se recogía a finales de octu
bre, cuando se presentaron los 
Presupuestos Generales del Es
tado en el Congreso».

Recordó que la coyuntura in
ternacional ha obligado a todas 
las economías a rebajar su previ
sión de crecimiento para 1999, 
que en el caso de España será 
del 3,8 por ciento frente al 3,9 
por ciento previsto inicialmen
te, aunque subrayó que las co
sas han evolucionado en los dos 
últimos meses y «algunas incóg

Piqué: "Los países de fuera del euro 
serán más vulnerables a las crisis"

Efe - Tokio

El ministro español de Indus
tria y Energía, Josep Piqué, de
fendió ayer en Tokio las venta
jas de pertenecer a laUnión Eco
nómica y Monetaria europea 
(UEM) como forma de evitar el 
contagio de las crisis internacio
nales en la economía.

Poco después de llegar a Ja
pón en su visita de trabajo anual, 
el ministro ofreció, en un discur
so ante representantes empresa
riales en la sede de la patronal 

nitas preocupantes se han despe
jado claramente».

Destacó que la pertenencia de 
España a la Unión Económicay 
Monetaria, así como la política 
económica de este Gobierno, per
miten que ante la crisis financiera 
internacional no se produzcan de
valuaciones de la peseta, ni subi
das de tipos de interés, ni aumen
to del paro como en épocas an
teriores sino todo lo contrario.

Política de mejoras
Valoró los efectos de la políti

ca económica emprendida por es
te Ejecutivo lo que, en su opi
nión, permite afrontar el debate 
de los presupuestos para 1999 
«no en una política de ajuste sino 
de mejora de la sanidad, del poder 
adquisitivo de los pensionistas, 
de la financiación de las pymes 
y de más recursos para las políti
cas activas, así como con refor
mas estructurales como en el sec
tor de la electricidad».

Reiteró que los objetivos de 
los Presupuestos para 1999 son 
prolongar el crecimiento de la 
economía y del empleo, mejo
raría calidad de los servicios pú
blicos y la protección social y 
recordó que prevén un crecimien
to de la actividad para el próxi
mo año del 3,8 por ciento, un défi
cit público del 1,6 y la creación 
de 368.000 puestos de trabajo.

Keidanren, una visión de primera 
mano de las perspectivas de la 
industria ante la entrada de Es
paña al euro, cuya pertenencia 
servirá para alcanzar un mayor 
crecimiento y más sostenido del 
bienestar de los españoles.

Piqué aseguró que los países 
que queden al margen de la unión 
monetaria son «mucho más vul
nerables al efecto contagio que 
los países del euro» y corren un 
mayor riesgo de que la coyuntu
ra monetaria y los revuelos finan
cieros internacionales interfie

Rodrigo Rato durante su comparecencia de ayer en el Senado. ' EFE

"Declaraciones partidistas sobre 
la compensación a las eléctricas"
El ministro de Economía, Rodrigo Rato, acusó ayer al 

presidente de la Comisión Nacional del Sistema Eléctrico, 
Miguel Angel Fernández Ordóñez, de hacer declaraciones 
«políticas en un contexto partidista» respecto a la 
compensación a las eléctricas por los costes de transición a la 
competencia.

Rodrigo Rato respondió así a las críticas de Fernández 
Ordóñez, quien confía en que no salga adelante la enmienda 
presentada por el PP en el Senado al proyecto de Presupuestos 
Generales del Estado.

Según esta enmienda, las compañías eléctricas recibirán 1,3 
billones de pesetas para compensar los costes de transición a 
la competencia.

ran en la economía.
El ministro añadió que en se

mejante situación fuera del euro 
se crea una «consiguiente incerti
dumbre para los productores es
tablecidos» en ellos, razón por 
la cual ofreció a España como 
destino ideal para las inversio
nes de este país.

Según Piqué, la crisis inter
nacional ha tenido «escasa inci
dencia» en la economía española, 
gracias a la «credibilidad de un 
triple compromiso» del país con 
la disciplina macroeconómica. 

la flexibilidad microeconómica 
de las estructuras productivas 
y la apertura económica.

Ante una treintena de empre- 
sariosjaponeses, el ministro de 
Industria y Energía enumeró las 
ventajas competitivas desde el 
punto vista real de la economía 
española frente a otros integran
tes de la UEM, que comienza 
por unos costes laborales infe
riores un 20 por ciento a los de 
la media europea, aunque reco
noció que tal diferencial no se 
mantendrá indefinidamente.

Arenas revela que 
una comisión 
estudiará las 
Empresas de 
Trabajo Temporal

Efe - Barcelona
El ministro de Trabajo, Javier 

Arenas, anunció ayer la creación 
en breve de un grupo de trabajo 
tripartito que estudiará «en pro
fundidad» el funcionamiento de 
las Empresas de Trabajo Tem
poral (ETT).

El ministro, que añadió que 
aunque el trabajo temporal es ne
cesario en algunos sectores de 
la economía, «no se puede abu
sar de él», efectuó estas decla
raciones antes de reunirse con 
empresarios del sector textil que 
celebraron en Barcelona la asam
blea anual del Consejo Inter- 
textil.

Arenas explicó que su minis
terio constituirá este grupo de tra
bajo, en el que participarán Go
bierno, empresarios y sindica
tos, antes de fin de año o a prin
cipios de 1999.

El ministro añadió que el tra
bajo temporal no puede sustituir 
al empleo estable o indefinido y 
que este grupo debe decidir, entre 
otras cuestiones, si cabe refor
mar la ley de ETT.

Además, Javier Arenas pidió 
a los empresarios que apliquen 
las propuestas de la cumbre de 
Viena en materia laboral y que 
compatibilicen la flexibilidad 
con la estabilidad y la seguridad 
en el empleo y ha dicho que es 
un «error» confundir flexibili
dad con precariedad.

El titular de Trabajo aseguró 
que las futuras reformas del mer
cado de trabajo han de ir dirigi
das a conseguir flexibilidad y es
tabilidad y calificó la reforma de 
mayo de 1997 como un ejemplo 
en este sentido «ya que ha su
puesto más de un millón de con
tratos en toda España».

Arenas aseguró que la últi
ma reforma laboral debe seguir 
desarrollándose a través de 
acuerdos entre empresas y sindi
catos, «de la misma manera que 
la negociación colectiva también 
es vital en las nuevas fórmulas 
de contrato a tiempo parcial esta
ble».

Sobre las movilizaciones que 
ha convocado para hoy Izquier
da Unida para reducir por ley la 
semana laboral a 35 horas, Are
nas aseguró que «nadie ha de
mostrado que una reducción ge
neralizada del tiempo de traba
jo que no afecte a los salarios con
duzca a la creación de empleo».

Sin embargo, añadió que son 
los empresarios y trabajadores 
quienes deben decidir la orga
nización del tiempo de trabajo a 
través de la negociación colec
tiva.

Arenas explicó que en 1998 
se han perdido un 45% de horas 
laborales menos que en 1997 
«gracias al diálogo abierto en
tre gobierno y sindicatos en la 
negociación colectiva».
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Jornada bursátil de ida 
y vuelta ante la ausencia de 
una tendencia defínida
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La primera jomada de la semana se saldó con mínimos 
avances en el mercado doméstico de valores, recogida de benefi
cios en el secundario de deuda y una tímida revalonzación de la 
peseta en su cruce frente al “billete verde”.

El nuevo revés a las plazas bursátiles del sudeste asiático 
-Malaisia fue la única que cerró con signo positivo- y el temor a 
aue el Senado de EEUU vote el jueves a favor del proceso de 
estitución del presidente Clinton “obligaron” a los inversores^ a 

aligerar el peso de sus carteras en los primeros compases del dia. 
A media mañana, sin embargo, se detectó una ligera comente 
compradora que llevó al indicador del mercado continuo a co
quetear” con el 9.300. Pero apenas fue un mero espejismo, por 
cuanto el papel no tardó en salir.

Al cierre, y a la vista de la negativa coyuntura de Wall 
Street, el mercado español de valores aflojó su ímpetu alcista 
cerrando con un pobre avance de un 0’26 por ciento en el Ibex-35 
(9.260’50). Por su parte, el IGBM presentó una simbólica subida 
de un 0’08 por ciento situándose en los 813’27 puntos. La nego
ciación en el electrónico rondó los 154.000 MP.

El mercado secundario de deuda se tomó un merecido 
descanso para consolidar los altos niveles alcanzados en las últi
mas fechas. El futuro sobre el bono nocional, que se mostró un 
tanto errático, cedió 36 p.b. al liquidai' en el 117 11 por ciento, lo 
que representa una rentabilidad del 4’04 por ciento.

La peseta, por su parte, no dio su brazo a torcer y se 
revalorizó nuevamente frente a un dólar ciertamente tocado, fijan
do un cambio base de 140’51 unidades.

Luis A. Torralba
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Banco Pastor 500 8.700 8.450 -2,87 13.214 Construcciones Lain 100 373 371 -0,54 _159312 Metal.Duro Felguera 500 1.220 1.220 106.433
Banco Popular 125 10.200 10.160 -0,39 536.071 Cristalería EspafS. 1.000 9.260 9.270 0,11 3.288 Nicolás Correa 200 2.125 2.030 -4,47 7.585
Banco Santander 115 2.635 2.650 0,57 5.061.677 Dragados 500 4.810 4.975 3,43 528.553 Nueva Montaña 84 150 145 -3.33 113..169
Banco Vasconia 50 1.915 1.915 ___ 195 Filo 100 561 565 0,71 52.323 Tubacex 85 310 306 -1,29 1.039.174
Banco Zaragozano 500 4.055 4.040 -0,37 8.754 Filo B 100 440 438 -0.45 65.930 Zardoya Otis 160 4.355 4.280 -1,72 41.299
Banco dé Castilla 100 3.500 3.500 ___ 3.487 Financiera y Minera 500 2.990 .—

■ AUTOMOVILBanco de Galicia 50 2.700 2.680 -0,74 875 Fomen. Cons. Contr. 250 8.430 8.300 -1,54 367.755

Banco de Valencia 500 3.890 3.875 -0.39 16.023 Grupo Acciona 167 6.970 7.110 2,01 96.748 Tudor 500 2.020 2.050 1,49 9.933

Banesto 400 1.845 1.830 -0.81 17.057 Hisaiba 1,000 1.870 1.770 -5,35 11.154 Volkswagen 1 10.350 10.100 -2,42 270

Bankinter 250 4.840 4.935 1,96 184.416 Lafarge Coppee 25 13.200 13.200 161

B. Crédito Balear
B.Central Hispano

125
84

3.010
1.560

3 000 -0,33
2,56

625 Metrovacesa 250 4.010 4.050 1,00 139.039 ■ TRANSP. COMUNICACIONES

1.600 2.512.013 Obrascón-Huarte 100 1.480 1.455 -1,69 47.113 Aumar 970 3.590 3.590 159.338

■ELECTRICAS
Prima Inmobiliaria 1.000 1.295 1.290 -0,39 101,921 Autopistas 500 2.180 2.155 -1,15 566.050

Sotogrande
Uniland

100 402 392 -2,49 105.801 Estación. Subter. 500 4.300 ___ ____ ___

Aguas de Barcelona 500 8.540 8.500 -0.47 36.241 1.000 10.510 10.650 1,33 710 Europistas 808 1.200 1.235 2.92 67.174
Cantábrico 1.000 7.140 7.350 2,94 53.225 Uralita 400 1.505 1.500 -0,33 969.653 Iberpistas 84 1.250 1.275 2,00 9.083
Eléc. R. Zaragoza 500 7.700 7.580 -1.56 16.155 Urbas 260 194 190 -2,06 35.852 Radiotrónica 500 9.980 9.900 -0,80 24.436
Endesa 200 3.895 3.880 -0.39 3.939.704 Urbis 500 2.200 2.170 -1,36 61.561 Telefónica 500 6.300 6.280 -0,32 5.199.108
Enher B 1.000 4.050 4.015 -0.86 7.528 Valderrivas 160 5.560 5.560 28.131
E. de Viesgo 1.250 6.400 6.110 -4.53 555 Valenciana Cementos 195 2.990 2.800 -6,35 33.808 ■ OTROS SERVICIOS

Fecsa 1.000 1.670 1.660 -0.60 225.660 Vallehermoso 165 1.740 1.685 -3.16 499.683 Abengoa 167 3.900 3.900 34.614

Gas Natural 500 11.950 12.400 3,77 291.973 Vidrala 170 1.520 1.495 -1,64 31.924 Befesa 500 1.760 1.745 -0,85 25.695

Gas y Electricidad 1.000 14.300 14.300 14 Zabálburu 250 1.700 1.660 -2,35 42.109 Corpor. Finan. Alba 1.000 19.220 19.000 -1.14 13.449

Iberdrola 500 2.505 2.515 0,40 3.272.231
■ inversion

Dogi 100 2.450 2.450 . 24.418

Saltos del Nansa 1.500 15.100 15.100 ___ 6 MOBILIARIA Grupo Anaya 500 9.000 9.000 159

Sevillana 500 2.070 2.075 0,24 923.507 Cía. Gener. Invers. 28 101 101 33.472 Indo Intem. 1.000 7.250 7.200 -0,69 2.475

Unión Fenosa 500 2.200 2.260 2,73 940.709 Cofir 350 1.820 1.790 -1,65 931.206 Meliá Inver. Ameri. 5 5.440 5.360 -1,47 .28.223
Corpor. Banesto 500 1.410 1.410 2.013 Midesa 100 3.480 3.490 0,29 11.788

■ ALIMENTACION Dinamia 500 1.700 1.630 -4,12 83.341 Prosegur 100 1.560 1.550 -0.64 200.297
Azucarera Ebro Agrí. 100 3.095 3.045 -1.62 20.962 Fastibex 1.000 8.700 8.710 0,11 2.877 Sol Meliá 100 4.770 4.780 0.21 157.697
Baron de Lev 100 4.800 4.715 -1,77 33.827 Tele Pizza 5 1.295 1.275 -1,54 405.624
Bodegas Riojanas 100 1.880 1.865 -0,80 4.418 ■papeleras Y TEXTILES

510 2.105 2.065 -1,90 24.121
Bodegas y Bebidas 250 1.905 1.850 -2,89 780 Ence 750 2.100 2.090 -0,48 38.642

Campofrío
Cia.Vinícola N.Esp.

167 2.490 2.365 -5,02 63.153 Eppic 500 87 89 2,30 14.494 1 1
200 7.600 7.560 -0,53 1.294 Europae 300 408 400 -1,96 38.462 ■ • Compra Venta

El Aguila 500 1.435 1.390 -3.14 85.702
3.029
5.880

Iberpapel 100 2.030
83

450

2.000 -1,48 17.202
1 Corona Danesa 22,339 22,383

Federico Paternina 1.000
500

2.325
5.150

2.360
5.130

1,51
-0.39

Papelera Esp.
Reno de Medici

500
1.000 424 -5,78 44.145 1 Corona Noruega 18,115 . 18,151

Koipe
17,529

OMS A Alimentación 250 1.375 1.350 -1,82 29.664 Sniace 100 240 235 -2,08 130.228 1 Corona Sueca 17,493

Pescanova 1.000 1.985 1.970 -0,76 1.328 Tableros de Fibra 500 2.060 1.985 -3,64 30.187 1 Chelín Austriaco 12,082 12.106

Puleva-Uniasa 500 4.660 4.765 2,25 69.718 Tavex Algodonera 500 1.890 1.860 -1,59 12.120 1 Dólar Australiano 86.895 87,069

SOS Arana 1.000 1.700 1.695 -0.29 6.134 Unipapel 250 1.900 1.820 -4,21 4.560 1 Dólar Canadiense 91,245 91,427

Tabacalera 100 3.780 3.610 -4,50 903.651 1 Dólar USA 140,379 140,661
Viscofán 100 4.060 4.000 -1,48 163.019 ■ químicas Y ENERGIAS

1 Drarma Griego 0.507 0,508
Aragonesas 475 990 982 -0,81 67.786

1 Ecu 166,827 167,161■ comercio Y SEGUROS Bayer 5.590 5.680 1,61 1.0095
0,829 0.831

AGF U. Fénix 100 1.690 1.750 3,55 17.583 Cepsa 500 5.160 5.200 0.78 16.720 1 Escudo Portugal —
Adolfo Domínguez 100 3.040 2.910 -4,28 76.309 Ercros 60 197 195 -1,02 488.288 1 Florín Holandés 75,417 75,567

Aldeasa 200 5.200 5.370 3,27 52.637 Faes 25 2.360 2.295 -2,75 54.538 1 Franco Belga 4.121 4.129

Azkoyen
Catalana Occidente

200 5.120 5.060 -1,17 8.229 Grupo Fosforera 
Miquel y Costas

1.000 235 ___ .— ___ 1 Franco Francés 25,346 25.396
250 3.835 3.800 -0,91 15.266 500 4.960 4.835 -2,52 10.513 1 Franco Suizo 105,232 105.442

Continente 100 4.240 4.450 4,95 193.981 Repsol 500 7.610 7.680 0,92 1.051.336 1 Libra Esterlina 236,469 236,943
Corp. Mapfre 250 3.730 3.755 0.67 1.614.804 Seda Barcelona 500 962 952 -1,04 58.497 1 Libra Irlandesa 211,117 211,539
Cortefiel 50 3.530 3.500 -0,85 50.557 Zeltia 775 16.520 15.730 -4,78 4.227

1 Marco Alemán 85,001 85,171
Enaco 200 1.435 1.450 1,05 69.751

1 Marco Finlandés 27,961 28.017
350 2 050 2.050 1.740 ■ SIDEROMETALURGICAS

Funespaña 50 2.315 2.385 3,02 178.564 Aceraba 1.000 1.510 1.460 -3.31 275.805 1 Yen Japonés_______ 1,213 1,216

Mapfre Vida 250 5.330 5.190 -2,63 21.464 Acerinox 160 3.230 3.160 -2.17 88.887 100 Liras Italianas 8,583 8,601

1 SiÚd tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. ,
1 Tno. (96) - 384 6436 de 17h. a 2üh.
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BOLSAS NACIONALES (CORROS)

Argentaria 
Koipe 
Corp. Mapire

NOMINAL HOY DIF.
■ ALIMENTACION
Naarden L I.ÜOÜ
Natra 200
Pascual Hnos 12 91.00 1,00
San Miguel 3.000
United Dutch 500
■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500
■ CONSTRUCCION
Al), bamiliar 1.000 2.115,00
Alcázar 500
Asland Cata! 500
Inmb. Valenc. 500
1. Del Sur 1.000
Max.Cent-Leisa 250
Obras y S.P. 500
Vías y Const. 1.000
■ inversion MOBILIARIA
Bansahber 250 8.200,00 30,00
Banzano 1.000 3.226,00 27,00
Baseibar 1.000
Bolshispania 500
Carmosa 140 7.980.00 130,00
Ceivasa 200 7.800,00
Cevasa A 1.000
Chafisa 1.000
Fiponsa 25Ó 7.460,00
Inverpastor 1.000
Inv.Herrero 400 7.400,00
Inv. Val. Americ. 1.000 2.065,00 15,00
I. Lealtad 500
Mobinversora 1.000
Norvasa 250 4.000,00 100.00
Renfila 500
Rentinver 1.000
Union Europ. 1.000
■ NAVEGACION Y PESCA
bleiamentos-B 1.000
Pescanova 1.000 __
Transmedit. 500
■ papeleras Y TEXTILES
Hap. Na va ira 1.000 —-
■ químicas Y ENERGIAS
Lsp.UxiBeno 1.000 ....
Faes 500
Gassol 500

ÏKK^:;^æ);^«% - • y-Si,

J^^^^^^^

"-AMPLIACIONES CAPITAL

Sniace________________13-nov-98 13-dic-98__________ 1___________ 2__________ ~ 204.00 243.00

VALOR
DIVIDENDOS

CONCEPTO BRUTO NETO PAGO

MADRID (Con o:
_________ NOMINAL______ HOY_________ DIF.

Nicas 155
U.Resinera 1.000 8.500.00
■ MINERAS
H.Coto Corte 200 2.700,00 -75.00
H.Vas.Leones. 500
M.Tormaleo 1.000
Ponferrada 25
■ SIDEROMETALURGICAS
A toras a 250 ....
Cobra 500
Iber. Frio 1.000 13.000,00
Metalogenia 500
Moulinex Esp 1.000
■ AUTOMOVIL
rasa Renault • l.UÜÜ 5.600,00 ....
■ otros SERVICIOS
invpsa l.UÜÜ ....
Prim S.A 400

METALES 1
Plas /pr Dif.

Oro Manufacturado 1.470,74 -17,50
Plata Manufacturada 29.78 -0,23
Platino 2.576,48 -21,49
Paladio 2.112.16 -46,4,5

20.00
100.00
42.50

15.00
75.00
31.88

A cuenta 
A cuenta 
A cuenta

14/12/98
15/12/98
15/12/98

Periodo

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE HSSIH 

Rent Deuda PlAL (Bancos) TAE (Gaias) Indi.- f’FCA
Noviembre 97 6,252 6.537 7,375 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6.328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4 325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,215
Mavo 98 5,603 5,817 7,000 4.613 4,220
Junio 98 5,545 5,744 6,750 4.547 4,191
Julio 98 5,513 5,690 6,750 4,508 4,137
Agosto 98 5,572 5.697 6,875 4.464 4,066
Septiembre 98 5,439 5.680 6.750 4,374 3,830
Octubre 98 5,428 5.575 6:625 4,245 3,635

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MÍNIMO ULTIMO C/NEÜ.
18 Dic. 1998 9,215.00 9.120,00 9.315,00 9.107,00 9.312.00 33.622
15 Ene, 1999 9.208.50 9.130,00 9.306,00 9.125,00 9.299,00 12.361
18 Mar. 1999 9.261,00 9.291,00 9.291,00 9.291,00 9.291,00 187

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.
15 Dic. 98 117,47 117,51 117,05 117.11 44,720
15 Mar. 99 116,72 ■ 116,74 116,25 116,31 22.217

INTERBANCARIO
(MIBOR)

i

J

PIAZO "-Tapo :

A un día 3.54 O^^

Aunasemána ^^.37 -0.13

A quince días 3.30 -0.10

A un mes , 3,46 . ' -0,04

'.Atresmeses:' 3;28 ;'.''~-'-0,02'¿<-^

A seis meses "■ 3,32^ 0,10:

Aunaño / ^ 3.18 ^-0,01

HH|MBBBaaft^^3û«aaj^KMaBhB^,3132 . . :

id _7d__ tSd Bm , lim

_____________________ FONDOS
ULTIMO DU-. nN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 DIF. FIN/97

■ dinero
Safei Norteamirica_____ 10.633,34 -156.85 11.564,04 Beta Crecimiento 20.817,09 -298.31 16.914,75 Fonpenedes FIM 1.383.99 0,94 1.331,07

Eurovalencia VCG 1 200 61 0 03 960 94
Altas F.I.A.M.M 179.087.94 __ 174.836,87 ■ FONDTESOROS • Fonrenta Fija FlM 17.750.04 14,62 16.835,98

A.C. Cuenta
Eurovalor 1 572.40 -5.62 463,30

A.B, Dinerplus 207.794,89 14,61 202.117,23 192.874,09 36,07 186.599,61
Fonbolsa 37.835.81

Fontesoreria 11.221,41 1,31 10.805,15
A.C, Deuda

-725.29 30.797.72
BBV Dinero 279.311,73 68,53 270.068,63 2.022,35 1,81 1.926,01

Fonfomento FIM 15.133,35 Iberahorro 2.378.24 0,89 2.292,60-64.35 14.618.89
BBV Monetario 12.343,80 2,44 11.965,35 BM Fondtesoro 2.077.13 2,10 1.911,15

Fonpatrimonio 22.091,66
Beta Deuda Fond. 1.857,29 1,84 1.761,25

-191.41 20.923.39 Ibercaia Futuro 1.351,37 0,63 1.283,46
Bandesco Monetario 106.551,05 11.17 104.166,42 Fonpenedes Mixto 1.464.63
Bankpyme Fondval. 123 546 85 9 79 119 623 00 Dinermadrid-FIAMM 190.432.34 33.17 185.058,61

-4.78 1.392,98 Iberlion Ahorro______ 230.769,50 38,38 216.266.48

Fondeuda Ahorro
Indosuez Bolsa FIM 315.369.41 267.805,38

Beta Dinero FIAMM 214.815.03 40.68 207,469,57 21.456,71 9.05 20.695.31
Indosuez Universal

Indosuez Patrimonio 21,117,84 18.519.91
Fondeuda Efectivo 207.794,53 201.380.67

124.299.66 .... .106,667,69
Caixa Galicia Din. 136.337.02 20.92 132.515,78 10.36

Renta 4 Bolsa 2.488,20 1.899.38 Interes Diario BCH 1.200.71 0,15 1.175,55
Ibercaia Dinero II 172.637,62 32,19 167.757.85

....
Cavaldiner 224.800.73 8.30 219.254,37 Santander Reni999 Inversabadell 2.660.78 -6,39 2.419,681,533.51 10.28 1.465.26
Cavaldiner Oro 141.295,71 8,17 136,614,87 Indosuez Fondtesoro 21,358,14 -— 20.240.61

Santander Dinero 187.514,18 8,72 182.260,60 ■ renta FIJA MB Fondo 3 1.978.45 0,61 1.872,53
Guentafondo FIAMM 208.862,71 11,38- . 203.642,07
Diner BM FIAMM 210.102,49 13,11 204 280 23 ■ mixto RENTA FIJA BBV Ahorro 1.678,64 1,34 1.593,86 Renta 4 Ahorro 1.789,75 1.684,08

BBV Fondvalencia 19.376,70 17,62 18.053,66Dineractivo 214.504,07 17,48 209.083,65 6,660.25 ^2.87 5.949.46
Rural Giion deuda 15.031,78 -85,99 14.992,63Ahorrofondo

Dinemavarra 185.123.75 26.43 180.634,51 Alhambra F.l.M. 2 270 23 2 116 15
BBV Renta_________ 2.454,54 0,8! 2.362,68 Santander Ahorro 2.342,60 0,10 2.285.98

Eurovalor 3 232.300,45 16,29 225.068,25 Bandesco Divisas 16.156,99 -149,52 15.005,84
BBV Renta 91 1.626,50 0,91 1.562,54

Santander Ges.Ren 1.691.16 0,66 1.567.78
Fondmadrid 228.211,21 15,03 222.272,73 Beta Renta Plus 1,167,57 -3,49

BCH Mixto Acciones 2.782.96 -37,59 2.450,06

Fondpostal Moneta. 263.087,20 28,37 255.959,11 Beta Valor F1M 2.762,24 -25,07 2.337,56
BM Dinerbolsa 1.404,99 1.341,53

■ renta variable
Fonoenedes FIAMM 1.253.35 0,08 1.220,11 Foncáixa Mixto 28 1.141,89 -0.63

Bandesco Ahorro 1.089,91 0,16 1,050.50

Ibercaia Dinero 229.690.10 96,59 223.818,29 Foncenhis, F.I.M. 1.765,38 -1,99 1.625,27
Bandesco R. Fiia 1.730,98 0,32 1.611.26 Arg, Fondbol.Eu. 936.48 -3,95

Ibercuenta 227.579.37 9,69 221.229,78 Fondeiecutivos 209.933.19 189.536,14
Beta Renta FIM______ 2.460,72 0,91 2.312,17 Bandesco Renta V. 25.819.32 -596,79 20.897,67

Indosuez Oro 1.608.286,43 1.558.518,76 Ibercaia Renta 2.321.44 -12,26 2,137.91
Caixa Cat.Prev 2.628,79 1,05 2,517,10

Beta Acciones 22.920,25 -388,80 17.836,34
Indosuez Tesorería 269.550,48 261,991,23 Indosuez Global 128.864.02 122.662,81

Credipas deuda 1.667,62 -3,81 1.686,05
Cuentafondo Bolsa 1.778,78 -41,77 1.501,71Cuentafondo Ahorro X264.34 -35,88 2,043,71Kutxarent 208.466,64 208.466,64 Renta 4 Internacional 1.262,04 1.172.30

Santander Tesoreri 239.216,’O3 0.038,48 222.342.14 Santander 80/20 Cuentafondo Renta 2.012,83 2,16 1.854,05 Edifon 207.962,09-1,939,39 169.303,61
2.383,13 -12,24 2.135.79

S. Sant. FIAMM 233.281,39 32,02 227.822,26 Santander Ges.Mix 1.713,66 -8,14 1.600,52
Foncaixa Ahorro 2 2.925,51 0,80 2.822,94 Foncaixa Bolsa 5 4,049,64 -90.89 3.372,63

Tecnifondo 1,803,04 4,27 1.796,39
Foncaixa Mixto 25 1.140,66 -1,41 Iberlion Bolsa 2.244,61 -43.44 1.829,01

■ divisa EXTRANJERA Foncrecimiento 134,455,62 9,4,5 130.646,59
BM Dinerdivisa 1,511,69 -3,67 1,497,97 ' ■ mixto RENTA VARIABLE Fondonorte 375,00 -0,48 345.48

BM Garantizado 1.578,76 1,46 1,462,97

Madrid Divisa FIM 1.528,07 -20,09 1,448,85 BBV Inversisn 94 • 1.579,28 -4,33 1.440,49 Fondpostal 2‘.909,89 -2,91 2.716,79 Beta Euro Accio. 1,149,93 -24,83

Safei Europa 10.787,21 -126,26 11.794,31 Bankpyme Top Class 1.415,27 -11,04 1.326.38 Fondpostal Divisas 3.281.74 -4,91 - 2.995,10 Fonbolsa Euro 10.982,28 -128,07
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40 Martes, 15 de diciembre de 1998 La niebla y el caso omiso que hicieron 
cuando se disparó la alarma, al creer que se 
trataba de otro fallo -antes de la fuga llegó 
a saltar hasta 90 veces sin motivo-, 
propició la evasión de los tres presos

Dos guardias civiles y 4funcionarios de Alcalá Meco, suspendidos de sus funciones

Calvo; la fiiga ha sido fruto de 
la negligencia de todos nosotros
Dos guardias civiles y cua
tro funcionarios de la pri
sión madrileña de Alcalá- 
Meco han sido suspendidos 
de sus funciones por su pre
sunta responsabilidad en la 
fuga, el pasado sábado, de 
tres presos de este centro, 
suceso por el que Institucio
nes Penitenciarias ha abier
to una investigación. Por su 
parte el director de Alcalá 
Meco, Jesús Calvo, recono
ció que "la fuga ha sido fru
to de la negligencia de todos 
nosotros".

Efe- Madrid

Los hechos ocurrieron sobre 
las 18.30 horas del sábado cuan
do los presos Raúl García San
tiago, Sebastián Utrera Fernán
dez y José María Muñoz Jimé
nez, de edades comprendidas 
entre los 18 y 21 años, salieron 
de su módulo y consiguieron 
saltar una primera valla metáli
ca con espinos para lo que uti
lizaron sus cazadoras a modo de 
almohadilla. La niebla y otras 
circunstancias favorecieron la 
fuga.

Tras saltar la valla sonó la 
alarma pero el guardia civil en
cargado la desconectó sin com
probar donde se producía el po
sible incidente puesto que du
rante todo el día, el sistema de 
seguridad había fallado y las alar
mas habían saltado más de no
venta veces sin que ocurriera 
nada, informaron a Efe fuentes 
próximas a la investigación.

Dos veces más sonaron las 
alarmas cuando los jóvenes 
consiguieron superar otras va
llas y dirigirse al aparcamiento 
donde hicieron un puente al 
vehículo de un guardia civil, 
momento en que les sorprendió 
un agente que les dio el alto pero 
los presos arrancaron y se diri
gieron a la entrada de la prisión, 
donde en el control se encontraba 
un guardia civil y dos funciona
rios. El agente les dio el alto y 
disparó al aire pero los reclusos 
no se detuvieron y se dirigieron 
hacia una valla metálica de ac
ceso de autobuses donde pudie
ron salir sin grandes dificultad 
y llegar al poblado de La Rosilla 
donde abandonaron el coche y 
estuvieron a punto de ser dete
nidos.

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, dijo ayer que 
esta fuga es «una excepción a 
una regla de buen fnncionamien-

Los tres fugados consiguieron burla la vigilancia y salir del modulo, primero, y después de la prisión.

Los presos lograron saltar una primera valla metálica con 
espinos, superar otras y dirigirse al aparcamiento donde 

hicieron un puente a un coche de un guardia, momento en el 
que fueron sorprendidos por otro agente. Sin embargo, 

lograron huir y llegar a La Rosilla, donde dejaron el vehículo

to de todos los miembros de la 
Guardia Civil» y mostró su con
fianza hacia este cuerpo policial 
dentro de la labor de seguridad 
que se desarrolla en las prisio
nes españolas.

Negligencia

El director de Alcalá-Meco, 
Jesús Calvo, reconoció en decla
raciones a diferentes emisoras 
de radio que la fuga ha sido fru
to de «la negligencia de todos 
nosotros» y que al sonar las alar
ma no se actuó con diligencia, a 
la vez que señalaba que «mis 
nialetas están siempre a dispo
sición» del director general de 
Instituciones Penitenciarias.

Esta dirección general ha 
decidido suspender de funcio
nes y sueldo, mientras esté en 
marcha la investigación abierta 
a raíz de este suceso, a dos fun
cionarios del modulo 2, donde 
estaban los fugados, y a los otros 
dos funcionarios que estaban en 
la oficina de control o acceso a 
la prisión cuando se produjo la

huida.
La Guardia Civil ha abierto 

expediente disciplinario por falta 
grave y suspendido cautelar
mente de sus funciones al jefe 
de turno de la guardia, respon
sable de la seguridad de la pri
sión madrileña de Alcalá de 
Henares, y al guardia responsa
ble de la desactivación de las 
alarmas que permitió la fuga de 
tres presos.

En un comunicado, la Direc
ción General de este cuerpo 
policial explica que en relación 
con esta fuga se ha «abierto una 
investigación para aclarar la 
responsabilidad de los miembros 
de este cuerpo» en este suceso.

Añade que «la Guardia Civil 
tiene la responsabilidad de la 
vigilancia perimetral de 60 cen
tros penitenciarios en toda Es
paña, en los que se encuentran 
internados caso 37.000 reclusos» 
y que durante 1998 es la segun
da ocasión en la un interno con
sigue burlar los sistemas de vi
gilancia de un centro penitencia
rio, responsabilidad del Instituto

Armado.
Fuentes de la Dirección Ge

neral de Instituciones informa
ron que durante 1998 se han 
fugado nueve personas de cen
tros penitenciarios, mientras que 
el año pasado huyeron siete, 
cuatro en 1996 y catorce en 
1995.

El presidente nacional de la 
Agrupación del Cuerpo de Ayu
dantes de Instituciones Peniten
ciarias (ACAIP), José Ramón 
López Santamaría, atribuyó ayer 
la fuga de los tres presos a los 
«obsoletos sistemas de seguri
dad» que existen en Alcalá- 
Meco y criticó que las culpas 
recaigan sobre los funcionarios 
sancionados.

Tras denunciar que los fun
cionarios fueron sometidos a 
una declaración durante toda la 
noche del sábado, recordó que 
desde el pasado 10 de noviem
bre en la «garita» de entrada 
había cuatro o cinco guardias 
civiles pero que las ordenes 
cambiaron y ahora sólo hay un 
agente y dos funcionarios.

Muere en Madrid 
tras ser arrollado 
por el metro 
cuando caminaba 
por el túnel

A. S, E./Madrid
Un joven de 22 años, cuya 

identidad corresponde a las ini
ciales I.Z.A., falleció ayer a las 
6.25 horas arrollado por un con
voy de metro cuando caminaba 
por la vía en el interior del túnel 
entre las estaciones de Gran Vía 
y Tribunal de Madrid.

Según Jefatura Superior de 
Policía de Madrid, el conductor 
del convoy manifestó a la Poli
cía que vio a una persona cami
nar por la vía y no pudo hacer 
nada para evitar atropellarlo. 
Algunos amigos del fallecido han 
declarado que éste se enfadó con 
ellos y entró en la estación de 
Gran Vía después de haber con
sumido bastante alcohol.

El conductor de 
un coche dispara
con un arma 
corta e hiere a un 
joven en Motril

P, F./Granada

Un vecino de Motril, de 29 
años, resultó en la noche del 
pasado domingo herido de un dis
paro de arma corta efectuado por 
el conductor de un vehículo que 
huyó. Los hechos ocurrieron 
poco antes de la once de la no- * 
che cuando el conductor de un 
vehículo, marca Opel Kadett, se 
detuvo frente al número 36 de 
la calle Isla Cíes, en las inme
diaciones del Hospital Comar
cal de Motril, y efectuó tres dis
paros,uno de los cuales alcanzó 
en la mano izquierda a M.H.H.

El herido, que reside en la 
zona del hospital donde la Poli
cía encontró tres casquillos del 
calibre nueve milímetros corto, 
fue inten^enido quirúrgicamente 
en el centro médico de Motril. 
La Policía Nacional ha logrado 
identificara! presunto autor, aun
que aún no ha efectuado ningu
na detención.

Decapitan a un 
filipino en Dubai 
por matar a dos 
"yanquis"

A. P./Dubai
Un ciudadano filipino fue 

ejecutado ayer en Riad (Dubai), 
tras haber sido condenado por 
el asesinato de un matrimonio 
estadounidense.Bemie Morante 
apuñaló a la pareja estadouni
dense en 1996 después de entrar 
en su casa con intención de ro
barles.
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Confirmó Mayor Oreja, para quien la investigación es eficaz

Dos nuevos detenidos por la 
muerte de Aitor Zabaleta

La juez, tras las declaración de 
siete testigos, pone en libertad 

a uno de los detenidos

Efe Algeciras-Madrid

El ministro de Interior, Jai
me Mayor Oreja, confirmó ayer 
que «hay más detenidos en es
tas últimas horas» en relación al 
asesinato del seguidor de la Real 
Sociedad Aitor Zabaleta.

En una rueda de prensa en La 
Línea de la Concepción (Cádiz), 
Mayor Oreja no precisó el nú
mero de detenciones, que fuen
tes policiales han cifrado en dos, 
y mostró su confianza en la in
vestigación sobre este asunto.

El ministro insistió en que es 
necesaria la discreción sobre la 
investigación policial del asesi
nato y subrayó que las investi
gaciones «sin duda se están pro
duciendo de una manera eficaz 
y con la necesaria celeridad».

También ha manifestado su 
deseo de que las Fuerzas y Cuer
pos de Seguridad del Estado «no 
solamente puedan acreditar sino 
que puedan demostrar, lo que 
sería un alivio para la sociedad 
española, la posibilidad de cas
tigar, de aplicar el peso de la ley, 
sobre los asesinos de Aitor 
Zabaleta».

Fuentes policiales señalaron 
a Efe que las dos últimas deten
ciones tuvieron lugar el pasado 
domingo y que se está determi
nando el grado de participación 
de todos ellos en el suceso.

Al igual que los tres prime
ros detenidos, los dos últimos 
forman parte del grupo ultra Bas
tión, escindido del Frente Atlé
tico.

Familiares y amigos recibieron con costernación la noticia de la muerte. EFE

Zabaleta fue asesinado por ser 
vasco, según las peñas realistas

Las peñas de la Real Sociedad hicieron público un comunicado 
ayer en San Sebastián en el que afirman que Zabaleta «fue ase
sinado, exclusivamente, por ser vasco», y rechazaron los intentos 
«de ciertos sectores interesados en desviar el asunto hacia una 
pelea de bar». El miembro de la agrupación realista «Bomba» Bittor 
Arriarán aseguró que los.asesinos «no son cuatro locos que salen 
a la calle y acuchillan al primero que pasa, como se quiere hacer 
creer, sino que son muchos, están bien organizados y son cono
cidos por sus filiaciones a partidos fascistas». Además del autor 
material de los hechos, «existen muchos responsables de este ase
sinato», del que acusó a «periodistas de gran audiencia que han 
creado un terrible sentimiento antivasco, políticos cuyas irres
ponsables declaraciones públicas han puesto en el ojo del huracán 
a la gente de este país, y a dirigentes deportivos que han financia
do a estos asesinos».

La juez de instrucción nú
mero 6 de Leganés, Cristina 
Pacheco, puso en la tarde de 
ayer en libertad a Carlos Alber
to de Bedoya, de 26 años, uno 
de los tres detenidos el pasado 
jueves en relación con la muerte 
de Aitor Zabaleta junto ai es
tadio Vicente Calderón.

La puesta en libertad de este 
vecino de Leganés ha sido 
confirmada por su abogado, 
Abel Isaac de Bedoya, quien 
afirmó que «eljoven ya está en 
su casa sin cargos y nada tiene 
que ver con ese lamentable 
caso». Según el abogado, se ha 
permitido volver a casa a Car
los Alberto «porque ha habido 
un grupo de personas que ha 
constatado fehacientemente 
que este hombre no había es
tado en el lugar de los hechos 
ese día». El letrado señaló ade
más que «han sido las declara
ciones de su cliente, ante la Po
licía y lajuez, y las de siete tes
tigos las que han corroborado 
sus afirmaciones y que no ha
bía otra opción que la puesta 
en libertad».

Carlos Alberto de Bedoya 
fue detenido en su domicilio, 
en el barrio de Zarzaquemada 
de Leganés, el jueves pasado 
tras ser relacionado con el grupo 
y las personas detenidas por el 
apuñalamiento de Aitor 
Zabaleta.

Ante el Juzgado número 6 
de Leganés han declarado sie
te testigos, entre ellos sus pa
dres, su novia, una empleada 
de una tienda del centro comer
cial Parquesur y varios vecinos 
y todos ellos han asegurado que 

el joven se hallaba el martes 
pasado en Leganés.

Los padres de Carlos 
Alfredo Bedoya aseguraron 
ayer por la mañana que su hijo 
no estuvo la tarde del pasado 
día 8 en el estadio Vicente Cal
derón, en cuyas inmediacio
nes aquél fue apuñalado.

En declaraciones a Efe 
Televisión, Ana María Flores 
Trujillo, madre de Carlos 
Bedoya Flores, dijo que éste 
«no estaba en el Calderón a 
esa hora». El padre, Ataulfo 
Bedoya González, manifestó 
que a las 18.15 horas del día 
8 su hijo «llamó a su novia, 
permanecieron en casa char
lando, viendo la televisión, y 
a las 19.00 horas fueron a 
Parquesur para comprar en la 
tienda «Azalea» un chaque
tón negro». «Las dos señori
tas que les atendieron han 
identificado a los dos y los 
recuerdan perfectamente por
que tuvieron que darle el cha
quetón que había en el esca
parate, curiosamente se les 
rompió el brazo del maniquí 
y habían estado días antes 
preguntando precios y de
más», añadió. Según el padre 
del detenido, «estas señoritas 
automá-ticamente se brinda
ron a declarar».

Añadió que «antes de ir a 
Parquesur, cuando salieron de 
su casa, se encontraron con 
unos vecinos que iban al fút
bol y le preguntaron a Carlos 
si iba al partido -entre el At
lético de Madrid y la Real 
Sociedad- y éste les dijo que 
no, que se iba a Parquesur».

Siete personas están en observación con pronóstico reservado

Implicados 26 turismos y 9 camiones 
en colisiones múltiples en Murcia

Efe-Murcia

Siete personas permanecen en 
observación con pronóstico re
servado a consecuencia de las 
colisiones múltiples de tráfico 
ocurridas en la mañana de ayer 
en los dos sentidos de la N-301 
Cartagena-Madrid, en los que se 
vieron implicados 26 turismo y 
ocho camiones, informó ayer a 
Efe un portavoz de la Delega
ción del Gobierno en Murcia.

Los dos accidentes se produ
jeron en el mismo punto kilomé
trico (421 ) y en ambas direccio
nes de la citada autovía, ambos 
debidos, según fuentes de la 
Guardia Civil, a la densa niebla 
que en ese momento había en la 
zona, aunque el segundo de ellos, 
en dirección Cartagena, fue 
motivado posiblemente por la

Uno de los camiones aplastó prácticamente a un coche. EFE

distracción ocasionada ante el 
fuerte ruido producido por las 
colisiones.

Se dio el caso que uno de los

camioneros implicados colisionó 
con los guardarrailes al intentar 
avisar de la situación a otros 
conductores.

Búsqueda. La Guardia Civil, funcionarios del Cuer
po Nacional de Policía y vecinos de la localidad alican
tina de El Vergel continúan la búsqueda, iniciada el 
pasado viernes, del joven empresario José Francisco 
Castellano Catalá, de treinta años, quién desapareció 
cuando se dirigía desde su domicilio a su trabajo. Efe
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Unas 12.500 personas asistieron en el Palau 
Sant Jordi de Barcelona al primer Festival 
Europeo de la Solidaridad, en el que se ha 
premiado la labor de cuatro ONG europeas

Más de 12.000 personas asistieron el 
domingo al Festival de la Solidaridad

Unas 12.500 personas asistieron el domingo 
por lá noche en el Palau Sant Jordi de Barcelo
na al primer Festival Europeo de la Solidaridad, 
en el que se ha premiado la labor de cuatro ONG 
europeas, entre ellas la española Paz y Tercer 
Mundo.

El proyecto para los desplazados del Chocó 
(Colombia), de la ONG española Paz y Tercer 
Mundo, la retiradas de minas antipersonas en 
Kabul (Afganistán) de Halo Trust, el programa 
para Vietnam de Associazione per la. 
Partecipazione de Italia y la ayuda a Burundi de 
la francesa Solidantes han recibido los cuatro 
premios convocados.

El festival, que se emitió en directo por TVE 
y dos televisiones de Italia y Portugal, y en di- * 
ferido por otras cuatro televisiones europeas, puso 
a disposición del público varios números de 
cuentas corrientes para recoger fondos que per
mitan llevar a cabo los proyectos premiados.

La compañía teatral Els Comediants abrie
ron el festival con un espectáculo de fuego, al 
que ha seguido la popular versión del «Himno 
de la alegría» que ha interpretado Miguel Ríos 
mientras una bandera europea cubría al públi
co.

Artistas de la talla de Elvis Costelo o 
Laura Pausini

La gala, presentada por el cantante Miguel 
Bosé, ha contado con la participación de músi
cos como Elvis Costelo, Alanis Morrissette, 
Jarabe de Palo, Laura Pausini, Ana Belén y Víctor 
Manuel, Bob Geldorf, Dulce Pontes, David Broza, 
Neneh Cherry y Akasha.

La Infanta Cristina, su esposo Iñaki 
Urdangarin, el presidente de la Generalitat, Jordi 
Pujol, el alcalde de Barcelona, Joan Clos, y los 
comisarios europeos Emma Bonino y Marcelino 
Oreja han presenciado este acto, que nace con 
vocación europea y con la intención de celebrarse 
cada año en un país diferente de la UE.

Durante la gala, las actuaciones musicales se 
fueron alternando con la emisión de reportajes 
sobre la situación de diferentes rincones del 
mundo, ya que el objetivo principal de este fes
tival es sensibilizar a la población europea de la 
gravedad de los conflictos e injusticias-que 
ocurren en todo el mundo.

La guerra de Sudán, la situación de las mu
jeres bajo el régimen integrista de Kabul, en 
Afganistán, la catástrofe ocasionada por el hu
racán Mitch en Centroamérica y el conflicto de 
Kosovo han sido algunas de las cuestiones abor
dadas en estos documentos.

La camboyana Somaly Mam ha estado en el 
acto como miembro del jurado que ha elegido a 
los premiados y ha denunciado ante la prensa 
internacional la situación de las mujeres de su 
país que se ven obligadas a ejercer la prostitu
ción.

«El himno de la alegría» ha sido la canción- 
emblema de este festival ya que fue interpreta
da por el público con silbatos, bajo la supervi
sión de un director de orquesta de Els Comediants.

Este grupo teatral también recordó el daño 
que provocan en todo el mundo las minas 
antipersonas y se han disfrazado de militares para 
criticar esta práctica. Elvis Costelo ha sido el 
segundo artista que ha subido al escenario y ha 
interpretado «The house is empty», Laura 
Pausinni ha cantado «Emergencia de amor» y 
«Una gran verdad» y Alanis Morisette «Thank

-^i

i» i!

you» y «Joining you». El periodista Paco Lobatón es el 
impulsor de este festival con el apoyo de la Oficina Euro
pea de Ayuda Humanitaria, el departamento de Comuni-

cación de la Comisión Europea, la Cruz Roja Españo
la, la Campaña de Comunicación del Euro y los go-, 
biernos de Cataluña y de Barcelona. Efe

«El himno de la alegría» ha sido la canción-emblema de este . 
festival, ya que fue interpretada por el público con silbatos
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Springsteen dio en Madrid 
su primera rueda de prensa

Es el «Boss» y se pone 
nervioso. Y es que aunque 
parezca mentira Bruce 
Springteen ofreció en el Tea
tro Real de Madrid su prime- 
ra rueda de prensa, aunque ase
gura que engañado, y lo ha 
hecho para presentar su nue
vo trabajo «Tracks», cuatro 
compactos con 66 canciones, 
56 de ellas inéditas.

No es que Springteen se 
haya cansado de componer, 
ayer mismo dijo que aunque 
«es un duro trabajo, te produ
ce una satisfacción tan pode
rosa como cuando te pones de
lante de mucha gente para dar 
un concierto». Lo que ocurre 
es que en su continua lucha por 
los derechos de autor, buscó 
en su desván y se encontró un 
montón de canciones hechas, 
que «mi público debía cono
cer».

«Ha habido un proceso de 
selección entre de 250 ó 300 
temas que tenía en el cajón y 
que he ido componiendo a lo 
largo de estos 25 años. Son 
canciones totalmente termina
das y que se quedaron fuera 
de algún disco, lo que no quiere 
decir que fueran de mala cali
dad, sino que erajoven y que
ría dejar bien definido mi tipo 
de música. Es como si hubie
ra recuperado la parte más 
ruidosa de mi carrera», expli
có «Bruce Springsteen 

tracks», que salió el día 9 a la 
venta por unas 8.000 pesetas, 
incluye 56 temas originales 
inéditos, muchos de los cua
les se grabaron durante la pre
paración de los álbumes «The 
river» y «Born in the USA».

Los otros diez cortes son ca
ras B, algunas de las cuales se 
publicaron en Estados Unidos, 
pero nunca en España.

«Las caras B -afirmó- son 
precisamente todos esos temas 
que son buenos y por una ra
zón u Otra sólo se publican 
como segundonas en un sen
cillo. Realmente son una ruta 
alternativa en la carrera de 
Bruce Springsteen y no tienen 
nada que ver con remezclas, 
ni nuevas versiones».

Lucha por los derechos 
de autor

Springsteen lucha legal
mente por los derechos de autor 
de su disco de temas origina
les «Prodiga! son», publicado 
sin su consentimiento, y no está 
dispuesto a que le vuelva a 
pasar lo mismo. Ese es otro de 
los motivos de la publicación 
de este «Tracks». «Siempre me 
ha gustado involucrarme en 
todo el proceso de publicación 
de un álbum. El músico debe 
hacerlo. Es un tema que a mí 
me preocupa mucho como 
artista». Efe

Kiko Veneno, 
"La Oreja de 
Van Gohg", 
moda y música 
en el festival 
"Actual'99"

Las actuaciones de Kiko 
Veneno, Raimundo Amador y 
Martirio, la proyección de 
películas premiadas en festi
vales nacionales e internacio
nales y mesas redondas sobre 
el reciclaje y la creatividad en 
el mundo de la moda son al
gunas de las novedades del 
festival Actual-99, que se ce
lebra en La Rioja.

Un total de 25 artistas y 
grupos musicales se dan cita 
en esta edición de Actual, que 
abrirá el 2 de enero en Logroño 
Kiko Veneno, en un concier
to en el que presentará su Ú1- 

* timo trabajo: «Puro Veneno».
En el programa también 

figuran grupos revelación en 
pop-rock como «Reinciden
tes», «Hamlet», «Los Fresones 
Rebeldes» y «La Oreja de Van 
Gogh», y, en flamenco, David 
Peña «Dorantes», Estrella 
Morente, «Navajita Plateá» y 
«Mártires del Compás».

En cuanto a la cinematogra
fía, se proyectará «La vida es 
bella», de Roberto Benigni, 
gran premio del jurado del 
Festival de Cannes 1998; 
«Gods and monster», de Bill 
Condo, Concha de Plata al 
mejor actor en el Festival de 
San Sebastián; y «La vida 
soñada de los ángeles», de 
Erick Zonca, que también 
mereció un premio en el Fes
tival de Cannes 1998.Efe

Woody Allen visitó España
para presentar su último film
"Celebrity"

Woody Allen es uno de los 
fijos de la temporada, cada año 
una obra suya sale a la luz. So
ñaba con hacer una obra maes
tra pero ya ha renunciado «me 
hago viejo y la verdad es que mi 
intelecto no da más de sí. Aun
que me tirara diez años hacien
do la misma película no por ello 
sería mejor».

El cineasta visitó ayer Ma
drid para presentar a los medios 
de comunicación su último fil
me «Celebrity», donde se burla 
de la fama, se regodea en esos 
seres que la buscan a cualquier 
precio y les deja un ácido sabor 
de boca a todos aquellos que 
renuncian a ser como son sólo 
por conseguir fama y dinero. 
«Conozco a muchos de ellos, 
artistas escritores con talento que 
son seducidos por la fama. La 
recompensa es tan desmesura
da, son tantos los millones que 
ganan, que se sienten atormen
tados por la culpa», apuntó.Efe

Las bibliotecas públicas cuentan 
ya con la obra completa de Gala

La red de 52 Bibliotecas Públicas del Ministerio de Edu
cación y Cultura contará a partir de ahora con ias obras com
pletas de Antonio Gala, gracias a la donación que las editoria
les Espasa Calpe y Planeta realizaron ayer en un acto presidi
do por la ministra de Cultura, Esperanza Aguirre.

La entrega, que tuvo lugar en el museo Thyssen, contó 
también con la presencia de Antonio Gala; de Fernando 
Rodríguez Lafuente, director general del Libro; de Imelda 
Navajo, directora general de la Editorial Planeta; de Jorge 
Hernández, director general de la editorial Espasa-Calpe, entre 
otros. Los cuatro volúmenes que hoy han sido entregados, «El 
manuscrito carmesí», «Tetralogía de la libertad», «Charlas con 
Troylo» y «El águila bicéfala» son los primeros de lós treinta 
que reunirán las obras completas del escritor y que van a publicar 
dichas editoriales, a razón de cuatro a seis cada año.Efe
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Hollywood despide un año dominado
por Leonardo Di Caprio y ’’Titanic

La pérdida de legendarias figuras como Frank Sinatra ha dejado 
paso en Hollywood a la aparición de nuevas estrellas, algunas 
con acento español, en un año dominado por el triunfo de «Titanic».

«La voz» se calló para siempre el pasado mayo, a los 82 años, 
dejando un legado de más de 2.000 canciones en más de un centenar 
de discos, además de una fortuna repartida entre sus familiares.

Su lugar como cantante y actor -trabajo por el que ganó un 
Oscar-, mujeriego y vividor será irreemplazable, y ya ha sido 
consagrado como la figura más importante del mundo del es
pectáculo en este siglo.

Sin embargo, la industria de Hollywood mantiene su apetito 
voraz por nuevas caras con las que protagonizar sus películas, 
llenar las portadas de las revistas y generar nuevos escándalos.

Este año será recordado por la pérdida del «viejo de los ojos 
azules», pero otros ojos, los de Leonardo DiCaprio, han captado 
la atención del público más joven en lo que se ha dado en llamar 
el «fenómeno Leo».

Con 26 años, su triunfo en «Titanic» le ha convertido en el 
nuevo héroe romántico de la era del escepticismo, lo que le ha 
permitido pasar de cobrar 2,5 millones de dólares a unos 20 millones 
de dólares por película. «Lo tiene todo para ser una estrella por 
méritos propios», defiende Woody Allen, que contó con DiCaprio 
en «Celebrity». Él triunfo de DiCaprio está estrechamente aso
ciado con el éxito arrollador del filme que más lágrimas ha hecho 
derramar desde «Lo que el viente se llevó».

La historia convirtió a «Titanic» no sólo en la película más 
taquillera del año sino en una de las de mayor éxito de la historia 
del cine ya que acaparó once premios Oscar. «Uno siempre es
pera conseguir esta profunda conexión con el público aunque es 
algo que se logra en pocas ocasiones», declaró James Cameron, 
el realizador del filme más caro de la historia del cine, ya que 
tuvo un presupuesto de 200 millones de dólares.Efe
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El alcohol mata en España a 
unas 40.000 personas al año

Los cuerpos de la expedición 
que quiso conquistar el Polo Sur, 
arrastrados por los glaciares

Unas 40.000 personas 
mueren anualmente en España 
a consecuencia del alcohol, 
según el catedrático de Psi
quiatría y Psicología Médica 
de la Univerydad de Sevilla 
Francisco Alonso Fernández.

En su nuevo libro «Los 
secretos del Alcoholismo», 
este especialista, Premio 
Nacional de Medicina y au
tor de más de cuatrocientos 
trabajos y de 36 libros, esti
ma que una de cada seis per
sonas adultas son enfermas 
alcohólicas en España.

Agrega Alonso Fernández 
en esta obra que presentará 
hoy a la prensa, que el despe
gue dei alcoholismo en la 
población española ocurrió 
entre 1940 y 1950.

El proceso sociocultural de 
industrialización, siempre 
acompañado por los bajos 
precios, el prestigio y la alta 
disponibilidad de la bebida, 
abrió en España, según Alonso 
Fernández, un cauce de con
tinuidad a la ascensión pro
gresiva del consumo de alco
hol y de la tasa de alcoholis
mo hasta los años 80.

De acuerdo con este cate
drático que actualmente os-
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tenta, entre otros cargos, la pre
sidencia de la Sociedad Españo
la de Psiquiatría Social, de los 
très millones de alcohólicos adul
tos contabilizados actualmente 
en España, cerca de 750.000 son 
mujeres, con lo que la proporción 
es de 3-4 hombres por una mu
jer.

En cuanto al perfil geográfi
co del alcoholismo español, 
Alonso Fernández afirma que 
éste se caracteriza por su mayoi 
densidad en el Norte, una densi
dad intermedia en Andalucía y 
una densidad más ligera en 
Castilla, Aragón, Cataluña y 
Levante. Efe

Los cuerpos congelados del legendario capitán Robert F. 
Scotty dos compañeros de la expedición británica al Polo Sur 
de 1912 son, poco a poco, arrastrados por los glaciares hacia 
el Mar de Ross.

Según explicó en Nueva Zelanda el profesor Ian Williams, 
del Centro de Investigaciones Polares de Ohio (EEUU), los 
cadáveres congelados de Scott, Edward Wilson y Henry Bowers 
se encuentran a unos treinta metros por debajo de ia superfi
cie helada y son desplazados, camino al mar, a razón de un 
kilómetro al año. Otro experto, el glaciólogo neozelandés, 
que coincide con la tesis del científico norteamericano, cal
cula que en unos 250 años los restos de.los aventureros se 
hundirán para siempre en el Mar de Ross.

El 24 de octubre de 1911, la primera expedición británica, 
compuesta por doce hombres y encabezada por el capitán Scott, 
inició su viaje para conquistar el Polo Sur. Al cabo de unos 
días, los motores de los trineos dejaron de funcionar y los 
caballos, que no pudieron soportar las altas temperaturas, 
tuvieron que ser sacrificados.

El 17 de enero, Scott y cuatro hombres más llegaron por 
fin a su destino, el Polo Sur, pero sólo para encontrar la ban
dera noruega que habían dejado el explorador Roald Amundsen 
y sus compañeros un mes antes. Scott no pudo ocultar su 
decepción y escribió en su diario: «Este es un lugar horroro
so... y mucho más para nosotros, que nos esforzamos tanto 
por ser los primeros en conquistarlo».

En todo el trayecto de vuelta no cesaron las tormentas de 
nieve, obstáculo que les impidió alcanzar a tiempo el campa
mento en el que habían dejado víveres y perros para poder 
volver a su base.El primero en fallecer, el 17 de febrero, fue 
el oficial Edward Evans, debido a una gangrena que le pro
dujo una mano herida. Tras permanecer varios días refugia
dos en una tienda de campaña esperando que pasara la tor
menta, el capitán Lawrense Oates, desesperado, salió para 
acabar muriendo congelado.Efe
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HORIZONTALES.-1: Fiesta de los judíos instituida en memoria de la ley que Dios les dio en el 
monte Sinaí.- 2: Al revés, abreviatura trigonométrica. En Galicia, fiesta o diversión nocturna de 
aldeanos.- 3; Nota musical. Letra griega.- 4: En Méjico, pasta dulce o carne hecha de frutas 
como membrillo o guayaba. Adverbio. Cada una de las partículas dispuestas en los cromoso
mas que determinan la aparición de los caracteres hereditarios.- 5; Matrícula de coche. 
Engalanar. Símbolo químico.- 6: Froto. Barro fino, cocido y barnizado.- 7: Número romano. Arma 
ofensiva de los antiguos romanos (PI). Pone en manos de otro una cosa.- 8: Ninfa griega. 
Adverbio de modo. Preposición.- 9: Interjección. Nota musical.- 10: Agudeza, donaire. 
Ponchera.-11: Que procede por principios y con rigidez en su tenor de vida o en sus escritos, 
opiniones, etc.

VERTICALES.-1: Mamífero carnicero de América (PI). Adverbio de lugar y tiempo.- 2: Tipo de 
letra.- 3: Letra repetida. Letra repetida.- 4: En la industria textil, unidad que sirve para numerar 
directamente la masa de un hilo o mecha. Composición poética. Al revés, apócope.- 5: Sucede, 
acontece. Forma del lenguaje. Pronombre.- 6: Gracia especial para hacer una cosa. Municipio 
de Pontevedra.- 7: Matrícula de coche. Mariscal francés. Símbolo químico.- 8: Viento que sopla 
de la parte austral del horizonte. Prenda militar. Personaje de la iblia.- 9: Símbolo químico. 
Símbolo químico.-10: Cualquier cosa que se aparta de lo recto y justo, o que falta a lo que es 
debido (PI).-11: Mamífero paquidermo. Practico cierta labor agrícola.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticaimente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Q Y R S V = 28
S V Q U Z - 29
X Q X R T = 20
P T Y R R = 17
U R X Z P = 23 
28 20 23 30 16 = 117
Letras clave R = 6; S = 8
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De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las sílabas 
para no repetirías, moviéndose de una casilla a la 
siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, hacia 
delante o hacia atrás, pero sin saltarse ninguna. Al 
acbar la última definición, quedarán varias casillas con 
sus sílabas correspondientes, pero que usted no habrá 
marcado, y que leidas adecuadamente darán el nombre 
de ciertos indios de América Central.

1 : Empírico.- 2: Accidente geográfico.- 3: Adicto, incon
dicional.- 4: Particularidades.- 5: Cierta ciencia.- 6: 
Signo del Zodíaco.- 7: Parecido.- 8: Conjuno de docu
mentos.- 9: Emplazado, situado.-10: Labranza o cultivo 
de la tierra.-11 ; Comunista ruso.-12: Círculo máximo de 
la esfera celeste, que señala el curso aparente del Sol 
durante el año.

ARIES. Posible jaqueca. Su facili
dad para la argumentación le será 
de gran ayuda en su trabajo. En el 
amor la jomada será monótona

TAURO. Salud mala. Procure tener 
en cuenta el parecer de los demás en. 
su trabajo. Le convendría tomar una 
decisión importante de tipo afectivo

GÉMINIS. La salud no le causará 
problemas. Una iniciativa suya 
encantará a sus familiares. Su pareja 
se sentirá celosa; aclare la situación

CÁNCER. No abuse del café. 
Logrará superar un problema fami
liar con mucha facilidad. En el amor 
la tendencia será a no exteriorizar 
sus sentimientos
LEO. Procure descansar más horas. 
Preste estos días más atención a su 
familia. En el amor intente recuperar 
la confianza perdida

VIRGO. Salud regular. Hable más 
con sus parientes si no quiere con
vertirse en un extraño. La persona 
amada hallará en usted todo lo que 
desea

LIBRA. Salud pasable. Conocerá a 
una persona con la que entablará 
una relación de la que podría salir 
algún negocio. Hoy se sentirá 
romántico
ESCORPIO. Su salud se presenta 
magnífica. No cometa hoy excesos 
de ninguna clase. En el amor la jor
nada transcurrirá muy bien

SAGITARIO. Siga vigilando su 
salud y trate de descansar más . 
Mejoría en le terreno profesional. 
Hoy tendrá mucha compenetración 
con el ser amado
CAPRICORNIO. Su salud no pre
senta ningún problema. Tendencia 
a mostrarse duro y severo en el tra
bajo. Ligera mejoría en el amor

ACUARIO. Salud francamente 
buena. Su cordialidad le hará 
ganarse hoy a cuantos le rodeen. 
Jornadaexcelente en el campo del 
amor
PISCIS. Salud mediocre. Trate de 
cuidar más su alimentación; es la 
base para una buena salud. Jomada 
excelente en el amor
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DEPOm
El delantero madridista, que no fue 
ni convocado frente a la Real 
Sociedad, se levantó de la rueda de 
prensa con lágrimas en los ojos

"Quizás sea mi manera de ser la que me ha llevado a este punto", señaló

Morientes se emocionó ayer al 
reivindicar su puesto de trabajo
El delantero del Real Madrid Fernando Morientes se emo
cionó en la conferencia de prensa que concedió ayer tras el 
entrenamiento en la Ciudad Deportiva, al reivindicar su 
puesto de trabajo ante la falta de oportunidades que tiene 
para demostrar que sigue siendo el mismo Jugador que la 
pasada temporada, cuando fue el máximo goleador.

Efe - Madrid

«No es normal venir a una 
conferencia de prensa tras ga- 
narun partido importante y haber 
estado en la grada, pero hay que 
aceptar esto como es. Hoy dia 
tengo muy pocas probabilidades 
en el equipo y hay que aceptar
lo. Uno no se puede desmorali
zar pero...», dijo el sonsecano.

Él delantero no comprende su 
situación actual. «Todos los 
jugadores queremos entrar en el 
equipo. Si me viese muy, muy 
mal, lo entendería, pero no lo 
entiendo», señaló.

«De momento pasa un domin
go tras otro y no juego. No en
cuentro explicación y lo único 
que puedo hacer es trabajar y 
seguir adelante, porque creo que 
tengo un buen futuro, creo...», 
continuó.

Poco a poco el jugador del 
Real Madrid se iba emocionan
do al mismo tiempo que se 
quebraba su voz. «No es lógico. 
Sólo digo eso, que no es lógico 
llegar a la situación en la que 
estoy. Cuando las situaciones 
son difíciles lo normal es que el 
entrenador te comente por qué 
te deja en la grada o en el ban
quillo», declaró.

«Es difícil aceptarlo después 
de la temporada pasada. Creo... 
pero bueno, no puedo hacer 
nada», indicó el delantero extre

meño.
En estos momentos muchas 

son las cosas que pasan por la 
cabeza de un jugador. «Sí, es 
cierto, pasan muchas cosas por 
la cabeza, pero creo que es el 
momento de mantener la mente 
fría», dijo. Morientes no quiere 
culpar a nadie. «No estoy mo
lesto con nadie, pero no entien
do nada. A lo mejor el culpable 
soy yo. No quiero culpar a na
die, quizá sea mi manera de ser 
la que me ha llevado a este 
punto», explicó.

Quizá debería ser de otra ma
nera y no ser tan buena perso
na», concluyó un Fernando 
Morientes que dio por termina
da su comparecencia ante la 
prensa con lágrimas en los ojos.

Por otro lado, Manuel Sanchis 
y Robert Jami, ambos lesiona
dos en el partido del domingo 
ante la Real Sociedad, son las 
principales dudas del técnico ho
landés Guus Hiddink para el en
cuentro liguero del próximo fin 
de semana contra el Real Oviedo.

El defensa central sufre un 
esguince en el ligamento late
ral interno de una rodilla, mien
tras que el extremo izquirdo 
croata padece una contractura en 
los adductores.

El delantero yugoslavo 
Predrag Mijatovic no se entre
nó ayer y no volverá a hacerlo 
hasta el próximo jueves.

Raúl, ayer con las monjas del Cottolengo.

Raúl donó elvalor de su coche a 
las monjas de Cottolengo

Raúl González, delantero internacional del Real Madrid, donó 
ayer a las monjas del Cottolengo, de la localidad madrileña de Algete, 
1.900.000 pesetas, dinero que recibió en Tokio por ser designado 
como mejor jugador de la Copa Intercontinental.

La organización de la Copa Intercontinental pagó en metálico 
a Raúl el valor del coche Toyota y el jugador entregó una parte esta 
tarde a la Congregación de Hermanas Servidoras de Jesús, y otras 
500.000 pesetas a otras instituciones.

Carmen García, madre superiora de este centro privado, alabó 
a Raúl por este detalle, y le agradeció que una vez más eligiera este 
lugar como destino de sus donaciones. Incluso le recitó a su llega
da un poema de agradecimiento.

El Cottolengo del Padre Alegre es una entidad que realiza una 
labor benéfico social en favor de los más pobres y necesitados.

Según la responsable del centro, «las monjas se encargan de 
cuidar a enfermos que no tienen cabida en otras instituciones y que 
suelen padecer enfermedades irreversibles».

Los jugadores del 
At de Madrid 
repudian el 
'’apoyo de los 
hinchas violentos”

Efe - Madrid

Los jugadores del Atlético 
de Madrid rechazaron ayer «el 
lamentable episodio sucedido 
en los aledaños del estadio Vi
cente Calderón» y «condena
ron y repudiaron a quienes lo 
cometieron».

Los jugadores del Atlético 
expresaron, mediante un comu
nicado público que «si el fút
bol es deporte y el deporte es 
juego, divertimento y pasión, 
así es preciso que se viva».

«Si quienes os sentais en las 
gradas amais unos colores, 
hagamos entre todos que el 
fútbol también sea unjuego de 
colores y que los gritos de apo
yo no sean más que eso, que 
nadie crea que los cánticos 
provocadores e insultantes a los 
rivales nos enardecen y moti
van porque tan solo a lás men
tes retorcidas puede enardecer 
la apología de lo negativo y lo 
oscuro», dice el comunicado.

«Agradeceríamos que quie
nes exhiben, junto a los colo
res que todos compartimos, 
emblemas y símbolos que re
presentan el rencor y el odio 
desparecieran de nuestros es
tadios. No queremos su apoyo".

El fútbol es deporte, juego 
y pasión, hagamos entre todos 
que quienes no lo entiendan así 
comprendan que no son bien
venidos ante quienes solo que
remos hacer del fútbol una fiesta 
de colores».

El Celta prepara 
un recurso por la 
expulsión de 
Michel Salgado

Efe - Vigo

Suker quiere jugar esta temporada, 
”a ser posible en el Real Madrid”

Efe - Madrid

El delantero croata del Real 
Madrid, Davor Suker, ratificó 
ayer, lunes, sus declaraciones 
tras el partido ante la Real So
ciedad al afirmar que quiere 
«jugar, a ser posible en el Real 
Madrid».

«Ya no tengo veinte años y 
nada que demostrar, pero pare
ce evidente que el entrenador no 
confía demasiado en mí. La gente 

puede pensar que tengo un buen 
contrato, una buena vida en 
Madrid y que estoy contento, 
pero esto no es así», manifestó.

«Yo lo que quiero es jugar y 
ayudar al Real Madrid a conse
guir todos los títulos que sea 
posible, aunque si esto no es así 
podríajugar en otro sitio», pro
siguió.

De todas formas el delante
ro croata confía en arreglar la 
situación. «Esto no significa que 

quiera marcharme del equipo, 
aunque desde 1991 he tenido 
ofertas de todos los clubes del 
mundo.

Simplemente quiero jugar y 
acabar mi contrato con el Real 
Madrid», dijo.

Respecto a su posible salida 
del equipo Suker no confirmó 
que fuera a hablar con el presi
dente del club: «No he hablado 
con Lorenzo Sanz y no creo que 
deba hacerlo inmediatamente. 

aunque me gustaría que esta si
tuación se aclarara cuanto antes. 
Estoy seguro de que en cinco 
minutos llegaríamos a un acuerdo 
total y satisfactorio para todos».

«Lo único que quiero hacer 
es jugar y cambiar la opinión del 
entrenador para poder ayudar al 
equipo y devolver a la afición 
todas las muestras de cariño que 
me está ofreciendo», concluyó 
el máximo goleador del pasado 
Mundial.

El Celta inició los trámites 
para la presentación de un re
curso por la expulsión que su
frió ayer Michel Salgado, en una 
decisión del colegiado madri
leño Esquinas Torres que ayer 
fue criticada de manera unáni
me por todos los medios de co
municación.

Los periódicos gallegos 
coinciden al afirmar que el ár
bitro «cayó en la trampa» de 
Pochettino y que, «sin ver nada» 
expulsó al jugador céltico «ino
cente» y dejó impune «al infrac
tor». El club vigués aportará 
como prueba principal al Co
mité de Competición el video 
del partido, en el que se recoge 
de manera nítida la acción en
tre Michel Salgado y Pochettino 
que acabó con el céltico fuera 
del encuentro.
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El Villarreal vivió 
una fiesta 
comparable al 
día del ascenso
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La ciudad de Villarreal vi
vió en la madrugada del domin
go al lunes, tras la victoria en 
el Camp Nou por 1-3, un am
biente de fiesta y euforia com
parable al que se disfrutó en el 
mes de mayo cuando el equipo 
ascendió a primera división.

Miles de aficionados se lan
zaron a la calle en la noche del 
domingo para festejar en las 
principales calles de la ciudad 
el triunfo histórico en el Camp 
Nou, un recinto que sólo llena
rían al cincuenta por ciento todos 
los habitantes de la ciudad de 
Villarreal.

A altas horas de la madru
gada, el equipo llegó procedente 
de Barcelona acompañado por 
los 5.000 seguidores, muchos 
de los cuales viajaban en una 
caravana de 64 autobuses, mien
tras que cerca de 2.000 perso
nas les estaban esperando.

Para los jugadores, el triun
fo fue importante, pero todos 
coincidieron en destacar el 
ambiente y a los seguidores que 
acompañó al equipo a un cam
po tan difícil como el del Bar
celona.

También señalaron que es
taban especialmente contentos 
por poder ofrecer esta alegría a 
los aficionados.

Roberto, capitán del equipo, 
declaró que la afición del 
Villarreal es impresionante. 
«Para nosotros era importante 
darles una alegría como esta y 
lo hemos conseguido. Estamos 
seguros que van a estar con 
nosotros hasta el final de la 
temporada», indicó.

Urzáiz recupera 
el liderato en el 
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Efe-Bilbiui

El delantero del Athletic de 
Bilbao Ismael Urzaiz, que 
consiguióante el Deportivo su 
octavo gol en la Liga, recuperó 
el primer puesto en la nómina 
de goleadores de Primera e igua
ló, tras catorce jornadas, el 
número total de goles obteni
dos por el jugador navarro la 
pasada temporada.

Urzaiz marcó su primer gol 
esta campaña en la segunda 
jomada, ante el Racing, parti
do en el que inició una serie de 
seisjomadas consecutivas en las 
que perforó la portería contra
ria. Después de cuatrojomadas 
en blanco, el delantero interna
cional obtuvo el gol de la vic
toria del Athletic ante el Mallor
ca (jornada 12) y desde ayer, 
gracias al tanto que supuso la 
victoria del equipo rojiblanco 
ante al Deportivo, encabeza en 
solitario el trofeo de máximo 
goleador con ocho goles.

La Selección española pasará controles antidopaje

Villar: ”Se ha demostrado
que el fútbol no se dopa”

Efe - Madrid

Angel María Villar, presi
dente de la Real Federación 
Española de Fútbol (RFEF), 
manifestó, en la clausura de las 
primeras jornadas sobre el 
dopaje en el fútbol, que «se ha 
demostrado que en el fútbol no 
se dopa» y que felicita por ello 
a todos los futbolistas y a los 
médicos de los clubes profesio
nales.

Villar señaló que el fútbol es 
«un ejemplo para otras discipli
nas y para otras partes del mun
do, sobre todo de Europa».

«Somos un ejemplo de ac
tuación y por ello debo de feli
citar a todos, incluida la comi
sión antidopaje, que ha actua
do siempre de forma libre y al 
servicio del fútbol», dijo el 
presidente de la RFEF.

No obstante, Villar comen
tó que «hay que ser vigilante con 
vistas al futuro para que en el 
fútbol no aparezca lo sucedido 
en otras actividades».

Villar añadió que los que 
critican al fútbol y lo acusan 
dedopaje «debe de ser porque 
son ellos los que lo hacen por
que cree el ladrón que todos son 
de su condición».

Selección española

La selección española pasará 
en la próxima convocatoria que 
haga José Antonio Camacho un 
control antidopaje, confirmó 
ayer el secretario general de la 
RFEF, Gerardo González Ote
ro.

Los servicios médicos de la 
Federación harán a los interna
cionales españoles las pruebas 
pertinentes.

Durante las Primeras Joma
das sobre el Dopaje en el fút
bol celebradas en Madrid, mé
dicos, jugadores, delegados dé 
clubes, juristas y periodistas

La plantilla del Mallorca dice que se 
les debe respetar más como líderes

Efe-Palma

La plantilla del Real Mallor
ca cree que tras consolidar el 
liderato en la Liga al derrotar 
al Real Zaragoza por 0-1, el resto 
de los equipos tendrá que em
pezar a respetarles más y tra
tarles como lo que son, según 
afirmó ayer el defensa central 
Marcelino Elena.

El Mallorca encabeza en 
solitario la clasificación de la 
Primera división por cuarta 
jomada consecutiva, y también

Villar, ayer durante Ia clausura de las Jornadas. EFE

analizaron en profundidad los 
escasos positivos que se produ
cen en el fútbol español.

Por su parte, Andoni 
Zubizarreta, ex guardameta y 
capitán de la selección españo
la, dijo ayer que «en España los 
jugadores pueden ir con la ca
beza bien alta, pues los datos 
dicen que apenas si hay positi
vos y por tanto el fútbol, en 
España no está bajo sospecha».

La RFEF organizó durante 
toda la jomada de hoy las Pri
meras Jornadas sobre el dopaje 
en el fútbol. En la mesa redon
da titulada «Los protagonistas 
del. Control antidopaje», 
Zubizarreta destacó que «el 
futbolista se encuentra a veces 
en indefensión» y apuntó que 
parece «absurdo que eljugador 
no pueda acceder a productos 
que accede la gente normal».

Zubi narró el desasosiego 
que siente unjugador cuando se 
enfrenta al control tras un par
tido de fútbol. «Yo he pasado 
muchos, el primero de ellos en 

ha sido líder en otras dos oca
siones esta temporada.

Los jugadores han expresa
do en diversas ocasiones su 
malestar por la escasa presen
cia del Mallorca en los medios 
de comunicación de ámbito 
nacional y han afirmado que «no 
se les reconoce el mérito de su 
campaña».

La plantilla, asimismo, con
sidera que están en una situa
ción inmejorable,para intentar 
obtener el título honorífico de 
«campeones de invierno», aun

la Liga, en el estadio de Las 
Gaunas, y luego he estado en 
muchos otros en competiciones 
internacionales. En éstas, llegan 
dos tipos, te agarran del brazo 
y te llevan a realizar la prueba. 
Te hacen sentir culpable. En ese 
momento, piensas en aquel pro
ducto que compraste sin pen
sar en la farmacia y te pregun
tas si tendrá algo malo. Estamos 
en un país que se automedica», 
dijo Zubi.

El ex guardameta internacio
nal destacó que «eljugador sien
te una sensación de frustración». 
«Pasa a veces que has ganado 
un campeonato y no puedes 
celebrado con quien quieres 
sino con gente desconocida que 
está allí con el dopaje», dijo 
Zubi.

En esa mesa redonda inter
vino el doctor José González, 
presidente de la Asociación de 
Médicos de Fútbol. González 
expuso hoy que él sí conoce a 
deportistas que sí le parece que 
se dopan.

que el propio técnico Héctor 
Cúper ha reiterado que el obje
tivo «no es ser líderes, sino 
asegurar lo antes posible la 
permanencia».

El técnico argentino insistió 
en que esa declaración de prin
cipios es sincera y no tiene nada 
que ver con una postura «de falsa 
humildad». El Mallorca nece
sita sumar un sólo punto el 
próximo domingo en el estadio 
Luis Sitjar contra el Racing de 
Santander para acabar el año 
como líder en solitario.

Camacho reunió 
a los porteros y 
los defensas para 
preparar la 
Selección

Efe - Madrid

El entrenador de la selección 
española de fútbol, José Anto
nio Camacho, se reunió ayer 
con 13 futbolistas españoles 
para preparar la portería y la 
defensa del equipo nacional 
para el partido del próximo mes 
de marzo contra Austria, de cla- 
sificación para la Eurocopa 
del 2002.

A la reunión en el madrile
ño hotel Alameda han asistido 
los guardametas Cañizares y 
Toni, y los defensas Helguera, 
Hierro, César, Marcelino, 
Sergi, Berges, Míchel Salgado, 
Aranzábal, Paco Jémez y 
Alkorta. Prats y Abelardo, por 
lesiones, y Aguilera, por retra
so, no han podido acudir a la 
cita.

Camacho, acompañado de 
sus ayudantes técnicos, 
Carcelén y Lorenzana, ha pro
yectado a los jugadores los 
vídeos de los tres partidos dis
putados hasta ahora por la se
lección española, para comen
tar los detalles y corregir los 
errores.

Camacho ha declarado que 
convocará próximamente -y 
antes del 8 de marzo, fecha de 
la concentración para el parti
do contra Austria- al centro del 
campo y a la delantera de la 
selección.

Marcelino
Al término de la sesión 

matutina, el defensa del Real 
Mallorca Marcelino, cuyo gol 
contra el Zaragoza afianzó al 
conjunto insular en la primera 
posición de la Liga española, 
se mostró «contento» con la 
marcha de su equipo y con la 
llamada de Camacho para esta 
reunión.

«Estar aquí demuestra que 
lo de Italia -el último partido 
amistoso disputado por la se
lección, jugado por el defensa 
mallorquinista- no fue fugaz».

El defensa del Celta de Vigo 
Míchel Salgado declaró que no 
se puede fallar en el partido 
contra Austria, ei cual ha cali
ficado de «vida o muerte».

Salgado, feliz por haber 
marcado ayer un gol con el Celta 
en Balaidos -algo que no había 
conseguido nunca-, se ha pro
nunciado sobre la expulsión que 
sufrió ayer durante el partido 
de Liga Celta-EspanyoL

«Es injusto. Lo vio todo el 
mundo», indicó Míchel.

Nota aclaratoria
Laclasifícación correspon

diente a la Primera División de 
fútbol que apareció publicada 
en la página XVII del '’Super- 
deportivo” de ayer lunes, co
rrespondía por error a la 13^ jor
nada y no a la 14“ que se dispu
tó este fin de semana, aunque 
los resultados de la jornada sí 
eran los correctos.
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El veterano jugador vuelve a la Liga española tras su experiencia japonesa

Julio Salinas espera ayudar con sus 
goles a la permanencia del Alavés

Efe - Vitoria

El delantero vizcaíno Julio 
Salinas, que ayer fue presenta
do como nuevo jugador del De
portivo Alavés, aseguró que llega 
al club vitoriano con la intención 
de ayudar, con sus goles, a que 
el equipo consiga la permanen
cia en la Primera División.

Salinas explicó, en su 
preentación como jugador del 
Alavés, que está dispuesto a 
permanecer en el club vitoriano 
durante un plazo temporal de 
quince días o un mes. «Como ya 
le dije al presidente, yo no he 
venido aquí a robar o a pegar el 
atraco», precisó.

El delantero de Bilbao, en 
cuyo barrio de San Adrián na
ció hace 36 años, viene al club 
alavesista avalado por el cuadro 
técnico que comanda José Ma
nuel Esnal, «Mané», quien se 
entrevistó con el jugador el pa
sado sábado en compañía del 
segundo entrenador albiazul, 
Angel Garitano, «0ndarru»,para 
tratar de sondear la posibilidad 
de alcanzar un acuerdo, que lue
go confirmó el presidente 
alavesista, Gonzalo Antón.

«Me llamó ‘Mané’ y me pre
guntó por mi actitud y a ver si 
tenía interés por incorporarme 
al Alavés. Yo le contesté que por 
mí encantado, ya que se trataba 
de un equipo vasco que, además, 
me pilla cerca de casa y puedo 
seguir viviendo en Bilbao», ase
veró Julio Salinas.

El goleador vizcaíno llega al 
Deportivo Alavés tras su paso

Julio Salinas, presentado ayer como jugador del Alavés. EFE

por varios de los mejores equi
pos españoles, como Athletic de 
Bilbao, Atlético de Madrid, FC 
Barcelona, Deportivo de La 
Coruña y Sporting de Gijón, 
además de su reciente paso por 
tierras japonesas donde ha de
fendido los colores del 
Yokohama Marinos.

La trayectoria futbolística de 
Julio Salinas está avalada durante 
quince temporadas en la Prime
ra División española, con casi 

370 partidos disputados y sus 140 
goles con sus equipos de club y 
una veintena con la selección 
española. Los 140 dianas le 
convierten, en su regreso a la liga 
española, en el máximo goleador 
en activo de la Primera División.

El nuevo fichaje del combi
nado de Mendizorroza destacó 
que las negociaciones con el club 
vitoriano prácticamente no han 
existido. «No era cuestión de 
dinero y, si mi rendimiento no 

es bueno de aquí a un mes, yo 
me voy otra vez para casa, aun
que yo me veo en condiciones y 
quiero servir de algo al Alavés», 
subrayó.

Salinas incidió en que su 
principal objetivo es tratar de 
ayudar para que el equipo 
vitoriano no descienda a Segunda 
División. «Yo sólo vengo a 
marcar goles y, si puedo hacer 
ocho, ya sería un buen número 
para mí. Por tanto, que no se me 
pidan otras cosas», recalcó.

En cuanto a su forma física, 
dijo encontrarse bien. «Las prue
bas físicas de hoy las he hecho 
mejor de lo que esperaba, pero 
no cabe duda de que me falta lo 
que es la competición, ya que no 
es lo mismo entrenar que jugar 
partidos», destacó.

Sobre su posible debú con el 
Deportivo Alavés, no se quiso 
pronunciar con seguridad, si bien 
adelantó que es probable que el 
mismo no se produzca hasta el 
día 10 de enero con motivo de 
la visita a Mendizorroza del 
Espanyol de Barcelona, dado que 
se teme que los japoneses no 
remitan el pase internacional a 
la RFEF hasta después del 5 de 
enero de 1999, que es cuando 
expira su contrato con el 
Yokohama Marinos.

Julio Salinas espera jugar el 
próximo día 29, en Vigo, el 
partido de homenaje a su herma
no Patxi y, una semana antes, si 
fuera posible, el partido que va 
a disputar la selección de Eus
kadi en el estadio donostiarra de 
Anoeta contra Uruguay.

Odriozola pide 
calma para Yusef 
El Nasri, oro en el 
Europeo de Cross

KíeUNIadrid

1 presidente de la Federación 
Española de Atletismo, José 
María Odriozola, solicitó «cal
ma» para Yusef El Nasri, nue
vo campeón de Europa junior 
de cross, de quien, en su opi
nión, «se puede esperar todo, 
pero hay que darle tiempo».

«El Nasri hizo una carrera 
inteligente, siguiendo la tácti
ca que habíarpos pensado de 
esperar hasta el último kilóme
tro para atacar. Le aguantó el 
rumano (Ovidiu Tat) pero al 
final Yusef fue el más fuerte», 
declaró Odriozola a EFE.

El presidente subrayó que 
España ha sido «junto con Por
tugal, el país con más medallas 
-tres- en los Europeos, pese a 
que para ninguno de los atletas 
españoles participantes este 
campeonato era un objetivo 
prioritario».

Los Europeos de cross de 
Ferrara (Italia) han sido «los 
mejores de todas las ediciones 
por número y calidad de los at
letas», en opinión de Odriozola.

«En mujeres», explicó, «se 
notó la ausencia de Julia Vaque
ro, aunque su sustituta, Luisa 
Larraga, hizo una buena carre
ra, de menos a más. Fue una pena 
que volvieran a quedar cuartas, 
pero en esta ocasión falló una 
de las más fuertes, Ana Isabel 
Alonso (46)».

Odriozola señaló que en la 
carrera senior masculina «Abel 
Antón, Martín Fiz y Julio Rey 
salieron un poco atrás y luego 
remontaron aunque con mucha 
dificultad porque el circuito era 
estrecho, tenía obstáculos arti
ficiales y, sobre todo, zanjas que 
agravaron la lesión de Abel 
Antón».

La Vuelta será presentada hoy El equipo ONCE estaba 
con La Gamonal como novedad limpio en el pasado Tour

Efe - Madrid

El trazado de la quincuagé
sima cuarta edición de la Vuel
ta a España será dado a cono
cer hoy, en un acto que se cele
bra, a partir de las 11:45 horas, 
en el auditorium del Parque 
Ferial Juan Carlos I de Madrid.

La prueba comenzará el 4 de 
septiembre en Murcia y termi
nará el 26 de ese mes en Ma
drid, y entre las novedades que 
presentará el trazado destaca el 
final en el puerto asturiano de 
Angliru, más conocido como La 
Gamonal.

Un puerto inédito en la Vuel
ta a España y que en sus cerca 
de diecisiete kilómetros de su
bida pura cuenta con tramos que 
llegan al 22 por ciento siendo 
la pendiente media del 8 por 
ciento. Se trata de un puerto des
conocido para la totalidad del 
pelotón, pero según varios de 
los pocos corredores que lo han 

subido es el más duro de Espa
ña y uno de los más espectacu
lares que se suelen encontrar en 
una gran prueba por etapas.

Junto a La Gamonal es muy 
probable que halla otros tres 
finales en alto, posiblemente en 
Andorra, Plá de Beret y Rasos 
de Peguera además de media 
docena de etapas consideradas 
de media montaña.

Kilómetros cronometrados

Los kilómetros cronometra
dos serán similares al de edicio
nes anteriores, los primeros en 
el prólogo de Murcia (cerca de 
ocho) y los otros cien, posible
mente en Salamanca en la pri
mera gran contrarreloj y en 
Avila en la.penúltima etapa.

La edición parece que ten
drá más montaña que en otras 
ocasiones, aunque la dureza de 
la carrera dependerá del com
portamiento de los corredores.

Efe-París

Los análisis de los produc
tos del equipo ciclista español 
ONCE, incautados en pleno 
Tour de Francia en Chambéry 
(sur), demuestran la ausencia de 
restos de sustancias dopantes, 
informaron ayer, lunes fuentes 
judiciales.

Por otro lado, el médico del 
equipo, Nicolás Terrados, com
parecerá el próximo jueves en 
Lille (norte) ante el juez que 
instruye el caso Festina, Patrick 
Keil, que le comunicará los 
resultados de los análisis.

Los productos analizados 
fueron incautados el pasado 29 
de julio en el hotel donde se 
hospedaban los corredores y en 
varios vehículos de la formación 
española.

Ese mismo día el equipo 
ONCE anunció su retirada del 
Tour, una decisión que fue se
guida por el resto de las forma

ciones españolas, Kelme, Vi
talicio y Banesto.

Los hechos se produjeron 
doce días después de la expul
sión del equipo Festina del Tour 
en pleno escándalo de dopaje.

Acusado por el ex corredor 
de la ONCE y miembro del 
Festina, el suizo Alex Zuelle, 
Terrados fue procesado el pa
sado 31 de julio por violar al 
ley francesa antidopaje de 1989 
y puesto en libertad bajo con
trol judicial.

Más interrogaciones

Tras la comparecencia de 
Terrados y a petición deljuez, 
varios corredores del equipo 
podrían ser interrogados 
próximamentes por la policía 
judicial de Lille, entre ellos el 
francés Laurent Jalabert que ya 
compareció ante los investiga
dores a finales de julio en 
Chambéry.

Nagano niega 
que "comprara" 
los Juegos de 
Invierno del 98

Efe - Tokio

Goro Yoshimura, goberna
dor de la provincia de Nagano, 
Japón central, negó ayer las re
cientes acusaciones de que el 
Comité Olímpico de Nagano 
hubiera comprado votos de 
miembros del COI para la elec
ción de su ciudad como orga
nizadora de los pasados Juegos- 
de Invierno.

«No hubo intervención al
guna de agentes relacionados 
con la candidatura de Nagano», 
afirmó Yoshimura, quien pre
sidió el Comité que presentó la 
candidatura de la ciudadjapo- 
nesa para los JJOO, celebrados 
el pasado mes de febrero en el 
macizo montañoso del Japón 
central. Nagano obtuvo la or
ganización de los JJOO del 98 
por un estrecho margen de 
puntos en la votación del COI 
que tuvo lugar en Birmingham, 
Inglaterra, en 1991.
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biológico, la planificación de una 
temporada, o la situación actual del 
ciclismo serán debatidos durante tres 
días en Cuenca

Las jornadas orsanizadaspor la Diputación acose a lo más sranado del ciclismo profesional español 

Cuenca inaugura hoy un foro de 
debate sobre ciclismo profesional

Cuenca se convierte en centro neurálgico del ciclismo 
español con la celebración de las unas jornadas que reúnen 
a la jlor y nata del ciclismo nacional, en sus distintos 
apartados, desde masajistas, médicos, pasando por los prin
cipales protagonistas, los corredores, así como directivos y 
directores deportivos. Podremos ver caras muy conocidas 
como Perico Delgado, Roberto Heras o José María Jiménez, 
o directores de la talla de Javier Mínguez, Juan Fernández 
o Maximino Pérez.

Carlos MANGAS

La presidenta de la Diputa
ción, Marina Moya, presentó ayer 
las III Jornada de Ciclismo Pro
fesional, que organiza el depar
tamento de Cultura de la enti
dad que preside, contándose con 
el asesoramiento del periodista 
Pedro González, asiduo de las 
grandes vueltas ciclistas y que 
actuará de moderador, del de
portista Nacho Lillo y de Alfre
do Muñoz.

La finalidad de este encuen
tro deportivo es, en palabras de 
Marina Moya, "conocer la otra 
cara del ciclismo profesional, que 
la mayoría de las veces el públi
co no suele tener alcance, a no 
ser que se a través de los me
dios. Dar a conocer la otra cara 
del deporte a través del testimo
nio de los corredores, y todos 
aquéllos que trabajan en el mundo 
del ciclismo".

Además estas jornadas se 
convertirán en un foro, un lugar 
de encuentro donde los profe
sionales del ciclismo puedan 
expresarse e intercambiar ideas 
y opiniones.

Durante tres días, del 15 al 
17 de diciembre, importantes 

ciclistas, periodistas, directivos, 
médicos y otras personalidades 
ligadas aí mundo de la bicicleta 
acudirán a Cuenca. Todos los 
participantes vendrán de forma 
gratuita, con lo que los dos millo
nes de pesetas, presupuesto de 
las jornadas, se "dedican a con
ceptos de kilometraje, alojamien
tos, pubjftidad" apuntó Marina 
Moya.

Durante este encuentro se 
debatirán temas que están de 
máxima actualidad, especialmen
te el tema del entrenamiento bio
lógico y el uso del doping para la 
mejora del rendimiento, así como 
la nueva normativa dictada para 
combatir. Otro de los asuntos qué 
se tocarán será el de la situación 
que vive actualmente el ciclismo 
profesional.

Mañana se inauguran las jor
nada con una primera sesión que 
lleva por título 'El entrenamiento 
biológico en el ciclista profesio
nal. El doping. Nueva normati
va'. Bajo este epígrafe se articu
lará el debate sobre una serie de 
cuestiones y reflexiones que se 
están haciendo actualmente en 
el ciclismo profesional. Se hablará 
sobre cómo las ayudas médicas 
permiten un mayor rendimiento

La presidenta de la Diputación presentó las jornadas técnicas de ciclismo. JC/F-R

y favorecen una más rápida re
cuperación. Además se contará 
con prestigiosos especialistas 
médicos, como Fernando Astor- 
ki, médico oficial de La Vuelta, 
Cecilia Rodríguez, directora del 
laboratorio del Consejo Superior 
de Deportes, CSD, Eufemiano 
Fuentes, médico del equipo Kel- 
me, Marcelino Duarte, masajis
ta del Festina, Antonio Guerre
ro, jefe del servicio jurídico del 
CSD, y como ciclistas, dos de los 
mejores del pelotón español, el 
bejarano Roberto Heras y el 
abulense de El Barraco, José 
María Jiménez.

Actualidad ciclista

El segundo día el debate se 

centrará en la planificación del 
entrenamiento a lo largo de la 
temporada ciclista, además se 
hablarán de otras modalidades 
ciclista que tenemos en España. 
Participarán grandes conocedo
res del ciclismo como Juan Fer
nández, que actualmente dirige 
Festina, José Luis Algarra, pre
parador físico, Maximino Pérez, 
director deportivo, Rafael Torres, 
secretario de la Española de Ci
clismo, los ex-ciclistas Javier 
Mauleón, Herminio Díaz Zaba
la, o los campeones dei mundo 
de pista, la salmantina Doris Ruano 
y el mallorquín Juan Llaneras.

El último día se entrarán en la 
actualidad del pelotón ciclista 
profesional, con un debate entre 
los dos candidatos a la Asocia

ción de Ciclistas Profesionales, 
ACP, José Luis Laguía, actual 
presidente, y José Rodríguez, as
pirante, y que se completarán con 
una importante nómina de ciclis
tas y profesionales como Pedro 
Delgado, Gregorio Moreno, pre
sidente de la Asociación de Or
ganización de Carreras, Víctor 
Cordero, de Unipublic, Javier Mín
guez, de Vitalicio Seguros, el 
periodista Javier Ares y José 
Antonio González Linares, ex
corredor, director deportivo y co
mentarista.

Las jornadas se celebrarán en 
el salón de actos de Caja Castilla 
La Mancha, y como aliciente, la 
organización sorteará tres bici
cletas entre los asistentes, una 
cada jornada.

La UB Conquense recupera 
la fortaleza en su estadio

Con la victoria ante el Calaho
rra el Conquense ha recuperado 
la fortaleza en La Fuensanta, 
fundamental la temporada pasa
da para el ascenso. El equipo de 
Jaime López Sendino comenzó la 
temporada actual cosechando 
mejores resultados lejos de casa, 
convirtiéndose en uno de los 
equipos del Grupo lí más prolífi
co como visitante. Sin embargo, 
poco apoco la situación se ha ido 
corrigiendo, y lógicamente ha 
empezado a cosechar buenos

resultados en casa. Tras los 
empates con la Cultural, Gernika 
y Valladolid B, y la única victo
ria ante el Aurrerá Vitoria, ade
más del único tropiezo serio, la 
derrota ante el Noja, la UB Con
quense ha recuperado el tono en 
La Fuensanta con tres victorias 
consecutivas.

Una ajíción fiel

El factor campo empieza a ser 
fundamental, como factor desequi
librante, de la igualdad máxima

que predomina entre los equipos 
de la categoría. Sobre todo si 
tenemos en cuenta que desde que 
comenzó la temporada la afluencia 
a La Fuensanta ha sido numero
sa, sobrepasando en todos los 
partidos más del millar y medio 
de aficionados, lo que le convierte 
con toda seguridad en uno de los 
estadios más difíciles, en cuanto 
a número y animosidad de la hin
chada, de todo el grupo II. Una 
afición que no sólo se deja notar 
en casa sino acompañando al 
equipo en los desplazamientos. La afición del Conquense es numerosa, ruidosa y, sobre todo, animosa. JC/F-R

C. M.
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Los conquenses vencieron con rotundidad al Universitario de Ciudad Real

La victoria del Hervás y Panduro 
lo mantiene arriba en la tabla

La Tribuna

El CV Hervás y Panduro no 
tuvo demasiados problemas para 
imponerse al Universitario de 
Ciudad Real, que se disputó el 
pasado sábado en la pista Espe
ranza Calvo.

A pesar de la ausencia por 
lesión de uno de sus jugadores 
más importantes, como es Iván 
Martínez, el Hervás y Panduro 
se impuso por un rotundo 3 aO 
ante un equipo manchego que, 
aunque puso bastante empeño, 
no pudo en ningún momento 
superar el bloqueo del equipo 
conquense.

El Hervás y Panduro no pre
sentó prácticamente ninguna 
laguna en el juego, destacando 
sobre lodo la.labor de bloqueo. 
Los tanteos de 15-7,15-11 y 15- 
6 dejan claro la superioridad por 
parte de los locales.

Veremos si la semana que 
viene el equipo hace tan buen 
partido y consigue superar al 
Estudiantes de Puertollano. EI 
partido se celebrará el sábado 
19, a las cinco de la tarde en El 
Sargal.

El equipo del CV Hervás y 
Panduro, después de siete jor
nadas, disputadas ocupa una 
importante tercera posición, con 
un mejor balance victorias/de- 
rrotas, de 4 a 3. Los de Cuenca 
suman 11 puntos, empatados con 
otros dos conjuntos, Estudiantes 
de Puertollano y el Adeva, que

El Adeslas y el CB Cuenca ocupan 
la tercera posición en sus ligas

La Tribuna

El Seguros Adeslas, de Se
gunda Masculina, vuelve a co
nocer el sabor de la victoria, al 
ganar este sábado su compro
miso en la cancha del Almagro. 
Los hombres de Antonio Rodrí
guez vencieron claramente a los 
almagreños por 78 a 87, y man
tienen la tercera posición con los 
mismos puntos que el líder CEI 
de Toledo y Hellín, y que el cuarto, 
el Polígono. El Seguros Adeslas 
volvió a ganar tras los dos últi
mos tropiezos, ante el Hellín y 
CEI, equipos que ya estuvieron 
la temporada pasada arriba jun
to a los conquenses, y que siem
pre se le han atragantado a los 
de Antonio Rodríguez.

La clasificación provisional 
muesu que los equipos que el 
añopa: Ado jugaron los play-offs, 
salvo ei ascendido CABA, siguen 
siendo, a pesar de las dudas ini

El Hervás y Panduro no dio opciones al juego de los ciudarrealeños. JESUS CUENCA/FOTO-RES

presentan peor average de sets.
El Hervás y Panduro está en 

una posición que le permite se
guir aspirando a todo, ya que los 
dos primeros, el ADV, líder y el 
VA Toledo, segundo, están a dos 
y un punto respectivamente.

En el resto de la séptima jor
nada destacar el triunfo de los 
favoritos, ADV a Madrigueras

ciales que había en algunos de 
ellos, los más poderosos. Des
pués de ocho jornadas de com
petición la igualdad es extrema, 
y varios equipos, entre ellos el 
propio Seguros Adeslas, han li
derado en algún momento la 
tabla. Hasta seis equipos están 
a un solo partido de diferencia. 
El próximo compromiso del 
Adeslas es teóricamente asequi
ble, el CR Roda

Derrota in extremis
Las chicas del CB Cuenca, 

de Segunda autonómica, caye
ron en la pista de Esperanza 
Calvo en el último segundo ante 
el Grupo 76 por un marcador 
ajustadísimo de 46 a 47. Las 
conquenses que dominaron el 
partido no pudieron finalmente 
hacerse con los puntos en jue
go, entre dos equipos que ocu
pan la segunda y tercera plaza,

por 3 a 0, mientras que V A Toledo 
venció en la dificil cancha del 
Adeva por 3 a 2.

En el último partido del gru
po el, Estudiantes de Puertolla
no venció 3 a 1 a C. Talavera.

Mal partido de las chicas

Por su parte, las chicas del

EI CB Cuenca perdió el encuentro en el último segundo. FOTO-RES

caso del CB Cuenca, que suma se encuentra aun partido de ca- 
cinco victorias y dos derrotas y beza de la liga.

Hervás de Segunda División 
perdieron frente a las ciudarrea- 
leñas por 0 a 3. Las conquenses 
realizaron un mal partido fallap- 
do numerosos saques y ofrecien
do graves lagunas en defensa. 
De cualquier modo, no dejó de 
serun partido amistoso para que 
nuestrajugadores se vayan for
jando en juego en equipo.

Pelu, el jugador 
más valisoso en el 
último encuentro 
del conquense

La Tribuna
El gran partido que cuajó el 

domingo Pelu, indiscutiblemen
te el mejor del Conquense. De 
ahí que la afición le votase como 
el más destacado de la jornada 
ante el Calahorra, en el tornoe 
Balbino Noeda, instaurado por 
el club al mejor jugador de la 
temporada en casa.

De las 66 papeletas escruta
das hubo gran unanimidad, ya 
que 42 de ellas votaron por el 
interior izquierda Pelu, que puso 
las pinceladas de calidad al par
tido, rematando con un gol so
berbio a pocos minutos de la 
conclusión del partido. Desde 
luego la voz de la afición fue 
unánime, porque dentro del gris 
juego del equipo en el último par
tido, Pelu puso la luz y la magia.

Estos 42 votos le hacen subir 
considerablemente en la clasi
ficación general del trofeo, exac
tamente es tercero con 62 votos 
totales, tan sólo a cinco del late
ral Jorge, que ayer recibió otros 
ocho votos, para totalizar 67 en 
el computo general. El torneo lo 
sigue liderando Angelito, que tras 
recibir 5 votos totaliza 73.

El resto de jugadores que re
cibieron algún voto fueron los si
guientes: Nacho (5), Bartolo (3) 
y Javi Sanz (2).

Clasificación General: 1. An
gelito (73). 2. Jorge (67). 3. Pelu 
(62). 4. Romero (50). 5. Javi Sanz 
(41). 6. Nacho (27). 7. Bartolo 
(26). 8. Cañadas (11). 9. Iñigo 
(9). lO. Recio (7). 11. Antonio 
tó-12. Carlos Augusto (3). 13. 
Adolfo (2). 14. Juan Luis (1).

Edu considera 
que tiene un 90% 
de recalar, tras la 
Navidad, en el 
Manchego

Jesús FUENTES

Edu Morant, delantero del 
Cuenca, confirmó ayer a LA 
TRIBUNA que existe un "90 por 
ciento de posibilidades de incor
porarme al Manchego tras el 
parón navideño", tras la reunión 
que mantuvo ayer por la maña
na, en Villarreal, con el secreta
rio técnico del club castellonen
se, Javier Valls.

El técnico del Villarreal que
ría oír la opinión del jugador, que 
tiene cedido al Cuenca, así como 
la del propio club que se resiste 
a dejar marchar al equipo ciu- 
darrealeño a su jugador más 
emblemático, aunque al equipo 
de Castellón le interesa que el 
chaval juegue en Segunda B y 
además esta es la pretensión de 
Edu que declaró que "el Cuenca 
quiere lo mejor para mí y eso es 
jugar en el Manchego porque es 
un paso adelante en mi carrera 
deportiva, aunquejugaréel próxi
mo partido con el Cuenca y ya 
me incorporaría al Manchego tras 
las vacaciones, aunque aún no 
hay nada firmado".
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Bar Jatoba
A partir de Ias13 horas.

C/ San Agustín, 1
Tel.: 910 79 08 65

AGENCIAS GE VIAJE

CONSTRUCTORAS

BARES

ELECTRICAS

CAFES Y CAFETERIAS

CARPINTERIAS

PELUQUERIAS

-Puertas HERNANSAIZ
Avda. Reyes Católicos, 12

-Cafetería Castilla
C/ Hnos Becerril, 10

Hotel Cueva del Fraile 
C/ Hoz del Huécar 
tfn. 969211571

-Bar Ibérico 
c/Colón, 72 

tfno 969220035

-Cafetería Dadivan
cZ Fermín Caballero, 4 
il tfn. 969 23 52 3^

Bar Chichas 
c/ San Francisco, 16 

tfn. 969229329

-Bar Rodri 
c/ Dalmacio García 

Izcara, 6 
tfn. 969233712

-Bar Cordobés

itfnq,9691S34|O^

-Mesón Valencia 
c/ Hermanos Becerril, 111

-Bar la Familia 
cZ Reyes Católicos, 40 

tfno, 969223613^1;®^

Viajes Condor 
Oferta Ibiza:

Bar Muelas 
AVda. Reyes GatóliG0s> 36

-Café Hispano 
trv. Fermín Caballero, 4

Mesón Restaurante 
EL ARRIERO

CZ Julio Larrañaga, 4 
tfn. 969 23 28 63.

CONST. TRIGUERO HNOS S.L 
CZ Colón, 43 - bajo 

tfn. 969233410

Bar David
Avda. Reyes Católicos, 43 

tfno. 969222628

-Unión Eléctrica Fenosa 
- c/Princesa Zaida, 3 

tfn.969232671

-Salón de te Carralero 
cZ Fray Luis de León, 22 

tfn. 969226716

Pub Bar Donald 
MCastillá^La Mándha, 21

-BarVimar
' fisc/Sah Gósnie, 151

Hotel Torremangana
Avda. San Ignacio de Loyola, 9 

tfn. 969 22 33 51

-Hostal San Felipe 
Circunvalación S/n,

1raQàcetfc7:^^'û7.7

-Mesón El Bodegón 
Cerrillo de S. Roque, A n°1 

tfn. 969 21 40 29

-Bar Donald 
G/Avda. CCa Mahchai 21

-Bar Don Julián
cZ Hermanos Becerril ,14 | 

tfno, 969 22 36 13 |

-Bar peña Madridista
1|::c/;3órge:®rnetfi29|7B

-Bar Miguel Angel 
cZ Jorge Torner, 33 
tfn. 969 22 00 12

Avda. Cruz Roja, km 2 -Peluquería Pedro
pza. Jose Obrero, 347

Halcón Viajes

La Habana (9 días); 75000 ptas.
México (9días): 77000 ptas.

Telf. 969 229411

-Bar Dritos
GZRannÓóBGaial,12tf 
||7969O40:GM

-Plainsa
ÓZ Diego Jiménez

Hotel Leonor de 
Aquitania

GZSan Pedro, 58
■ tfn: 969231000 7

-Bodeguilla Típica Scala 
®Z Fray Luís de León, 3 7 :

afto?3692352WiSí

CAFE
MARTINA

lelM23437fl

CAFETERIA

BONI

a##«J

MOGA Í SUMINISTROS
-Ca 112 

Exclusiva Levis, Dockers 
7 7Férmín Caballero, 37 
77 7 Tfn. 969232953 7Dalpa Construcciones 

S.A.
^íRafffi>LHuééáé^27í't 
lBÍRri®692^l7Si

Construcciones Gonzalez
cZ Fermín Caballero, 7 : 

tfn. 969226211 J

-Galerías Cuenca 
Carretería, 31 

tfn. 969211316

IM6«®»

-Consulting Luján 
cZSolar 26,1 Campillo de 

Altobuey

r

ASESORIAS
1

0 PTICAS

-Optica Donate 
CZTenientéGóhzáléz72-

ORTOPEGIAS

-Hidroeléctrica del 
Guadiela 

Puente de Vadillos, 
tfno. 969313207

' -Eléctrica Conquense '
77 Parque San Julián, 57 7

-Ortopedia Alameda 
cZ Princesa Zaida, 13 

tfn. 969225772

RESTAURANTES

-Casa Eladio
GZ Mateo Miguel Olóh-

-Mesón Don Alvaro de 
Luna 

cZ Del Agua n° 3 Cañete 
tfn. 969346033-Café Cantina de Renfe 

c/ Mariano Catalina S/N
1 HOTELES, HOSTALES 1 -Restaurante el Coto' -Café Central

cZ Férmín Caballero, 23 
aï«IÎ692®«8a®ll

-Hotel alfonso VIII
Parque San Julián, 3

CZ Fermín Caballero, 22
Ofn. 969228661 7

r -BarLucas
cZtravesia Reyes 

Católicos 
tfno. 969230705

-HoteINH
Ronda San Jose, 1

-Café Liceo
77777777:àZ:Golon777^7::-:;7::^^
|||¡O69236|1R 1

tfno7969230502

-Hostal Cortés 
cZ Ramón y Cajal, 49 

tfn. 969220400^ * - ~ ~~^

-Restaurante Figón de 
Pedro 

7GZCervanteS/^

-Restaurante Fierro 
Camino de Nohales S/N 

tfn. 969140020

-Bar Sotanillo
7 Wda. Castilla La :
777;7Mancha, . ...B

-Restaurante Rincón de 
Paco

cZ Hurtado de Mendoza, < 
tfn. 969213418

-Restaurante San Nicolá:
7 GZSan Pedro. 15
. tfn.9692122057 7

-Servicios Inmobiliarios 
Cuenca

cZ Virgen del Pilan 4
Tfno. 969232606 .

í-Jesus Chicané Martinet 
Armarios y muebles a 

- medida 
mueblés de cocina

-Restaurante Stop.
Ctra. Madrid 

Valencia, Km 83 
Tarancón 

tfno. 969320100

-Pizzeria Dimarco 
c/ Fermín Caballero, 25 

tfn. 969232317

SEGUROS
-Servicons. 

puertas, cocinas, 
ventanas, armarios, 

manparas 
CZ San Damián, 14 

(Fuente del Oro) 
tfn. 969 234646

-Generali Seguros 
cZ Teruel, 1 1°A 
tfno. 969240139

-Juchris, s.l. 
Suministros Hosteleros 

Antiguo polígono de 
Campsa, nave, 3 

tfno. §69. 223104

RECAMBIOS

-Jormay S.L. 
Re-auto. Recambios

c/AMz Reyes GatóllóoS/Stf

-Neumáticos y Repuesto: 
CUENCA, S.L.

cZ Fermín Caballero, 20-2^ 
tfn. 969 23 33 00

cZ Ronda Oeste, nave 4^í

TRABAJO TEMPORAL

7 BUSGÂ EP2 MEGANIGA

tfn . 969 22 5370

TELEFONIA

Comercial Telefónica de 
Castilla-La Mancha, S.L. 

c/ Hnos. Becerril, 30 
tfno. 969232676

Locutorio público 
teléfonico

NOTARIAS

D. Carlos de la Haza
Guijarro 

cZ Hurtado cíe Mendoza, 4
Tfno. 969232555 1

VARIOS

-Vitrea Sociedad
Cooperativa

Arte en vidrio. 
cZ Camino del Terminillo 
SZn - tfno. 969 233271

-Video Club Tracdiqi' 2411;
reparación TVy video

CZ Jorge Tornen 2 
tfno. 369220658 J

-Clínica Veterinaria 
CITICAN 

tfno. 969223108
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MAP í
A pesar de su descubrimiento, los 
investigadores señalan que habrá que 
demostrar si el subtipo tiene algún 
significado clínico especial

El hallazso ha sido realizado por doctores de la Fundación Jiménez Díaz, y será publicado hoy

Investigadores españoles descubren 
un subtipo de virus de la hepatitis
La investigación sobre enfermedades en España tiene un 
nuevo hito con el descubrimiento de una variedad del virus 
que provoca la hepatitis. Hasta el momento se conocía la 
existencia de cuatro subtipos de VGH, uno de los más 
frecuentes entre la población española, con lo que el descu
brimiento tiene mayor relevancia.

Efe

Un nuevo subtipo de virus G 
de la hepatitis ha sido descubier
to en España por los doctores de 
la Fundación Jiménez Díaz J.M. 
López-Alcorocho, I. Castillo y 
Vicente Carreño, del Servicio de 
Hepatología, en colaboración con 
el doctor J.F. Tomás, del Servi
cio de Hematología.

Este trabajo ha sido financia
do por la Fundación de Estudios 
de Hepatitis Vírica y por la Co
munidad de Madrid y se publica 
en la revista Jornal Medical 
Virology 1999; 57: 80-84.

El virus G de la hepatitis 
(VGH), al igual que el virus C de 
la hepatitis (VGH), pertenece a 
la familia flavivirus y es un RNA 
de unos 9,4 kb de longitud.

El doctor Vicente Carreño, 
director del citado Servicio de 
Hepatología, dijo ayer que "está 
demostrado que el VGH es fre
cuente en la población española 
y que un 1% de donantes sanos 
están infectados por este agen
te" y que "un 15% de hepatitis 
crónicas por VCH y VBH tie
nen coinfección por VGH. Sin 
embargo, hasta ahora no se ha 
asociado la infección por VGH a 

una enfermedad en concreto, 
aunque se sabe que puede pro
ducir una hepatitis aguda". Aña
dió que hasta ahora se ha demos
trado que existían cuatro subtipos 
de VGH: subtipo 1, aislado en 
Africa del oeste; subtipos 2a y 
2b, aislados en Europa y Estados 
Unidos; y subtipo 3, en Asia.

Contagio por transfusiones

Por ser las transfusiones la 
principal fuente de infección del 
VGH, se realizó un estudio en 16 
pacientes que habían sido some
tidos a trasplante de médula ósea 
(y por ello multitransfundidos) 
para tratar de determinar el 
subtipo de VGH que los infecta
ba en España, que han denomi
nado 2c.

Los 16 pacientes tenían VGH- 
RNA en suero: 7 infectados con 
subtipo 2a, 4 con subtipo 2b y 5 
con un VGH que no pertenecía a 
ninguno de los subtipos conoci
dos, sino que constituye el nuevo 
subtipo 2c. No se han encontra
do diferencias entre los pacien
tes infectados con 2c y el resto 
en cuanto a transaminasas o ras
gos clínicos.

En próximos estudios, indicó

La implicación clínica del nuevo subtipo descubierto está aún por demostrar. M.SOTO

el doctor Carreño, "habrá que 
demostrar si este subtipo descu
bierto en España tiene algún sig
nificado clínico especial y su 
posible influencia o no en el seno 
de enfermedades hematológicas 
o hepática. Y determinar su pre
valencia en el ámbito internacio
nal.

Según los investigadores, un 1 por 
ciento de los donantes de sangre están 
infectados por virug G de la hepatitis

La imitación del estilo de vida de los 
EEUU incide en la obesidad infantil

Efe - Valencia

El Hospital Infantil de La Fe 
de Valencia ha elaborado un es
tudio multidisciplinar sobre obe
sidad pediátrica que atribuye el 
aumento de la obesidad infantil 
en España a la imitación del modo 
de vida norteamericano, sobre todo 
los hábitos alimenticios.

Crece entre los niños españo
les especialmente el consumo de 
alimentos ricos en calorías hue
cas, es decir, comidas sin vita
minas, proteínas y minerales, y 
que simplemente contienen 
hidratos de carbono de absorción 
rápida, se señala en el estudio.

Un ejemplo de este tipo de 
alimentos son los pastelitos, dul
ces y bollería industrial.

Otro factor desencadenante 
de la obesidad entre los niños es 
el sedentarismo, debido a la falta 
de ejercicio físico, que propicia 
la acumulación de grasas.

En este informe de La Fe, el 
más amplio que se ha realizado 
en España, se ha seguido el caso 
de 213 pacientes (118 mujeres y 
95 hombres) diagnosticados de 
obesidad exógena, una enferme
dad nutricional que se define por 
el exceso de grasa corporal.

Los pacientes fueron clasifi
cados en varios grupos, según los 
controles a los que fueron some

tidos; la mayoría recibió tratamien
to en la consulta de Nutrición y 
el resto fue controlado en esta 
consulta con el apoyo de dietistas 
y paidopsiquiatras.

Según el doctor Dalmau, 
miembro del equipo que ha ela
borado este estudio, en los últi
mos años se ha producido un 
importante aumento en España 
en el número de niños obesos.

Se ha pasado de menos de un 
5 por ciento de la población 
pediátrica española afectada por 
esta enfermedad a un 6-8 por 
ciento de pacientes de entre 6 y 
14 años en la actualidad, según 
se indica en el estudio.

Existe unos periodos críticos 

en esta enfermedad: entre los 4 
-6 años y entre los 10-11 años, 
ya que si se producen manifes
taciones de obesidad erí estos 
intervalos es mucho más fácil que 
persista debido a lo que en tér
minos científicos se denomina 
rebote de adipocitos.

Si el aumento de grasa cor
poral se produce fuera de estas 
edades, el peligro de persisten
cia es menor, ya que es normal 
que se produzca un aumento fi
siológico de grasas.

En el estudio se dice que exis
ten casos en los que el origen de 
la enfermedad está en factores 
metabólicos, aunque tan solo 
representan menos del 5 por cien-

Aumento de grasas. M.SOTO

to del total de obesos.
Lo mas importante para tra

tar la obesidad infantil es abor
dar este problema desde un pun
to de vista multidisciplinar y per
sonalizar el tratamiento.
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Reúne las conferencias del ciclo del 
mismo titulo organizadas por la 
Fundación Amigos del Museo entre 
octubre de 1997 y marzo de 1998 n

La publicación, que fue presentada ayer, recoge 180 ilustraciones a color

Un libro de arte recorre los
Ë1 pintor 
Cristino de Vera 
gana el Premio 
Nacional de las 
Artes Plásticas

desnudos del Museo El Prado
Catedráticos de Arte, escri
tores y filósofos, entre otros 
profesionales, reflexionan 
sobre el desnudo en el arte a 
través de un recorrido por 
los cuadros de lapinacoteca 
nacional en el libro ''El des
nudo en el Museo del Pra
do". La nueva publicación, 
que recoge 180 ilustracio
nes a color fue presentada 
en la arte de ayer,

La Tribuna

El libro, editado por Galaxia 
Gutenberg-Círculo de Lectores 
que fue presentado ayer en 
Madrid, reúne, junto a 180 ilus
traciones en color, las diecinue- 

' ve conferencias pronunciadas 
dentro del ciclo celebrado, bajo 
el mismo título y organizado por 
la Fundación Amigos del Museo 
del Prado, entre octubre de 1997 
y marzo de 1998.

Desde una reflexión sobre "la 
piel de los desnudos", del escri
tor Bernardo Atxaga, o sobre "los 
disfraces del desnudo", de Vi
cente Molina Foix, o sobre "el 
juicio del cuerpo" del filósofo 
Rafael Argullol, hasta un reco
rrido por cuadros y pintores como 
"El jardín de las delicias" de El 
Bosco, Las Majas de Goya, El 
Greco , Rubens, Picasso o 
Tiziano, configuran en este libro 
una visión sobre la representa
ción del cuerpo humano desde 
la antigüedad hasta la actualidad. 

Junto a los citados, participan 
en el libro el conservador de la 
Collezione Peggy Guggenheim

La exposición "Navidad en
Palacio" se abrirá el día 23

La Tribuna

Los Reyes de España inau
gurarán el próximo día 23 la 
exposición "Navidad en Palacio. 
Reales Sitios, Monasterios y 
Salzillos", que permanecerá en 
el Palacio Real de Madrid hasta 
el 17 de enero y en la que el Belén 
del escultor murciano será pre
sentado como "una auténtica 
joya". Según informó ayer el jefe 
de la Obra Social y Cultural de 
CajaMurcia, José Moreno, pos

"La Maja desnuda" de Goya es uno de los cuadros estudiados en el libro.

de Venecia Fred Licht, catedrá
ticos y profesores de Arte de 
universidades españolas y ex
tranjeras como Francisco Cal
vo Serraller, Carlos García Gual, 
Hans Belting, el académico 
Adolfo Sarabia, Javier Portús, 
David Davies, Pilar Pedraza, 
JavierNavarro, Gullermo Solna, 
Jan Starobinsky, Norbert Lynton, 
Lily Litvak, Dore Ashton y 
Georges Did-Huberman.

En la introducción de "El 
desnudo en el Museo del Pra
do", el director de esta institu

teriormente habrá otra segunda 
exposición integrada por las 
mejores esculturas del Belén que 
se celebrará del 11 de febrero al 
11 de marzo en la plaza de San 
Pedro del Vaticano de Roma.

"Lajoya"
El Belén consta de 246 pie

zas escultóricas que se expon
drán en Roma y la mitad en el 
Palacio Real de Madrid, donde 
podrán verse las figuras más sig

ción, Fernando Checa, subraya 
que en la pinacoteca nacional 
"habitan algunos de los desnu
dos mas hermosos y afamados 
de la pintura occidental", desde 
Adán y Eva, mujeres bíblicas y 
cortesanas, diosas, ninfas o per
sonajes mitológicos, que hacen 
que sus fondos puedan ser la 
fuente de reflexión de la impor
tancia que ha tenido la represen
tación del cuerpo humano en la 
Edad Moderna en Europa.

El libro reseña también las 
"tensiones a que históricamente

nificativas de Salzillo, como la 
Anunciación, La Matanza de los 
Inocentes o Los Reyes Magos.

Coincidiendo con la presen
tación de la exposición se pre
sentó hoy también el libro "El 
Belén de Salzillo", resultado del 
proyecto de restauración y pro
moción que la entidad ha lleva
do a cabo en colaboración con 
el director del Museo Salzillo de 
Murcia, Cristóbal Belda, y que 
ha contado con las fotografías 
de Carlos Moisés.

han estado sujetas en España la 
representación de los cuerpos 
femeninos sin ropa", explica 
Checa.

De su lado, el presidente de 
la Fundación Amigos del Mu
seo, Carlos Zurita, explica que 
el libro es "rico en matices y 
contenidos" porque aborda el 
tema "desde diversas "por las 
que el lector puede adentrarse 
"en las diversas circunstancias 
que condicionaron a los artistas 
a orientar su obra de una mane
ra u otra".

Los Reyes abrirán la muestra.

Efe

El pintor tinerfeño Cristino de 
Vera ganó ayer el Premio Na
cional de las Artes Plásticas en 
reconocimiento de una trayec
toria artística "muy per sonal, muy 
libre y ajena a escuelas y mo
das", dijo a Efe el director ge
neral de Bellas Artes, Benigno 
Pendás, que presidió el jurado.

Este premio, creado en 1980 
y dotado actualmente con cin
co millones de pesetas, ha sido 
el mejor regalo de cumpleaños 
para Cristino de Vera, que 
mañana cumple 67 años. Nactv- ' 7 
do en Santa Cruz de Tenerife ¿^:, 
"un lugar donde la naturaleza,-^ 
las cosas, la vida misma eran 
una ecuación de luz y sombras, 
de vida y muerte", según cuen
ta el pintor en su autobiografía- 
Cristino de Vera se ha caracte
rizado a lo largo de su vida por 
trocar la angustia en quietud, lo 
mórbido en belleza y lo sencillo 
en misterioso.

En declaraciones a Efe, 
Pendás subrayó que la conce
sión de este galardón al pintor 
canario confirma la trayectoria 
de este premio Nacional de 
reconocer a artistas "muy im
portantes en la historia del arte 
español", que "han quedado en 
un segundo plano del reconoci
miento público", aunque no del 
de los especialistas en la mate
ria.

Destacó el presidente del 
jurado que la luz de las pinturas 
de Cristino de Vera, que pare
cen suspender a los objetos en 
una tercera dimensión, y la re
levancia y personalidad del di
bujo en sus obras, son dos de 
las principales características de 
este artista, en cuyos orígenes 
se adivina la influencia que Van 
Gogh le dejó en su juventud.

Evolución
La evolución de su obra, en 

la que "ha mantenido vivo un 
planteamiento individual en unos 
años en los que en España no 
era sencillo hacerlo", ha girado 
hacia "símbolos cada vez más 
originales" y hacia una preocu
pación por la significación de la 
vida y la muerte.

El galardonado con el Pre
mio Nacional de las Artes Plás
ticas es un creador solitario, de 
carácter retraído y que, como 
ha dicho él mismo en alguna 
ocasión, busca en el arte "una 
cierta belleza", que gusta de la 
escritura y define la poesía como 
"la esencia de todas las cosas". 
"Todo es poesía, la pintura, la 
escultura, la arquitectura... el 
vivir tiene poesía", ha dicho 
Cristino de Vera, quien siem
pre ha insistido en la necesidad 
del aislamiento para poder rea
lizar el acto creativo.
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Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico 
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

La Tribuna

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Varios
4 .- Agradecimientos

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2.- Compras
3.-Alquileres
4.- Varios

SE NECESITA 
CHICA PARA 
COMPARTIR 
PISO NUEVO, 

CALEFACCION, 
ECONÓMICO.

Teléf.: 969-23 45 
03, de 14 a 16 hy 

de 19 h 
en adelante.

y 969-23 47 38, de 
9 a 2 y 16 a 19 h.

ORACION A LA VIRGEN 
PURÍSIMA

¡Oh! Virgen Purísima, llena de 
bondad y comprensión. Vos 
que sois la mejor intercesora 
ante la Divina Providencia, te 
ruego por medio de esa ora
ción que ayudes a solucionar 
mi problema. Acordáos oh 
piadosisimaVirgen María, que 
jamás se ha oído decir que 
ninguno de cuántos se han 
acogido bajo vuestro amparo, 
hayan implorado vuestra asis
tencia y dirigido sus súplicas, 
haya sido abandonado. Anima
do yo con tal esperanza, acu
do a Vos, oh Virgen de las Vír
genes, y gimiendo bajo el paso 
de mis pecados, me postro a 
vuestros pies y os ruego me es
cuchéis (aquí indica tu peti
ción). No desechéis mis súpli
cas, oh Madre Bondadosa; 
antes bien oidlas propicia y 
acogedlas favorablemente. 
Reza esta oración con toda de
voción y fe; ten la plena segu
ridad de que tus problemas 
serán resueltos favorablemente 
para ti y tus familiares. Logra
do tu pedido, publica esta ora
ción tres días y adquiere la de
voción de rezarla todas las no
ches.
Es muy milagrosa.

S.G.L.

SE 
ALQUILA 

PISO CENTRI
CO, CALEFAC
CIÓN, ECONO
MICO, NUEVO.

Interesados 
llamar 

969-22 30 35 
969-23 47 38.

La Tribuna
■ de Cuenca J

—Día d.e Caridad-

solidaridad

sentido
a tuvida.

Px-actícala.

Trabaiemos por la justicia

CONSULTING 
INMOBILIARIA

MANGANA
Compra-venta, pisos, locales, rncas rusticas, 

Traspasos, Alquileres, Valoraciones, Hipotecas, etc.
Gestion v Asesoramiento Inmobiliario

Caíretería, n.®3. 1.®
Tei. (969) 23.22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

NENIA

COOPERATIVA AL
FONSO VIII, chalet de 
4 plantas, 4 dorm., 2 ba
ños, aseo, ático, gara
je, patio, A ESTRE
NAR^______________

CAÑADA SAN 
MARTIN, chalet de 3 
plantas, 240 m2, 5 
dorm., 2 baños, bode
ga, garaje, parcela de 
750 m2, A ESTRE
NAR^______________

DIEGO JIMENEZ, 90 
m2, 4 dorm., 2 baños, 
calef., soleado.

JOSE DE 
VILLAVICIOSA 
(Zona Paseo San An
tonio) apartamentos, 2 
dorm., calef., ascensor, 
A ESTRENAR.

REYES CATOLICOS, 
3 dorm, calef., trastero, 
reformado, exterior. 
8.000.000 ptas.

44PI
9007

MOLINOS DE PA
PEL, 1.000 m2,2 plan
tas, con patios y corra
les, para reformar, todo 
exterior.

MOLINOS DE PA- 
PEL, parcela rústica de 
3.000 m2.__________

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios, 
trastero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próxima construc
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaj e, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

BELEN, Casade 3 plan
tas, 3 dormitorios, 2 
baños, cocina amuebla
da, terraza, calefacción,

NUEVA OCASION.

DOCTOR FERRAN. 4 
dormitorios, calefac
ción, trastero.

COLON. 102 m2, 3 
dormitorios, 2 baños, 
calefacción, exterior, 
totalmente reformado.

LAS TORRES. En 
construcción, 90 m2., 3 
dormitorios, 2 baños, 
ascensor, calefacción, 
trastero.

RAMON Y CAJAL. 4 
dormitorios, 2 baños, 
calefacción, trastero, 
INTERESANTE.

RESIDENCIAL 
AGUAS 

CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri

cos. Máximas 
calidades. Facili
dades de pago. 

Financiación a su 
medida. Lláme
nos sin compro
miso. No pierda 

esta oportunidad.

SANTA INES. 3 dor
mitorios, calefacción, 
reformado.

JABAGA. Casa de 3 
plantas, trastero, patio,

NUEVA, 8.500.000 
ptas.

LAS TORRES. 90m2., 
3 dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ca
lefacción, ascensor, 
trastero, garaje, NUE
VO^________________ 

REYES CATOLICOS. 
1 dormitorio, calefac
ción, ascensor, garaje 
opcional, NUEVO.

ANGEL DEL ALCA
ZAR. 90 m2,3 dormi
torios, calefacción, P 
planta.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de 
4 dorm, cocina amue
blada, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormi, 2 ba
ños, trastero, garaje, ex
teriores, nueva cons
trucción, precios inte
resantes.

RIO GABRIEL. 4 
dorm, 2 baños, garaje, 
trastero, amplia terra
za.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2,5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 
75 m2, 2 dorm, calef, 
cocina amueblada, vis
tas a la Hoz del Júcar, 
NUEVO.

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RONDA JULIAN RO- 
MERO. 240m2,6dorm, 
3 baños, jardín, calef, 
bodega, vistas a la Hoz 
del Júcar.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 120m2, 
5 dorm, 2 baños, cocina 
amueblada, calef, ascen
sor, trastero, garaje, 
NUEVO.____________ 

AVDA. CASTILLA
DA MANCHA. 2 y 3 
dormi, calef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

CARRETERIA: 100 
m2, calef, ascensor, 
IDEALOFICINAS, IN
TERESANTE.

ALQUILER

DE PISOS

CON O SIN 
MUEBLES DES
DE 28.000 Ptas.

COLON: 2 y 3 dorm, 
duplex, 4 dorm, calef, 
ascensor, trastero, gara- 
je, NUEVOS.________

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2

baños, cocina amuebla
da, trastero, garaje.

DIEGO JIMENEZ. 130 
m2, calef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormi, 2 baños, cocina 
amueblada, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

FERMIN CABALLE
RO. 150m2. Implanta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS._________

VALERIA: 80 m2, 3 
dormi, calef, terraza.

JABAGA: Casa de 120 
m2,4 dormitorios, sa
lón con chimenea, bo
dega, patio, acceso por 
dos calles, OCASION.

PALOMERA. Casa de 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, calef.

CHILLARON. Parce
las desde 500 m2, en el 
casco urbano, PRECIO 
INTERESANTE.

SAN COSME (A. 
González). 4 dormito
rios, 2 baños, trastero, 
garaje, exterior.

CERVANTES. 4 dor
mitorios, para reformar, 
5,000.000 ptas.

-AVDA, LOS 
ALFARES: 4dormito- 
rios, calefacción, tras
tero.

CARRETERIA: 2 dor

mitorios, calefacción, 
ascensor, 2 trasteros, 
terraza a Carretera.

COLON: 160 m2, 4 
dormitorios, calefacción, 
2 trasteros, terraza de 50 
mZ_________________  

COLON: 2 dormitorios, 
calefacción, ascensor, 
parquet, A ESTRE
NAR, desde 12.150.000 
ptas.

DIEGO JIMENEZ: 80 
m2, 3 dormitorios, ca
lefacción, trastero, 
7.500.000 ptas.

RAMON Y CAJAL: 1 
dormitorio, calefacción, 
ascensor, INTERE- 
SANTE.____________

TIRADORES: Casade 
3 plantas, 2 dormitorios, 
calefacción, A ESTRE
NAR^_______________  

SARGAL: 120 m2, 5 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, cale
facción, ascensor, terra
za, exterior.

CHALET

EN EL CLUB 
DE GOLF

VILLAR DE 
OLALLA 

OPROTUNIDAD
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INMOBILIARIA Romero

Gestón ir Asesoramiento Inmolar» 
Compra^/ánta, pisos, iocales, fincas rústicas. 

Traspasos. Alquileres. Vatoradones, Hipotecas

0 Cervantes, 7, bajo
Tetéf 969/ 22 70 85 • 22 M 54
Fax. gear 22 70 85 16004 CIJCNCA

VENTA DE PISOS ' ?•

ANTONIO MAURA (Edi
ficio Alegría), 2 dorm., ga
raje, trastero, aire acondicio
nado.

ANTONIO MAURA (Edi
ficio Alegría), 4 dorm., 2 
baños, garaje, trastero.

C/ ARMAS, 2 dorm., arma
rios empotrados, vistas Hoz 
Jucar, reformado, 66m2, 
exterior, calefacción (tarifa 
nocturna).

C/AVDA.LOS ALFARES, 
nuevo a estrenar, apartamen
tos de 1 dormitorio, calefac
ción.

C/BELEN, nuevo a estrenar, 
apartamento de 2 dormito
rios, calefacción individual, 
económico.

C/BELEN, 100 m2, 3 dor
mitorios, baño y aseo, terraza 
cubierta, calefacc. de gas oil, 
cámara, cocina amueblada.

C/CALLEJON DE SAN 
FRANCISCO, 3 dorm., ca
lefacción, céntrico.

C/CAÑETE, 4 dorm., 2 ba
ños, garaje, trastero, calefac
ción.

C/CAÑETE, 3 dorm., 

calefcentral, pequeñas refor
mas.

C/CARRETERIA, 165 m2, 
para ofícinas.

C/CARRETERIA, 2 dorm., 
calef. central, parquet, ascen
sor.

C/CERVANTES, 2 dorm., 
calef.individual, cocina 
amueblada, exteriror, nue
vo.

C/COLON, pisos, aparta
mentos, garajes, NUEVO.

C/COLON, 3 dorm., interior, 
económico, céntrico.

C/COLON, Nueva 
contrucción, 5 dorm., 2 ba
ños, garaje.

C/DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm., para reformar, econó
mico.

C/DOCTOR FERRAN, 4 
dorm., céntrico, calefacc. 
central, trastero.

C/FERMIN CABALLERO, 
3 dorm., mucha luz, ascen
sor, calefacc., económico.

C/GRUPO DE LA PAZ, 3 
dorm., calefcentral, traste
ro, reformado.

C/HNOS. BECERRIL, 2 

dorm., cocina amueblada, 
garaje, trastero, exterior.

C/HNOS, BECERRIL, piso- 
apartamento de 40 m2, 3 
dorm. 2 terrazas, 2 baños, 
garaje.

C/HNOS. BECERRIL,(RE- 
SIDENCIAL S AN JOSE), 4 
dorm., 2 baños, garaje, tras
tero, NUEVA CONSTRUC- 
CION, ECONOMICOS.

C/HNOS. BECERRIL, 3 
dorm., 2 baños, garaje y tras
tero.

C/HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dorm., 2 
baños, garaje, trastero, 
NUEVO.

C/JOSE DE 
VILLAVICIOSA, NUEVA 
CONSTRUCCION, 2-3 
dorm., calefacc. individual.

C/LAS TORRES, 2 dorm,, 
abuhardillado, reformado.

C/ORTEGA Y GASSET, 
105 m2, 4 dorm., 2 baños, 
garaje y trastero.

PALOMERA, C/López Fon
tana, 2 plantas, 3 dorm., 
calefacc., reformado.

C/PARQUE SAN JULIAN, 
140 m2, 3 dorm., 2 baños y 
aseo, vistas al parque, se 
puede unir a un ático.

C/P ASEO SAN ANTONIO, 
4 dorm., cocina amueblada, 
reformado, exterior, traste
ro, calefac.individual.

C/PASEO SANANTONIO, 
4 dorm., garaje, trastero, 
calefacc. central.

C/ PLAZA CONSTITU
CION, 2 dorm., calefacc. 
central, ascensor , cocina 
amueblada.

C/PRINCESA ZAIDA, 3 
dorm., 2 baños, garaje, tras
tero, vistas,sol.

C/PRINCESA ZAIDA, 4 
dorm., 2 baños, garaje, tras
tero.

C/PUERTA VALENCIA, 1 
dorm., salón, cocina y baño, 
reformado.

C/RAMON Y CAJAL, 1 
dorm., calefacc. y agua ca
liente central, ascensor, 
céntrico.

C/REAL, 120 ni2 construi
dos, unifamiliar, 3-4 dorm. 
patio y terraza, año 94, bo
dega, terraza, 
calefindividual de gas oil.

C/RESIDENCIAL SAN 
ANTONIO, NUEVOS, 90 
m2 útiles, 4 dorm., 2 baños, 
garaje, trastero, ECONO
MICO.

C/ RESIDENCIAL SAN 
JOSE, 110 m2, 4 dorm., 
garaje, trastero, nueva cons
trucción.

C/REYES CATOLICOS, 
refonnado, 3 dorm., vistas, 
sol, cocina amueblada, 
calefacc. gas oil, trastero.,

C/RIO HUECAR, esquina, 
4 dorm., ático, bodega, pa
tio amplio, totalmente acon
dicionado, reformado.

C/RIO TURIA, 4 dorm., 3 
baños, garaje, ático, cocina 
amueblada, parcela,-muchas 
mejoras.

C/SANTA ANA, 3 dorm,, 
calefacc. central, trastero.

C/SANTA INES, 5 dorm,, 
baño y aseo, exterior, sol, 
para reformar.

C/SAN COSME

(A.GONZALEZ), 4 dorm., 
garaje, trastero, calefacc.

C/SAN DAMIAN, 4 dorm., 
2 baños, muy soleado, refor
mado, amueblado.

C/SANTO DOMINGO, 1 
dorm., cocina amueblada, 
calefac.individual.

C/SAN JUAN, 2 plantas de 
137 m2 cada una, patio.

C/SAN JUAN, 200m2 cons- 
truidos, 5 dorm., 3 baños, 
salón chimenea,vistas a Hoz 
del Júcar, calefacc. central, 
ascensor, lujo.

C/SAN LAZARO, 60 m2, 
para reformar.

C/SANTA MONICA, pisos 
y duplex, 3-4 dorm., 
calefacc.individual, garajey 
trastero.

C/SAN PEDRO, 167 m2 
construidos, 4 dorm., 2 ba
ños, ascensor, calefacc., dos 
chimeneas.

C/SAN PEDRO, para refor
mar, vistas a la Hoz del 
Huecar.

C/SEGOBRIGA, 3-4 dorm., 
céntrico, aseo, trastero.

C/SUBIDA CERRO 
MOLINA, Dúplex, 90 ra2 de 
vivienda, 90 m2 de ático, 
garaje, trastero, cocina amue
blada, soleado.

C/TENIENTE GONZALEZ, 
3 dorm., baño y aseo, garaje 
y trastero, cocina amuebla
da, reformado.

C/TIRADORES, casa de 2 
plantas reformada, 3 dorm.

C/TIRADORES, 4 dorm., 
calefacc., vistas, sol, cáma
ra, terraza en planta baja.

C/VALERIA, 3 dorm., terra
za, vistas, trastero, calefacc.

VILLAR DE OLALLA, 55 
m2 de planta, EN CONS
TRUCCION

VILLALUZ, 3 dorm., 2 ba
ños, garaje, trastero, nuevo.

RESIDENCIAL LOS RIOS, 
viviendas unifamiliares, EN 
CONSTRUCCION, ECO
NOMICAS, FACILIDA
DES.

^SAS Y CHALETS./ ; /

ARCAS, Chalet de 2 plan
tas, 400 m2, 6 dorm., 3 ba
ños, garaje, patio, piscina, 
parcela 1800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 dorm., amuebla
do o sin muebles, baño y 
aseo, calefacc., garaje, cue
va bodega, buen estado.

JABAGA, 4000 m2 de par
cela, 150 m2 de vivienda, 
vallado, piscina, garaje y 
trastero.

SEÑORIO DEL PINAR. 
CHALETS VARIOS, PAR
CELAS VARIAS SUPER
FICIES, MINIMAENTRA- 
DA. ENTREGA 6 MESES. 
FACILIDADES. ,

CAÑADA MOLINA, Cha
let con muchas mejoras, 
buenas vistas, 5 dorm.

CAÑADA MOLINA, 320 
m2 de construcción, 50 m2 
de parcela, 5 dorm. 2 baños, 
garaje y piscina.

PEÑARROTA, 2100 m2 de 
parcela, 260 m2 de obras, 60 
ni2 de garaje, piscina.

.VILLAR DE OLALLA, 
Casona totalmente reforma

da, patio, 3 dorm., calefacc., 
esquina.

VILLAR DE OLALLA, 2 
plantas, 5 dorm. 2 baños, 
parcela con 1000 m2, coci
na amueblada.

ZARZUELA, 2 plantas, 5 
dorm. esquina a 2 calles, 
patio.

PLAZAS DE GARAJE

TODAS LAS ZONA DE 
CUENCA

Venta a partir de 750.000 
Ptas.

Alquileres a partir de 5.000 
Ptas./mes.

ALQUILER DE PISOS.

ALFEREZ RUBIANES, 4 
dorm., baño y aseo, cocina 
amueblada.

ANTON MARTIN, 3 dorm., 
calefacc. individual.

ANTONIO MAURA, 
(EDIF. ALEGRIA), 2doim., 
garaje, trastero, calefacc. y 
agua central, lujo.

AVDA. C. LA MANCHA, 
3 dorm., 2 baños cocina 
amueblada, garaje y traste
ro.

AVDA. LOS ALFARES, sin 
muebles, 1 dorra., calefacc. 
individual.

AVDA. LOS ALFARES, 2 
dorm., 2 baños, cocina 
amublada, 70 m2, calefacc. 
individual, garaje, trastero.

AVDA. VIRGEN ANGUS
TIAS, 3 dorm., cocina amue
blada, calefacc. central.

C/BELEN, 3 dorm., cocina 
amueblada, (con o sin mue
bles).
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INMOBILIARIA « colon, 76. r 
969.23.22.42 (Esquina Cuatro 
0^0 Caminos)
**’“•^’*•^*•*0 16002. CUENCA

- PREGUNTE POR NUESTRA EXTENSA OFERTA DE , 
FINCAS RUSTICAS,NAVRS, LOCALES, SOLARES, 1 

GARAJES Y PISOS NUEVOS Y USADOS -.f 

”Con toda confianza” "^

DUPLEX 
Y 

CHALETS 
EN ■ 

CONSTRUCCION 
desde 14.500.000 ptas.

-n í , VENTAS "him/ib

ANDRES DE CABRERA, 
dúplex totalmente reforma
do, mucha luz, de lujo.

AVDA. ALFARES, apar
tamento 2 dorm., calefac
ción central, ascensor, vis
tas casco antiguo.

CAÑETE, 80 m2,3 dormi
torios, calefacción central, 
trastero. 9.000.000 ptas.

CHALET CTRA. DE 
MADRID, 4000 m2 de 
parcela, naves, frutales, 2 
pozos de agua.

COLON, 115 m2 útiles, 
reformado totalmente, 
12.500.000 ptas.

COLON, 85 m2, 3 dorm., 
calefacción central, ascen
sor. 14.500.000 ptas.

DOCTOR GALVEZ, 85 
m2, 3 dorm., calefacción, 
ascensor. 12.800.000ptas.

FRANCISCO R.
JARABO, 80 m2, tres dor
mitorios, calefacción cen
tral, trastero, exterior, 
7.500.000 ptas.

FRAY LUIS DE LEON, 
145 m2 útiles, 5 dormito
rios, 3 baños completos, 
terraza, garaje.

GRUPO LA PAZ, 3 dor
mitorios, calefacción. Va
rios desde 7.800.000.

HERMANOS BECERRIL 
(R. SAN JOSE), 110 m2, 
4 dormitorios, ascensor, 
calefacción central, gara
je, trastero.

TIRADORES 
PISOS NUEVOS 

- EN CONSTRUCCION 2, 3 Y 4 
DORMITORIOS 

- CON TRASTERO, GARAJE OP
CIONAL

DESDE 7.750.000

COOP. DE VIVIENDAS 
LA ATALAYA 
Cañada S. Martín

Chalets en construcción desde ;
13.095.000 ptas.

JOAQUIN ROJAS. 110 
m2,4 dormitorios, 2 baños, 
garaje, trastero, EXTE
RIOR.

JORGE TORNER, 80 m2, 
calefacción central, traste
ro, 7.500.000 ptas.

LUSONES, (Pozo de las 
Nieves), 3 dormitorios, 
ascensor, calefacción. 
MUCHA LUZ. 
101(^0.000 ptas.

MORALEJOS, aparta
mento nuevo, calefacción 
individual, trastero, mucha 
luz.

ORTEGA Y GASSET 
(Coop. GUARDIA CI
VIL), 110 m2,4 dormito
rios, ascensor, calefacción, 
3 plazas garaje, trastero. A 
estrenar.

PLAZA DEL CARMEN, 
apartamento, 80 m2, 2 
dormitorios, salón 30 m2, 
calefacción central, gara
je, trastero. EXTERIOR.

RESIDENCIAL 
NOHALES 

a 2 km. de Alcampo, 27 chalets 
de 3 y 4 dormitorios, ático, ga
raje, jardín y piscina. Desde 

13.575.000 pías.

PSO. SAN ANTONIO, 75 
m2, 3 dormitorios, TO
TALMENTE REFOR
MADO.

PRINCESA ZAIDA, 90 
m2,4 dormitorios, calefac
ción, ático de 100 m2. 
Mucha luz

REYES CATOLICOS. 75 
m2.3 dormitorios, calefac
ción individual. EXTE- 
RIQR. 8.000.000.

RIO GABRIEL, aparta
mento, 2 dormitorios, ca
lefacción, exterior, traste
ro, 7.700.000 ptas.

RIO HUECAR. Chalet 320 
m2, 4 plantas, jardín, ga
raje.

RIO TORTOLA (Chalet), 
4 dormitorios, 240 m2, ca
lefacción, garaje.

RIO TURIA, Chalet 240 
m2, jardín, garaje.

SAN ANTON. Casas nue
vas desde 2.500.000.

SAN ANTON. (C/ Belén), 
casa de 2 plantas, totalmen
te reformada, 9Ó m2, gran 
terraza cubierta, vistas cas
co antiguo. 6.500.000 ptas.

SAN DAMIAN, 90 m2,4 
dormitorios, parquet, total
mente reformado, 2 plazas 
de garaje, trastero, MU
CHA LUZ.

SAN JUAN, apartamento 
1 dormitorio, calefacción 
central, ascensor. VISTAS 
HOZ DEL JUCAR.

SAN PEDRO, apartamento 
90m2,2 dormitorios, total
mente reformado, 50 m2 de 
Jardín, vistas Hoz del Júcar, 
de lujo.

SANCHEZ VERA, 5 dor
mitorios, garaje y trastero. 
Como nuevo.

SANTA ANA, 75 m2, 3 
dormitorios, 5.700.000.

TIRADORES BAJOS, 2 
dormitorios, calefacción 
individual, reformado, pa
tio 30 m2.

TRABUCO. Casa de 3 
plantas, 2 sótanos, vista Hoz 
del Jucar.

UNIFAMILIAR, C/Belén, 
nuevo, parquet, garaje, 
11.000.000 ptas.

ZONA PSO. S. ANTO
NIO, 2 dormitorios, ascen
sor, calefacción. Desde 
8.100.000.

B^/VEÑTAS:?;Í3 
PUEBLOS

ARCAS. Parcelas desde 
3.000 pts m2, urbanas.

CHILLARON, pueblo, 
parcelas desde 500.000 
ptas. en total.

FUENTES. Casa de400 m^ 
en plantas centro del pue
blo.

MAJADAS, Casa de 9 
habitaciones, 3 cuartos de 
baño, 3 plantas. NUEVA. 
Ideal para turismo rural.

NOHEDA, casa 2 plantas, 
140 ra2, patio.

PINAR JABAGA, parce
la de 1.300 m2., 3.500.000 
ptas.

PALOMARES, chalet de 
lujo, 400 m2 de vivienda, 
700 m2 de parcela.

............... ........
LOCAIÆS 

Y- -

COLON, 30 m2.5.250.000.

COLON. 50 m2,8.250.000.

CTRA. MADRID, 3 naves 
de 100 m2 y 200 m2, posi
bilidad de alquiler con op
ción a compra, buen precio.

FERMIN CABALLERO, 
260 m2, preparado para bar.

M° MIGUEL AYLLON, 
locales de 80 y 95 m2 a 
150.000 pts/m2.

NAVES en todos los 
polígonos en venta y alqui
ler desde 50.000 pts/mes.

NAVES POLIGONO 
CAMPSA 360 m2, desde 
47.000 pts/m2.

NAVE POLIGONO 
CUBERG. 230 m2, venta y 
alquiler.

NAVE POLIGONO 
RESINERA. 400+190 m2. 
Nueva a estrenar se podría 
dividir.

RESIDENCIA S. JOSE, 
locales de 40 a 400 m2 des
de 70.000 pt/m2.

LOS PERALES 
(Villalba de la

Sierra) 
2 excelentes 

chalets en cons- < 
trucción 

¿ 4 varias parces 
z las

Libres de cargas ; 
y problemas /
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TELEVISION
FA espacio emitirá dos películas de este director e inter vendrá en un coloquio

El director Pedro Olea tendra hoy 
su noche en "Version española"

O'.

A, 

a, 

• y

ÍA, 

ina 

ie-

sin 

CC.

5,2 

ina

ICC.

;ro.

JS- 

ue-

ina 

ue-

José PRIETO

El director Pedro Olea tendra 
hoy su noche en el espacio cine
matográfico de La 2 «Versión 
española», que presenta Cayeta
na Guillén Cuervo y dirige San
tiago Tabernero, un espacio di
rigido a la promoción y conoci
miento del cine español a aque
llos que no se deciden a verlo en 
las salas. A la vista de lo ya ofre
cido, y ateniéndonos sólo a las 
películas y directores que han 
pasado por «Versión española», 
queda claro que el cine español 
goza de muy buena salud, de 
buenos directores, buenos acto
res y, por supuesto, buenos pro
ductores. En esta noche dedica
da al director vasco, veremos dos 
películas distantes en el tiempo 
20 años: una obra menor «Mori
rás en Chafarinas», rodada en 
1991, y otra mayor, uno de sus 
grandes éxitos, «Tormento», de 
1974, con una Concha Velasco 
que asombró al público de la época 
y dio un giro definitivo a su ca
rrera.

«Morirás en Chafarinas» es 
una película de corte policiaco, 
que se desarrolla en un destaca

Jorge Sanz en una escena de "Morirás en Chafarinas".

mento de Regulares de Melilla, 
donde dos amigos, interpretados 
por Javier Albalá y Jorge Sanz, 
descubren una trama de tráfico 
de drogas entre los mandos del 
cuartel. Finalizada esta película, 
el protagonista de la noche, Pe
dro Olea, la actriz Concha Ve

lasco y el actor Javier Albalá, 
mantendrán una charla con Ca
yetana Guillén Cuervo. Después 
veremos «Tormento», basada en 
la obra homónima de Benito Pé
rez Galdós, donde se cuenta la 
historia de Amparo (Concha 
Velasco), unajoven que se deba

te en el Madrid de finales del si
glo XIX entre su pasión por un 
sacerdote y las proposiciones de 
matrimonio que le hace un india
no cincuentón.

Pedro Olea ha cimentado su 
buena fama en el cine español con 
películas como «El bosque del 
lobo», «Pim, pam, pum... ¡fue
go!» o «Un hombre llamado flor 
de otoño», las tres rodadas en la 
década de los setenta. A princi
pios de los 80 Pedro Olea deci
dió emprender sus proyectos ci
nematográficos desde Euskadi, 
donde realizó la película «Ake
larre», sobre las brujas y la In
quisición. En la década de los 90, 
destacan sus trabajos en «El 
maestro de esgrima», basada en 
la obra de Arturo Pérez Reverte, 
y «Más allá dei jardín», adapta
ción de la novelade Antonio Gala, 
protagonizada también por Con
cha Velasco.

Tras finalizar «Versión espa
ñola» y después de «Los concier
tos de Radio 3», alrededor de las 
2,45 de la madrugada, nueva 
oportunidad de ver -mejor gra
bar- la cruda pero brillante 
«Fresh», o cómo un niño amante 
del ajedrez realiza su jugada más 
brillante engañando a los asesi

nos y narcotraficantes que atemo
rizan su presente.

” Vuelve Friends "
La serie «Friends» tiene sus 

seguidores en nuestro país que 
esperan volver a ver de nuevo las 
aventuras de sus desenfadados 
protagonistas y por ello Canal + 
crea ambiente ante su llegada, el 
miércoles 16, con un programa 
especial. Este especial lleva por 
título «Vuelve Friends», una pro
ducción que reunirá en un pro
grama de hora y media las 17 
piezas breves integradas en el 
«maratónFriends», emitidos los 
días7y 8 de diciembre, conduci
do por el presentador y ex juga
dor de baloncesto Juanma López 
Iturriaga, con laparticipación de 
famosos pertenecientes a diver
sas áreas de la actualidad.

La cara oculta de «Friends», 
esas curiosidades y entresijos que 
nunca trascienden delante de la 
cámara, serán los contenidos 
fundamentales de este espacio. Se 
informará sobre el nacimiento de 
la serie, perfiles de los actores, 
relación de estos con el mundo 
del cine o imágenes de los platós 
de rodaje. .

La Tp/buna

’’Mark Twain y yo"
La 2. Jl.OO
Dir: Daniel Petre. Int: Jason 

Robards, Amy Stewart, Talia 
Shire y Fiona Ried. CAN. 1991.

Dorothy Quick, una nina de 
once años, conoce al anciano 
escritor Mark Twain durante una 
travesía en barco. Su entrañable 
amistad será un aliciente para el 
escritor hasta su muerte. Una 
amistad que también transformará 
para siempre la vida de la niña 
Dorothy.

"Un fin de semana con 
mamá"

Tele 5. 16.00
Dir: Jud Taylor. Int: Connie 

Selleca, Randy Travis, Rue 
McClanahan, Asia Vieira. EEUU. 
1995.

Caroline, unajoven psicólo
ga, madre y recién divorciada, 
decide mudarse a la casa de su 
madre en un pequeño puebleci

to, Mayville, para empezar una 
nueva vida y poder escribir un 
libro y conocer mejor a su hija. 
Una vez instalada en la casa de 
Mayville, Caroline volverá a 
encontrarse con sus antiguos 
vecinos y un antiguo novio, Clay 
Traynor, que dejó plantado en el 
altar. Clay se muestra taciturno 
ante la aparición de Caroline, pero 
luego se brindará a ayudarías en 
lo que necesiten, ya que ahora es 
policía. La aparición de un niño 
vagabundo en casa de Caroline 
hará que las cosas cambién.

"Contrato para matar" 
Antena 3. 21,55
Dir: marvin Chomsky. Int: 

Cybill Shepherd, Ken Olin y 
Christopher McDonald. EEUU. 
1993.

Stacy Eckhart, unajoven ama 
de casa recientemente divorcia
da y con una hija de corta edad, 
es asesinada por un individuo que

en apariencia venía a traerle un 
envío de flores. Cuando el agen
te Jensen empieza a investigar el 
caso, encuentra entre la lista de 
sospechosos al ex-marido de 
Stacy, al hombre con el que esta
ba comprometida y a la ex-mu- 
jer de éste.

"Morirás en Chafarinas"
La 2. 22,40
Jaime, un cabo de guardia en 

el cuartel de regulares de Melila 
nunca olvidará el domingo en el 
que uno de sus centinelas, tras 
inyectarse heroína adulterada, 
organizó un altercado en un ba
rrio árabe para posteriormente 
arrojarse desde el minarete de la 
mezquita.

"Acorralado"
La Primera. 23,15
Dir: Ted Kotcheff. Int: 

Sylvester Stallone, Richard 
Crenna, Brian Dennehy, David

Caruso. EEUU. 1982.
John Rambo, veterano de la 

guerra de Vietnam, pasa por 
Esperanza, un pueblecito domi
nado por un sheriff salvaje que 
le detiene sin otra razón que su 
aspecto. Harto de los malos tra
tos que sufre en comisaría, John 
reacciona violentamente y golpea 
a los policías que le están agre
diendo. Huye hasta el cercano 
bosque perseguido por todas las 
fuerzas del sheriff, perros inclui
dos, y un helicóptero. El primer 
agente que intenta asesinarle re
salta muerto accidentalmente. 
John se apodera de su arma y la 
salvaje cacería se equilibra.

"Tormento"
La 2. 01,00
Dir: Pedro Olea. Int: Ana 

Belén, Francisco Rabal, Javier 
Escribá, Conchita Velasco, Ra
fael Arcos, Ismael Merlo, María 
Luisa San José. ESP. 1974.

La acción se desarrolla en 
Madrid, a finales del siglo XIX. 
Agustín, un emigrante que se ha 
enriquecido en América, vuelve 
a su ciudad después de muchos 
años de duro trabajo. Le reciben, 
codiciosos, sus parientes Rosalía 
y Francisco Bringas, un matri
monio que presume de tener una 
buena posición social, pero que 
en realidad vive modestamente del 
sueldo de él.

"Fresh"
La 2. 03,00
Dir: Boaz Yakin. Int: Sean 

Nelson, Giancarlo Esposito, 
Samuel L. Jackson. EEUU. 1993.

Fresh es un chico de doce años 
que trabaja en el mundo de la 
droga. Durante el dá vive con su 
tía Francis y sus muchos primos, 
mientras que por la noche sumi
nistra heroína y lleva un negocio 
relacionado con la venta de 
«crack».
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La 2 estrena comedia: "Bullpen"
La 2 de Televisión Española estrenará hoy 

‘Bullpen’, una nueva serie que llenará las tar
des de la cadena pública a partir de las 19.30 
horas. Se trata de una comedia que narra los 
avatares de un equipo ficticio, los Pioneers, 
que juega en la Liga Americana de Béisbol.

Esta producción estadounidense está creada 
por Kevin Curran y Jeff Martin y dirigida por 
John Whitesell y peter Baldwin. Está rodada 
en Los Angeles, con exteriores del Anaheim

Stadium, y presenta el mayor reparto que nunca 
antes había tenido una comedia de situación. 
Así, entre una larga lista de actores, y también 
atletas, destacan Bruce Greenwod, Mike Starr, 
Alexandra Wentworth, Dann Florek, Joe Rogan, 
Steve Hytner y Chris Browing.

Hoy, los Pioneers se encuentran en los úl
timos puestos de la clasificación. Su propieta
ria, Mitzi Blazer, decide contrarar a Ernest 
‘Happy’ Talbot para que imponga disciplina.

LaTríbuna i
■■■ —- '.1

ANUNCIESE EN

’’Médico de familia” 
se despide hasta abril

La serie «Médico de familia», que protago
niza Emilio Aragón y ofrece todos los martes 
Telecinco, finaliza hoy por esta temporada con 
la boda entre Poli y Juani, aunque volverá a partir 
del mes de abril, informó la cadena privada. Este 
último capítulo de la temporada termina, como 
sucediera en la pasada, con boda, aunque en este 
caso entre Juani y Poli, en el episodio titulado 
«A propósito de Poli». En este capítulo Juani está 
nerviosa con los preparativos de la boda y no ve 
con buenos ojos que Poli organice, junto con Nacho, 
Alfonso y Marcial una reunión de amigos para 
festejar la despedida de soltero.

Esta serie, cuya audiencia media ha sido en 
esta temporada de 6.867.000 espectadores y una 
cuota de pantalla del 40,3 por 100, tuvo su máxi
ma audiencia el pasado 24 de noviembre, con 
7.514.000 espectadores. Además, la serie se si
túa como el segundo programa más visto de la 
temporada, tan sólo superado por la retransmi
sión del partido de fútbol entre España y Rusia.

LaTríbuna
DIARIO INDEPENDIENTE

Termina la primera 
parte de "Tío Willy"

Hoy martes finaliza la primera parte 
de la serie ‘Tío Willy’, protagonizada por 
Andrés Pajares y que La Primera de 
TVE ofrece cada semana a partir de las 
21.50 horas, con el capítulo titulado 
‘Nunca digas adiós para siempre’.

Sin embargo, éste no será un final de
finitivo para los personajes de la serie 
de la cadena pública, ya que a continua
ción comenzarán a emitirse los nuevos 
capítulos de la segunda parte de ‘Tío 
Willy’.

Buthan, el país menos 
conocido del mundo, en La 2

Bhutan es quizá el país menos conocido del 
mundo, situado en plena cordillera del Hima
laya, limítrofe con el Tibet y la India, donde los 
extranjeros tienen que pagar altísimas sumas 
de dinero si quieren entrar. La serie «Paraísos 
vivientes», que actualmente ofrece La ^ en 
«Grandes documentales» se centra en esta es
carpada región, denominada por sus nativos 
como «el reino del dragón del trueno» y donde 
viven los leopardos de las nieves, los rinoce
rontes y los osos pandas rojos, una fauna al 
borde de la extinción.

La cuadratura de la pantalla

Ese señor de blanco
AXTÜMQSEMEE&C

^ \^^ ^^^^há 3 en su conjunto, siémpre réspondó con una;; g
; > ^ v /définición qUé no es un juego de palabras ni un salirnie pór la tangèrite,^s^

^ ^^ridad; «Antena 3 es el señor Francis Lorenzo vestido de blañco impoluto, repeinado y 
: con pajarita, apajeciendo en todos y cada uno de los programas de producción propia de la 
cadena, como presentador, como actor de teleseries, como animador de galas, como conter- - 
tulio en los debates de Hermida o como cuentachistes de reunión de amigos».

i- ^ qUe las pocas veces qúe he zapeado por Antena 3 en un horario ; ■
que no fuese el de los Informativos, me ha salido este señor, hermano de José Manuel, otro < 
qué tal. He visto a Francis Lorenzo, cómo no, canturreando con su'sonrisa de anuncio en el 

T<Furor»uterino de los sábados,y presentando uno de los premiqs Amigo en una gala ehla que ^^■ 
las parejas de famosos que salían a entregar las estatuillas, como en los Oscars, parecían tener 
más protagonismo que el propio galardonado.

No me gusta ser cruel a la hora de juzgar los programas, y mucho menos las cadenas en B 
su totalidad. Pero en el caso de Antena 3 no me ha quedado más remedio que decir la verdad, 
lo que siento, incluso a quienes forman parte de ella. Y creo que con mi definición han entendido

} rnUy bien lo qué lés he querido decir. Sin hecesidad de entrar en más matices ni enmás argu- 
ÿ^mentôs^Xntéhà 3 Cá Francis Lorenzo y sus circunstancias. Y el destinatario dé sus productos, 

pues, el mismo que tolera esas raciones de hombre de blanco con pajarita y sonrisa ideal.

(Preguntar por Srta. Remedios)

MCD 2022-L5



La Tribuna TELEVISION MarteSf 15 de diciembre de 1998 59

La programación de hoy
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La Primera tval 1-32 o Antena 3 ^ Teles 1^ Canal + “O Tele Madrid **

06,45 CANAL24 06,30 ELSUR 06,05 LAURELY 05,45 AVANCE DE 07,45 ABCWORLD 07,35 MUNDO DE
iHORAS 07,30 CON MUCHA HARDY (Serie) l o PROGRAMACION fe : fe NEWS CON Lfefefefe (serie)

07,30 TELEDIARIO T fe MARCHA 0620: LA BELLA Y LA fefefe Y ESPACIOS PETER 08,00 BUENOS DIAS
MATINAL 09,30 EMPLEATE A BESTIA (Serie). fe fe fe PROMOCIONALES fe JENNINGS : fefe MADRID

D9,OOLOS fe fe 07,10 CLUB 06,00 INFORMATIVOS 08,10 (P+Ó-XÓ:) ító,05feOSO Y MADROÑOS
DESAYUNOSDE 10,00 TV. EDUCATIVA: MEGATRIX .TELECINCO 09,00 TELESERIE: EL 09,30 A SABER

L»TTVE LAAVENTURA 109^5 NOTICIAS O6i30iNFORMATIVOS MUNDO DE 10,00 TELENOTICIAS
09,50nE SIGO fefefeDEL SABER 09,30 EL PRIMER fefefefe TELECINCO fefe-^ BAILEY KIPPER 10,30 MADRID DIRECTO
ii : ÑAMANDO 11,00 LA PELICULA DE CAFE 10,00 AUTOPISTA 09,30 DOCUMENTAL: ^Repetición)
11,15 SABER VIVIR L fe< LA MAÑANA 103a HOY DE fe : HACIA EL CIELO ‘PASEN Y VEAN, 10,55: ESPECIAL
12,45 ASI L LL«Mark Twain y yo» MAÑANA Serie. fe ; fe COMIENZA EL i fefe i INFORMATIVO:
biOiSONLAS (1991) 4125 COMPUESTA Y 11,15 DÍA A DÍA ESPECTACULO! fefeÉl INAGURACION DE

COSAS D: Daniel Petrie i: NOVIO EL 14,00 EL JUEGO DEL Rfefe:(Mult) METRO
|3M NOTICIAS 1: Jason Robards, 12,55 COCHE EUROMÍLLON 10,32 PIEZAS Apertura de las
13,554NF0RMATIV0 Amy Stewart, Talia FANTASTICO 14,30 ÍNFORMATÍVOS 10,46 CINE: estaciones que

1 TERRITORIAL fe ii Shire, Fiona Reid. 14,00 PADRES feifefe TELECÍNCO «Jerry Maguire» completan la línea 4
14,25iC0RAZ0NDE 13,00 CON MUCHA ife n FORZOSOS Espacio 13,00: (P+Ó-XÓ:) ELfefefe de metro.

OTOÑO MARCHA 14,30 COSAS DE informativo 13,30= LOS 40 12,00 LA NIÑERA (Serie)
15,00 TELEDIARIO-! Espacio infantil fefefe^ que ofrece las PRINCIPALES «Se acabó la fiesta»
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Nada se mueve
A mi casa gente llama, 
diciendo gilipolleces.
Ya me ha ocurrido otras 

veces.
Eso estaba en el programa.

Si alguien se va por las ra
mas,

si algún loco pertenece 
a esta inquietante trama 
la gente sencilla y llana 
no aguantamos sus sande

ces.

Resulta, que hoy ocurre 
que una panda desmadrada 
nos monta esta payasada 
que no asusta, pero aburre.

Ni a mí, ni a nadie dejáis. 
¡Capullos! fuera de juego. 
Ya veremos cuando luego 
cincuenta años tengáis.

Aparece un 
rebrote de rabia 
en Rumania tras 
25 años de su 
erradicación

Efe - Bucarest
Las autoridades sanitarias 

rumanas advirtieron de la apa
rición de un foco de infección 
de rabia en el distrito de Ca- 
ras-Severin, 25 años después 
de haber sido erradicado de 
Rumania el virus que provoca 
esa enfermedad.

En cuatro localidades de este 
distrito -Cicolva Romana, Ciu- 
danovita,'Firliug y Ticvanlu 
Mare-, así como en sus zonas 
limítrofes, el Comité Anti-Epi- 
zootías ha impuesto medidas de 
cuarentena de segundo grado, 
tras registrarse casos de rabia 
en animales domésticos, que se 
contagiaron a su vez de zorros 
y lobos.

La mencionada autoridad ha 
instado a todas las personas 
mordidas o arañadas por ani
males a vacunarse de inmediato 
y ha impuesto la obligatoriedad 
de la vacuna antirrábica para 
todos los perros. También se 
apeló a los cazadores a inten
sificar las matanzas de de zo
rros y lobos, así como contra 
los perros y gatos vagabundos.

El Director de Emisoras Territoriales de Radio Nacional de España, Emilio 
López Valls, y el Director Territorial de RNE en C-LM, Rafael Ortega estuvieron 
ayer en Cuenca con motivo de la comida de Navidad celebrará en honor de los 
corresponsales de la casa. Un céntrico asador conquense fue el centro de 
reunión de este grupo de periodfstas radiofónicas que celebraron un almuerzo de 
confraternidad. FOTO-RES

Carlos Moro asegura que el AVE Madrid- 
Barcelona tendrá una estación en Guadalajara

Efe - Guadalajara

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos 
Moro, aseguró ayer que "no hay 
ninguna duda" de que el AVE 
Madrid-Barcelona tendrá una 
estación en Guadalajara.

En contra de las afirmacio
nes del sindicato UGT, quien 
advirtió hace unos días que la 
revista técnica de RENFE se
ñalaba que la capital alcarreña 
no iba a tener una estación de 
subida y bajada de viajeros, sino 
una parada técnica, el delega
do del Gobierno afirmó que la 
parada comercial está confir
mada "plenamente". "No sé de 
dónde se ha suscitado esta 
polémica", dijo Moro quien 
agregó que hay confirmación 
del Ministerio de Fomento al 
planteamiento que hicieron en 
su día los senadores del PP,

Francisco Tomey y José Ma
ría Bris, para que la capital 
alcarreña tuviera una parada 
comercial en la línea del AVE 
Madrid-Barcelona.

Parada comercial
Según Moro "Guadalajara 

tendrá una parada comercial: 
es un tema claro, confirmado y 
ratificado, y lo que no se puede 
ahora es generar polémicas 
para decir luego, vengo a sal
var la situación".

El delegado del Gobierno 
hizo estas declaraciones antes 
de inaugurar la Escuela-Taller 
'Monsalud de Córcoles IV' de 
Sacedón, y en este sentido dijo 
que este tipo de proyectos per
miten a muchos jóvenes encon
trar una salida profesional, ala 
vez que favorecen la rehabili
tación de un patrimonio histó
rico que se puede perder.

* Como se pudo comprobar 
ayer, los medios de comunica
ción somos, para suerte o des
gracia, el cuarto poder.

* Los concejales de Cuen- 
cadebatieron en relación a dos 
asuntos relacionados con me
dios de comunicación.

* Incluso Mariano Arribas 
nos sorprendió leyendo el artí
culo 20 de la Constitución, ese 
tan sonado entre quienes he
mos estudiado Periodismo.

* Eso, ¿nos hace grandes? 
Es posible. Lo importante es que 
ustedes, los lectores en este 
caso, están ahípara recoger los 
mensajes e interpretar con su 
santa voluntad lo que quieran 
de nuestros políticos (y creer 
lo que quieran).

* Nosotros nos confesamos 
meros transmisores de lo que 
nuestros humildes ojos y oídos 
captan.

* Al final, la razón, siempre 
es de ustedes, que, al fin y al 
cabo, tienen la sartén por el 
mango ante una urna electoral 
o una amplia oferta de publica
ciones en el kiosco.

* Gracias, un día más, por 
seguirestando ahí. Trabajamos 
por ustedes.

El delegado del Gobierno en C-LM, Carlos Moro.
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